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FUENTES QUINTANA PRESENTO 
LA DIMISION E L SABADO ULTIMO 

E l P S O E 
AMENAZA CON 
M O m i Z A C W N E S 
POPULARES S I 
ANTES DE ÜN 
M E S NO IIA'V 
DECISION SOBRE 
í 4 
PREAllTONOMIA 
G A L L E G A 
S E G U N A B R I L 
IVi A R T O R E L L , 
b E N T R O D E 
Q U I N C E D I A S 
H A B R A D A T O S 
C O N C R E T O S 
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SOLO CONTINUARA SI SE RELEVA Ali 
P R E S I D E N T E D E L I . N. I . Y A L 
GOBERNADOR DEL BANCO DE ESPAÑA 

SE HABLA DE BARRERA 

DE IRIMO COMO SUCESOR 
PAGINA 13 

T i n a T u r n e r c o n t r a e l f r í o 

INTERPELACIONES DE ANTONIO CARRO 
EN EL CONGRESO Y DE SANCHEZ 
C A S T I N E I R A S E N E L S E N A D O 

H a b r á u n p r o y e c t o d e l e y s o b r e 
t a s a s d e e n e r g í a e l é c t r i c a a 
f a v o r d e l a s D i p u t a c i o n e s 

1 SERAN CREADAS UNIDADES D E EDUCADORES 
EN I A S ZONAS RURALES DE GALICIA 

PAGINA 16 

Hacía mucho frío cuando Tina Turner, la "reina del rock" tuvo 
su reciente actuación en Londres. Pero »l bien la estrella vio la | 
necesidad de abrigarse con gruesas pieles, el numeroso público I 
que acudió a escucharla entró rápidamente eñ ealo^-íFOTOFIEL) | 

A LA «CAZA» 
D E V O T O S 

A D R I D A L A S N U E V E D E L A M A Ñ A N A E N 

FRACASO E l SECÜESTRO DE ILDEFONSO FIERRO 
Interceptado s u coche 
por cuatro pistoleros, 
se s a l v ó a l introducirse 
m a r c h a a t r á s e n e l 
p a t i o d e l A 1 1 o 
E s t a d o M a y o r 

El líder del Partido Socialista francés, Francols Mltterrand, aparece en la fotografía, rodeado 
de periodistas y seguidores de su partido durante la visita electoral que realizó a uno de lo» 
distritos de la capital francesa, en preparación de las elecciones generales que se celebrarán en 
el próximo mes de marzo. Mitterrand sabe bien lo que es la "caza de votos". (Foto EFE-UPI) 
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EL SENADO RATIFICO E ACUERDO 
P E S Q U E R O C O N M A R R U E C O S 
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¡ ¡ O T R A V E Z " P . C . " ! ! 
D u r a n t e l o s p r ó x i m o s d í a s a d q u i e r a t o d o t i p o d e C A M A R A S , 

T O M A V I S T A S , P R O Y E C T O R E S a PRECIO CANARIAS 
A p r o v e c h e e s t a o c a s i ó n ú n i c a p a r a s u e c o n o m í a 

Otra campaña con la garant ía J O S B E - R e i n a , 15 

YOGUR 
NATURAl. 

L — R u e d a r f j K H B a n « a i m t . 
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l e t e v i e S ó n 

13,45 Carta de ajuste. "Partita 
para guitarra y orquesta». 

14.00 Apertura y presentación. 
14.01 Avance telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario Primera edi

ción, incluye "Hora 15" 
15,20 Sesión de tarde. "Gara 

batos» 1965. 
16,45 Gente. 
17,15 Despedida y cierre. 
18,00 Carta de ajuste. "Cuar-

- teto n.0 1 " MUñoz Molle-
da. 

18.15 Apertura y presentación. 
18.16 Avance teiediario. 
18,20 : ü n globo, dos globos, tres 

globos. Dibujos animados: 
"Autos Locos" L a sema
n a " 

20,00 E l perro de Flandes. «El 
secuestro de Patrash". 

C I N E P A Z 
HOY, SENSACIONAL ESTRENO 

5,30 - 7,45 - 10,15 
Mayores de 18 años 

SYLVIA KRISTEL 
en 

EHMANUELLE 
con 

ALAIN CUNY - MARKA GREEN 
Con "EMMANUELLE" comienza una fecha histórica en 

el cine: LA LIBERTAD S E X U A L / 

I GRAN TEATRO 
HOY: 5,30 - 7,45 y 10,15 

FABULOSO ACONTECIMIENTO — TODOS LOS PUBLICOS 

SIGUE CON GRAN EXITO LA 

H l l I f l C E N E S M A R T I N E Z 

B U N G A S 
COLOR 

y 
ESTAMPADAS A L G O D O N 

B E N E F I C I E S E e n l a 

GRAN QUINCENA BLANCA de 

ALMACENES MARTINEZ 
20.30 

21,05 

21.20 

21.50 

22,45 

Telediario. Segunda edi
ción. 
Más-menos Prog r a m a 
económico dirigido por 
Luis Angel de la Viuda. 
E l hombre y la tierra. 
"Rapaces nocturnas" ( I ) . 
Cantares. "Paquita R i 
co". 
Ultima hora. 
Despedida y cierre. 

M O N T A Ñ A R U S A mcTRA DE viesco, s . a. 

S O Y Ü Y E 

- A L Q U I L A P ISO en zona 
San Roque, 

- A L Q U I L A B A J O en calle 
Nóreas. 

- V E N D E P I S O en la 
Avda. Ramón Perreiro. 

Visítenos, tenemos más 

C / . Nóreas, 15-2.° 
Telf. 21 13 26 L U G O 

EN 
SENSURROUND 

GEORGE SEGAL — RICHARD WIDMARK 
TIMOTHY BOTTONS — HARRY GUARDINO 
SUSAN STRASBERG — HENRY FONDA 

PARA UNA EXCITANTE DIVERSION, DE UN PASEO EN ESTA 
MONTAÑA RUSA £ 

SEGUNDA CADENA 
18,30 Carta de ajuste "Dwight 

Twilléy Band " 
19.00 Presentación y avances, 
19.01 Avance informativo, 
19.05 Revista de toros. 
19,30 Pop-grama 
20,30 Horizontes. 
21,15 Redacción de noche. I n 

cluye "Opinión pública". 
Despedida y cierre. 

Sanatorio Santo Angel 
Cirugía del aparato digestivo 

y general 

Ramón Carril Castro 
Montero Rio». 57 Teléfono 221200 
(Chalet t/ega Barrera) LUGO 

C. S. P. 62 

€INE KURSAL 
HOY, 5,30 - 7,45 y 10,15 

APASIONANTE ESTRENO 
¿Por q u é hab ía sido sellado el expreso Ginebra - Es-
tocolmo con lodos sus pasajeros dentro y amenazados 

de muerte si abandonaban el tren? 

E l PUENTE DE CASSANDRA 
Eastmancolor 

Sofía LOREN Richard HARRIS 
Burt LANCASTER Ava GARDNER 

Un fabuloso reparto de estrellas al servicio de una 
colosal aventura cuyo interés crece fotograma a 

fotograma 

¡¡Acción a r ro l l ado raü {¡Suspense hasta su final!! 

Autorizada mayores 14 años y menores acompañados 

INTERESES DE OBLIGACIONES 
A partir del día 17 de Marzo próximo se pagarán los intereses del 

semestre comprendido entre el 17 de Septiembre de 1977 y el 17 de 
Marzo del año actual, » los tenedores de las obligaciones de esta Socie
dad 6,3259%, Emisión 1968. 

Estos pagos se realizarán en las Oficinas Centrales y Sucursales de 
los Bancos de Vizcaya, Español de Crédito y Confederación Española 
de Cajas de Ahorros. 

Bilbao, Febrero de 1978 
E L CONSEJO DE ADMINISTRACION 

Tv,E*t La programación de hoy 

Una película fundamentalmente dirigWa 
a los c h a v a l e s : " G a r a b a t o s 

HOY, EN "MAS-MENOS'\ UN ESPACIO 
DEDICADO A LAS LETRAS DE CAMBIO 

: L I N E A : 
C O L O 

J. t. PUMO M wmji 

C R U Z 

Exclusivista de Pipas SAVINELLI y otras mareas, todas de 
gran prestigio 

(La Casa dedicada enteramente ai fumador) 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
Las elecciones municipales se acer
can y por ello se recrudecen los 
comentarios y críticos a Tv. E . Pa
rece ser que la oportunidad de in
tervenir en la pequeña pantalla va 
a ser sólo concedida a los mismos 
partidos y agrupaciones que ya dis
frutaron de este privilegio los días 
anteriores ai 15 de junio, con lo 
que de nuevo escucharemos la in
dignación de los partidos extra-
parlamentarios y minoritarios —que 
ahora si ya son legales— que alu
dirán a «la clara maniobra para 
marginarlos». Por si esto fuera po
co, Antonio Asensio, director del 
grupo Zeta, que edita «Interviú», 
ha declarado en Barcelona que en 
el curso de este mismo año podría 
hacerse cargo de una cadena pri
vada de Tv. y que su operación 
estaría avalada nada menos que por 
seis bancos. 

• G A R A B A T O S 
Que las películas no se emitan 

el día previsto es una de las cos
tumbres de nuestra Televisión y a 
la que, a fuerza de repetirse, ya 
ni se le concede importancia. Esto 
ocurrió con el film «Garabatos», . 
que por fin podremos ver hoy en 
«Sesión de tarde». L a película, fun
damentalmente dirigida a los cha
vales, es una producción de 1965 
dirigida por Perene Kardos y Janos 
Rozsa en la que se nos narran 
las dificultades por las que pasa 
un niño que, refugiado en su ima
ginación para tratar con la socie
dad y el mundo de los «mayores» 
que le rodea, al final se ve la rea
lidad y comienza a entender la 
verdadera dimensión de la vida. 

A media tarde los niños seguirán 

250 PLAZAS - SIN TITIJIO - Sobre 400.000 Ptas. 

ano 
Convocadas Oposiciones LIBRES por el Ministerio de Justicia para 250 plazas de AGENTES JUDICIALES.—AMBOS SEXOS.— Desde 21 años, 

sin límite máximo de edad.—NO S E E X I G E TITULO.—Ejercieios fáciles qué puede preparar en su domicilio con nuestros Textos.—NO HACE 
F A L T A MECANOGRAFIA, NI TAQUIGRAFIA, NI IDIOMAS.—¡GRAN EXITO DE NUESTROS ALUMNOS!.—En la última convoeatoria cele
brada obtuvimos el 67,50 por 100 de los aprobados.—Instancias hasta ©1 8 de Marzo.— ¡NO D E J E PASAR ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD! 
Pídanos URGENTE Programa, modelo impreso de instancia y ámplias instrucciónes, - acompañando 20 Pts. en sellos de Correos —Diríjase a 
JURISPERICIA, Jardines, 3, MADRID-14. 

siendo los protagonistas, ya que 
a ellos va también destinada la se-
ríe «El perro de Flandes». Bajo 
el título de «El secuestro de Pa-
trash», continuará contándonos los 
problemas que el abuelo Jean y 
Nello tienen para conservar a su 
perro. 

• UN P R O B L E M A ECO
NOMICO A L A L C A N 
C E D E TODOS 

E l programa de carácter econó
mico «Más-Menos» que dirige Luis 
Angel de la Viuda, intenta cen
trarse siempre en una temática 
concreta de problemas económicos 
nacionales que afectan directa o 
indirectamente a la mayoría de 
los españoles. Hoy lo logra plena
mente, con un espacio dedicado 
nada menos que a las famosas 
«Letras». L a forma en que legal
mente se regulan las letras de cam
bio las obligaciones que se con
traen al firmarlas y las consecuen
cias que se pueden derivar del im
pago serán explicadas por expertos 
en la materia después del «Tele
diario» de hoy. Y tras el «Susto» 
de las letras, el equipo de Félix 
Rodríguez de la Fuente ofrece el 
primer capítulo dedicado al «Juego 
de la caza», dentro del habitual 
espacio «El hombre y la tierra». 

• P A Q U I T A R I C O , E N 
«CANTARES» 

L a presencia de Paquita Rico en 
el espacio «Cantares» continúa la 
línea de artistas de canción espa
ñola que hasta el momento han 
ido desfilando por el programa. Co
mo es sabido, no se trata de ofre
cer un nuevo aspecto de la cantan
te, sino precisamente todo ¡o con
trario, una selección de sus éxitos 
más conocidos, como «Novia de 
España», «Romance de la Reina 
Mercedes», «El relicario» o la «Co
pla a Pablo Romero». 

• C I E N C I A E N L A SE
GUNDA 

Ramón Sánchez Ocaña presenta 
en su espacio «Horizontes» una 
serie de reportajes científicos, en
tre los que destacan: «Fósiles y 
Rayos X»: «La energía solar eh 
los Estados Unidos y en Canarias», 

«La cocina solar», «Los colores 
del espacio» y un coloquio sobre 
«La memoria». 

J U A N B E L M A L L E N 
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SOBRE M 
MARCHA 
VIGILANTES 
NOCTURNOS 

¿Vuelven tos serenos? Bue
no, al menos parece que vueU 
ven los vigilantes nocturnos, 
en un servicio distinto al que 
cumplen los actuales, precisa
mente los antiguos serenos, 
aquellos que rondaban por 
nuestras calles cargados de lla
ves, abriendo y cerrando por
tales, vigilando. . 

E l Ministerio del Interior 
dictó una orden el pasado día 
nueve de enero, que no es 
más que la normativa para la 
creación del servicio. 

—¿De un servicio obligato
rio? —pregunté al alcalde de 
Lugo, don Jesús íbáñez Mén
dez-

—Sí, obligatorio. Y se con
cede un plazo de tres meses 
para su establecimiento. 

Ahora mismo nos dice que 
se están confeccionando unas 
ordenanzas al respecto, pero 
todavía >se esperan nuevas nor
mas por parte de la Dirección 
G e n e r a l de A dministración 
Local: 

—Porque las que contiene 
Ja orden del nueve de ene
ro son bastante confusas. 

—¿Volverán los serenos de 
antes, los vigilantes de ahora? 

—No, no lo creo. Estos más 
que vigilantes nocturnos son 
agentes de Policía Municipal, 
que refuerzan el servicio de 
noche y que están a las órde
nes del jefe de la Policía Mu
nicipal. Claro que los vigilan
tes futuros también depende
rán de él. 

—¿Quién los nombrará? 
—Será a propuesta de los ve

cinos o comerciantes. 
—¿También los pagarán es-

ios? 
—Si, aunque la retribución 

se fijará por el alcalde por 
analogía con la acordada para 
los nombramientos hechos a 
solicitud del vecindario, de
terminándose también por la 
Alcaldía la cuota a satisfacer 
por los titulares de cada una 
de las viviendas o locales de 
comercio o industria de la zo
na, en proporción a la renta 
catastral o producto íntegro, 
en su caso, que tuvieren asig
nado o que les correspondiera 
por' razón de su superficie. 

—Bueno, ¿pero serán vigi
lantes a la usanza de los anti
guos serenos? 

—No, creo que no. L a or
den no dice riada de que tie
nen que abrir y cerrar puertas. 
Su labor, pienso, será la de 
vigilar. 

—Señor alcalde, se habló 
hace algún tiempo de crear las 
comisarías de barrio. . . 

—Sí, se nos dijo en una 
reunión de alcaldes que tu
vimos en Madrid que serían 
creadas. Los ayuntamientos 
colaborarán en ello con la Po
licía Armada. Ya funcionan 
en Madrid y facilitan mucha 
tranquilidad en los barrios. 
También se habló de estable
cer el 091. 

Asi que el nueve de abril 
tendrá que estar solucionado 
lo de los vigilantes noctur
nos. Quien desee más infor
mación puede consultar el 
«Boletín Oficial de la Provin
cia», de 23 de enero. 

L O P E Z C A S T R O 

AYUNTAMIENTO AL MISMO NIVEL 

n.m $mm 

E N este aspecto, sí; al mismo 
nivel de ineficacia y de abando
no; de encogerse de hombros y 
de impermeabilidad administrati
va y técnica. ¿Ejemplos? Dos por 
hoy. Pero los hay a centenares. 
Uno —el grabado de arriba— se 
refiere al trozo de Cedrón del 
Valle que va desde que el cemen
to termina hasta la confluencia 
con Gi l Yüste. De siempre estuvo 
mal, rematadamente mal pero 
ahora se halla intransitable. Por
que ayer mañana no había agua, 
la fotografía de Vega no tiene 
el suficiente contraste como para 
que el lector pueda darse cuenta 
del estado de la calzada. Sin em
bargo un teniente de alcalde, Ma
nuel González Granxeiro conoce 
perfectamente el problema y ha 

prometido toda la influencia pa
ra resolverlo. Por ahora, o es que 
no tiene influencia, o es que se 
ha, olvidado —habrá que llevarlo 
más veces por allí—, o es que la 
política le absorbe el seso —de
cimos seso—, porque todo sigue 
igual. Ayer no llovió y pudo ha
berse aprovechando el momento 
para realizar }a obra ya que no 
llevará más allá de un día. Sin 
embargo nada se hizo. 

E l otro grabado nada tiene que 
ver con el Ayuntamiento —bue
no, sí, algo, pero después ha
blaremos de esto— y sí con 
Obras Públicas, Ayer lo escribi
mos de pasada en el contexto de 
otro comentario sobre determi
nado tema. Hoy insistimos sobre 
ello: la calzada desde el momen-

El profesar Noya Gareía^ ^ 
Megio de Samtarios, 
atología Médica en la 
Madrid 

de mafiana en el 
es profesor de 
áiténorna de 

5 

U N A de las personalidades 
científicas más relevantes que ha
yan podido desfilar por la tribuna 
de la Academia Médico Quirúr
gica en el salón de actos del 
Colegio de Sanitarios es, sin duda 
alguna, el profesor Manuel Noya 
García que mañana hablará allí, 
a partir de las siete y media de 
la tarde, sobre el tema «Medici
na interna y especialidades mé
dicas». 

E l profesor Noya es santiagués 
y muy conocido en los medios 
clínicos de nuestra región. Ac
tualmente es jefe del Servicio de 
Medicina del Hospital General de 
Galicia y en el curso pasado ob
tuvo la plaza de profesor agrega
do de Patología Médica de la 
Autónoma de Madrid, aunque ac
tualmente tiene solicitado el tras
lado para Santiago. Es un hom
bre muy joven, pero muy cono
cido como patólogo y como pro
fesor. E l tema a tratar, por otro 
lado, es lo suficientemente inte

resante como para que los mé-, 
dicos lucenses, los de la capital y 
los de la provincia, acudan ma
ñana sábado, a partir de las siete 
y media, a la Academia para es
cuchar una lección magistral de 
enorme interés. 

E l «curriculum vitae» del pro
fesor Noya García reúne, como 
más destacadas, las siguientes ac
tividades en su quehacer profe
sional: 

Licenciado en Medicina por la 
Universidad- de Santiago, 1965, 

Tesis Doctoral en 1971 (sobre
saliente cum laude). 

Desempeñó los siguientes car
gos en la Cátedra de Patología 
y Clínica Médicas de la Facultad 
de Medicina de Santiago (con el 
Prof, Oya): 

—Alumno interno por oposi
ción, 

—Profesor ayudante de Clases 
Prácticas. 

(Pasa a la página siguiente) 

to mísmo en que termina el ce
mento y de allí hasta los talleres 
de Cano, presenta unos tremen
dos agujeros que obligan muchas 
veces a virajes peligrosos a los 
automovilistas que no quieren ha
cer pasar sus vehículos por allí. 
Ayer precisamente, una de esas 
inadecuadas maniobras dio lugar 
a un accidente, ,S¡n problemas, 
más que las abolladuras de cha
pa, pero incidente ál fin. En
tonces creemos que en la prime
ra jornada que se nos presente 
seca. Obras Públicas debe enviar 
allí a un camión con aglomerado 
para reparar, en lo posible, el 
mal estado de una carretera por 
otro lado tan transitada y, en al
gunos trozos, sin aceras. 

Por lo que se refiere a la al
ternativa municipal en esta carre
tera queremos llamar la atención 
a la costumbre de que vehículos 
grandes y chicos —cuanto mayo
res más problema— que tienen la 
mala costumbre de aparcar sobre 
la acera a los lados de la sali
da desde F R I G S A . De esta for
ma, los coches que salen de la 
factoría «no ven», porque se lo 
evitan estos otros aparcados, lo 
que se les viene encima, y la sa
lida se hace siempre peligrosa y 
a veces hasta suicida. 

L a Policía Municipal tiene que 
meter mano en este asunto. Y si 
pudiera ser también la Guardia 
Civil de Tráfico, tanto mejor. 

• Més de tres meses 
tmdó en llegar um 
carta ( ion íóietiá) 
áe Madrid, a Lugo 

E L 15 de noviembre, un ami
go de Manolo Palmeiro que se 
halla en Madrid le enviaba una 
tarjeta con una participación de 
lotería de 500 pesetas en el nú
mero 22.551. En la tarjeta le de
cía "que lo esperaba en Madrid 
para cobrar el premio". La par
ticipación correspondía al sor
teo de la pasada Navidad. Pues 
bien, esta carta la recibió Pal
meiro ¡el 20 de febrero!, tres 
meses después de que hubiera 
sido depositada en Correos. 

E l caso, realmente, no es úni
co pero como tampoco es usual, 
nosotros lo reflejamos hoy espe
rando que los trenes se den más 
prisa en traer desde Madrid al
go tan liviano y tan insignifican
te como una tarjeta con una 
participación de lotería a ella uni
da. Porque, si hubiera tocado, ¡va
ya angustia la de Manolo Pal
meiro sin recibir el justificante 
de que era poseedor, si se tra
taba del primer premio! 

• Los fotógraíos de la 
provincia se > - ¿ 
reunirán hoy 

TODOS los fotógrafos profe
sionales de la provincia se reu-
nli'án hoy en nuestra ciudad, en 
un acto que se iniciará a las 
once de l a mañana en la calle 
de la Cruz, número 3 y después, 
a l a hora del almuerzo, se tras
ladarán al restaurante L a Pa-
lloza", donde tendrá lugar una 
comida de hermandad. 

• E n í a Cámara de 
Comercio: 
Información sobre 
reforma fiscal 

CONFIRMAMOS la noticia 
que publicamos el martes so
bre l a celebración de unas reu
niones informativas organiza
das en colaboración por la Cá
mara de Comercio, Industria y 
Navegación y la Delegación de 
Hacienda. 

Estas reuniones tendrán lu 
gar los próximos días 27 y 28 
—lunes y martes de la venide
ra semana— y en ellas se tra
ta rán entre otros temas los re
ferentes a regulación de situa
ciones tributarias, impuesto so
bre el Patrimonio, impuesto so
bre el Rendimiento de Trabajo 
Personal, Delito Fiscal, Secreto 
Bancario, etc. 

Oportunamente anunciaremos 
desde estas mismas columnas el 
lugar y la hora de las expresa
das reuniones en las que inter

vend rán , por parte de la Admi
nistración, funcionarios especia
lizados del Ministerio de Ha
cienda. 

• H O Y , P L E N O 
M U N I C I P A I 

RECORDAMOS a nuestros lec
tores que a partir de las siete 
de la tarde de hoy se celebrará 
Pleno Municipal, en el salón de 
sesiones de la Casa Consistorial. 
Son muchos los asuntos a tra
tar y no tendría nada de parti
cular que la cosa se prolongara 
horas y horas, aunque si los se-
ñqfes concejales prefieren la efi
cacia al lucimiento, es muy posi
ble que no pase de ese tiempo 
prudencial en el que pueden ser 
tratados todos los asuntos sin 
farragosas explicaciones. 

B A C A L A O D E 

I M P 0 R T A C 1 0 

ESTABIECIMENTOS 

L A S 
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HOY, VIERNES. DIA 24 DE FEBRERO DE 197S 
Luna: Llena. Cuarto menguante el 2. El Sol sale • las 

7,57 y se oone a las 19-1 

teléfonos dé urgencí 
Amoulatorto Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 111440 
Teléfono de urgencia, de cinco do le tordo 
• nueve do la mañana, 213710 

C R V Z R O J A 
Consulta •spocial paro pebres, los miércoles de 7 t i 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
Puesto do primeros auxilios en Becerreé ... 300131 
Puesto de primeros auxiHos de Ote re í-de Roy * ... 390393 
Puesto do prim -ros auxilios de Chantada ... 702 
Puesto de primeros auxilios do Monforte n. 400495 
Puesto de orimeros auxilio* de Mondeñedo ... 75 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 6 6 o M i ñ o / 2 3 

Cuardia Civi» .... 
6. Civil de Tráfico 
Juzgado n.s 1 ..... 
lu: ado n.0 2 
Casa de Soco-ro . 

221436 
2235*6 
221325 
223626 
220628 

Ronfe 222141 
C. de Polkii 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
• osoitai 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFOh O 222000 

o 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
3a. no del Puente .... 215046 
Fervedoira 221030 
oiaze de El cerrol ... 21838C 
». de Sto. Domingo ... 214536 

Plaza de Avüés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandanta Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tüida 222660 
Estación RENFE 220026 

iERVICIC NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambui. García Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 2122 '' v 218966 
Ambulancia C. Roja 212299 

LLEGADAS 

T R E N E S 
TRAYECTOS 

— Lugo Vigo - Gijón (Ferrobús) • • • 
— Lugo Coruña (Ferrobús) • • • 

7 49 irún Bilbao Coruña (Expreso) . . • 
8.23 Madrid Coruña Ferrol (Expreso) . • 

10 ¿C Coruña Monforte (Ferrobús) . 
10 ¿7 Ponferrada Orense Coruña (Ferrobús) 
10 *9 Ferrol Madrid (1) (Ter) . . . 
13.36 Barcelona Coruña 'Expreso) . . • • 
14 38 Coruña Monforte León (Correo) . « 
15 34 León Monforte Coruña 'Correo) . . 
15 4% Coruña Barcelona (Expreso) . • 
18 27 Coruña Orense Ponferrada (Ferrobús) 
18.47 Coruña Irún Bilbao (Exoreso) . • . 
18 57 Monforte Coruña (Ferrobús) . . • • 
19 46 Madrid Ferrol (Ter) . • . 
21 00 Ferrol Coruña Madrid (Expreso) • • 
22.37 Gijón Vigo Lugo (Ferrobús) . • • « 
22 36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . • • • 

SALIDAS 

i 6 ^ 5 
• 7,05 
. 7,55 
. 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11.01 
. 13,42 
. 14,47 
. 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
. 19,02 
. 19,47 
. 21,06 

(1) . Enlaza er Monforte con (TER) Bilbao • Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
Iberia Jet SANTIAGO/MADRID 

Diario « ias 00.30 07.45. 13.45. 17,55 y 19.05. 
Donvnflos » ia? 20,05. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes miércoles viernes v domingos a las 08,05. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia Jet 
Martes. iu«ves v sábados a las 09,10. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles y viernes a las. 13,05. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS/TENERIFE Iberia Jet 
Martes, meve» y domingos a tas 17,50. 

SANTIAGO-MALAGA'TENERIFE Iberia Jet 
Miercoies a «as 17,10 

SANTIAGO/BILBAO/LONORES Iberia Jet 
Martes lueves y sábados a tas 11,05. Escala en Bilbao. 
Lunes « tiernos a las 11.05. Cambio do avión en Bilbaa 
Miércoles e las 1095 Cambio de avión en Bilbao. 

SANTIAGO/LONDRES Iberia Jet 
Domingos « «as 14,5* Directo. 

SANTIAGO/BiLBAO/PAR «S Iberia J«f 
Lunes y viernes a lis 11,05. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Jet 

Miércoles y domingos a las 10,25. 
S ANTIAGO/M AOP i D/GINE B RA 

Diario a las 13,45 
SANTIAGO/MADRID/ZURICH 

Diario a 'as 13,45 
LA CORUÑA/MADRID 

Diario a les 17,10. 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,15. 

iberia Je^ 

Iberia Jet 

Aviado Fokker-27 

F A R M A C I A iffl 
Hasta las 10,30 de la noche 

permanecerán abiertas las de: 
doña Antonia Fraga Cabado, 
18 de Julio, iW* don Tomás Pé
rez Vidal, Reina, 18; doña 

Esther Seibane Gallego, Monte
ro Ríos, 18. 

Desde esa hora prestaran ser
vicio las de doña Antonia F r a 
ga Cabado y don Tomás Pérez 
Vidal. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 23 al l de Marzo 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 1, 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo. 

TELEGRAMAS D E T E N I 
DOS 

De Igualada, para Amador 
García, Calvo Sotelo, 29. 

De Cáceres para Talleres Pra
do Domingo Prado Boig, Aveni
da de L a Coruña, 190. 

R f I I 9 I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. Pretéxtate, Letardo y Modesto, obs.; Sergio, Montano, Lucio, 
Julián, Victorico, Fiaviano, Primólo, Domiciano y Primitiva, mrs.; 

Baldomcro, cf.; Edílberto, rey 

DIJIHWOECIEGOS n4 8 9 3 1 
T V C O L O R 

TELELUGO V I S I T E J X L E L U I 
HOi. A Ñ O H I V A D E N E I R A , 1 4 

"Hoy también SÍ» mide «I grado de desarrollo de un 
pais poi el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o ios 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habi
tante y año". 

DONANTES DE SANGRE S. S. 

ammm* 

HORIZONTALES.» I : Consonantes. 2: Título de dignidad en algunos 
Estados. Valle de la provincia de Santander. 3: Posada moderna. Moneda 
de Costa Rica. 4: De figura de red. 5: Chuparan suavemente el jugo de 
una cosa. 6: Desafiar. 7- Especie de ánade de color negro con manchas 
blancas en la cabeza. 8 Atrasados, retardados. 9: Que cuestan mucho. 
Reptiles ofidios de las regiones cálidas de Asie y Africa. 10: Antiguo 
gorro militar. Río de Suecia. 11: Consonantes. 

VERTICALES.- 1: Consonante. Cifra romana. 2: Preposición. Otorgar. 
3: Mamífero carnicero de la India, parecido al tejón. Cruel, inhumano. 
4: Apartamos. 5: Escritos satíricos o infamatorios 6: Probar. 7: Sanaran. 
9: Propiedad magnética del imán 9: Hombre bien parecido. Plantas le
guminosas, de fruto parecido a ta judia, oriundas de Asia. 10: Hermana. 
Condimento. 11: Consonantes. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES. - 1: R. S. 2: Sil. Gol. 3: Zagal. Cáliz. 4: Rega. 

tonos. 5; Nómadas. 6: Pinas. 7: Penales. 8: Dudásemos. 9: Caros. So
laz. 10: Los. Son. 11: S. S. 

VERTICALES. — 1: Z. C. 2: Sar. Dai. 3: Rigen. Puros. 4: Lagópe 
dos. 5: Láminas, ó: Tapas. 7; Codales. 9: Ganásemos, 9: Soles. Solos. 
10: Lis. San. 11t Z. Z. 

• Hoy, en el Palacio 
Episcopal, reunión 
de la Janta de 
Cofradías 

A las oche de la tarde de hoy, 
en el Palacio Episcopal y bajo 
la presidencia del Prelado de la 
Diócesis, Dr. Antonio Ona de 
Echave, tendrá lugar una reunión 
de la Junta de Cofradías de Se
mana Santa Por la presente se 
convoca a esta reunión a todos 
los señores moderadores y Her
manos Mayores de todas ellas. 

E l profesor Noya... 
(Viene de la página anterior) 

—Profesor adjunto por oposi
ción, con encargos de curso. 

—Encargado de Cátedra y De
partamento de Medicina Interna. 

(1976).. 
—Jefe de Servicio en el De

partamento de Medicina Interna 
del Hospital Genera' de Galicia. 

—Estancias en diversos hospi
tales de la Universidad de Lon
dres, 1972 y 1974. entre ellos 
City Migrain Clinic (Dra. Marcia 
Wilkinson) y Hammersmith Hos
pital (Dr. Pallis). Fellow del Ins-
titute of Neurology. National 
Hospital (Queen Square), de la 
Universidad de Londres. 

—Profesor agregado por opo
sición (unanimidad) de Patología 
Médica de la Universidad Autó
noma de Madrid, 1977. 

—Director de 4 cursos mono
gráficos de Doctorado. 4 Tesis 
Doctorales (todas sobresalientes 
cum laude) y 14 Tesinas de L i 
cenciatura. 

—70 comunicaciones a Congre
sos Nacionales e Internacionales. 

—Cinco premios de Academias 
de Medicina. 

—80 publicaciones en revistas 
científicas. 15 de ellas en revis
tas extranjeras. 

—Líneas de investigación: pa
tología de intestino delgado «mal-
absorción, alactasias), patología 
del hígado (antígeno asociado a la 
hepatitis, alfafetoproteinas, induc
ción enzimática). hiperlipoprotei-
nemias en relación con el proceso 
de aterogénesis. inmunología del 
sistema nervioso y citomorfolo-
gfa de líquida cefalorraquídeo. 

—Redactor de una monografía 
sobre Enseñanza de la Medicina. 

—Colaborador sn un Tratado 
de Medicina Interna (Internacio
nal). 

NUMERO 75 

0 

m 

4 * 

H O R I Z O N T A L E S - l ; Vesti-
dura con mangas y faldones ceñi
da al cuerpo 2: Arbusto euforbiá-
ceo de madera muy dura. Ave tre
padora americana. 3: De autor des
conocido (fem. y pl.). 4: Letra 
griega. Pronombre personal. Neu
tro. 5: Achicoria. 6: Antecedente. 
Tí Terminación verbal. Entrega. 
Marchad. 8: Unido con puntadas 
por segunda vez. 9: Sujeta con l i 
gaduras. Artículo. 10: Oxígeno elec
trizado (pl.). 

V E R T I C A L E S . - 1: Mezclara 
y entrecruzara los naipes. 2: Figu
ra geométrica. Desafío. 3: Condi
mento. Nieto de Cam. Canal que 
toma agua de un río. 4: No conce
dido. 5: Esclavos de la antigua L a -
cedonia. 6: Hijo de Noé. Negación. 
Rey legendario de Troya 7: De 
cada año. Dementes. 8: Que tienen 
semejantes todas sus patas 

S O L U C I O N A L N U M E R O 24 
H O R I Z O N T A L E S - 1: Soné-

to 2: Res. lia. 3: Abanicos. 4: To. 
A l . Re. 5: Aves. 6: Base. 7: E l . 
Ja. Ur. 8: Bebasara. 9: Ana. Tor. 
10: Eriges. 

V E R T I C A L E S . — í: Ratonera. 
2: Sebo. Lene. 3: Osa. Ab. Bar. 4: 
Navaja. 5: Ilesas. 6: Tic. Se. Ate. 
7: Olor. Uros. 5>: Aseverar. 

http://3a
http://no
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«Mis cargos en el régimen anterior solo 
significan una gran experiencia» 

• «Hay que hacer política cultural de Estado, no de sectores» 

— ¿Es usted un hombre del régi
men anterior? 

Guillermo Fernández Otero, pri
mer delegado del Ministerio de 
Cultura (creado tras la reforma 
administrativa de julio de 1977) 
en Lugo, responde con absoluta 
tranquilidad, casi como si esperase 
la pregunta: 

—Un hombre de ideas equili
bradas encaja en cargos equilibra
dos, ya sean políticos o profesiona
les. E l régimen anterior ha tenido 
muchas cosas buenas, como las 
tiene el actual y como las tendrán 
los futuros. Los defectos son tam
bién innatos al hombre y a todas 
las tareas que realiza. 

Hace una pausa y sigue: 
—Creo que es factible ser polí

tico haciendo las cosas con miras 
altas y corazón limpio. 

Se ha salido por la tangente este 
hombre más bien menudo, con aire 
de persona taciturna, amable, poco 
expresivo en sus gestos, pretendida
mente comedido en sus respuestas; 
un hombre ", que fue alcalde de 
Man forte, que está casado con una 
señora alemana (a la que conoció 
cuando su futuro suegro, ingeniero 
de caminos y cónsul de Alemania 
en Lugo, andaba por estas tierras), 
que tiene dos hijos en la Univer
sidad y que luce en la solapa de su 
chaqueta la Cruz al Mérito Civil. 

—Pero —insistimos— usted, ade
más de alcalde de Monforte. fue 
diputado provincial y procurador 
en las Cortes franquistas, ¿Eso no 
significa nada? 

—Significa una gran experiencia; 
pues en mi tarea de doce años de 
alcalde de Monforte no he busca
do la significación política, sino 
elevar a mi municipio a la mayor 
altura posible. L a prueba es que 
han colaborado conmigo gentes de 
las más diversas ideologías (algu
nas muy de actualidad); y creo que 
¡o han hecho entrañablemente. 

— Y hay que hacer constar que 
usted, a pesar de ser alcalde, no 
fue Jefe Local del Movimiento. 

— E n efecto; me parece que he 
sido el único alcalde de la provin
cia que no ostentó ese cargo. 

—¿Qué pasaba?, ¿no le conside
raban suficientemente adicto? 

—No sé lo que pensarían los de
más. Habría que preguntárselo a 
ellos. 

A veces, no puede evitar el son
reírse: otras, su expresión se le des
ploma cara abajo en escurridizas 
mejillas. A medida que se va en
trando en conversación, aparece 
más francamente como una perso
na cordial, aunque sin excesos. E s 
también —así, al primer golpe de 
vista— un hombre discretamente 
elegante en el vestir (traje, camisa, 
corbata y chaleco de punto bien 
entonados), con un cierto toque 
demodé, que tal vez le otorga el 
pelo fijado a la brillantina. 

Habla pausadamente, como si es
tuviera fatigado por esta primera 
toma de contacto con su nuevo 

E l Sr* Fiz Bueno inició ayer su 

labor como Delegado de Trabajo 

"A mí me ha nombrado Cabaníllas, con la aquiescencia del Gobier
no". •-. (Foto AL VEZ) 

'Es sugestivo estrenar liberta» 
des". - (Foto ALVEZ) 

cargo o como si quisiera atar todos 
los cabos de las respuestas. 

— Y ahora, entre sus subordina
dos, va a tener a bastante gente 
procedente del Movimiento. ¿Se va 
a encontrar a gusto? 

—Sí. ¿por qué no? Espero que 
no existan problemas. No tiene 
por qué haberlos, si lo que nos 
guía a todos es una función del 
bien común, en donde lo intere
sante es lograr los mayores frutos 
posibles en la tarea cultural de la 
provincia. Y , como nos dijo el otro 
día en Madrid el ministro de Cul
tura, hay que hacer política cultu
ral de Estado, no de sectores o de 
grupos. 

—Su Ministerio es. también, el 
Ministerio del Deporte. ¿A usted 
le gusta el deporte, señor Fernán
dez Otero? 

—Sí, sí. E l deporte tiene el ma
yor interés. 

—Dígame: ¿cuántas veces ha ido 
al fútbol en los últimos diez años? 

—Muchas. Tengo la Medalla de 
Oro del Club Lemos... Además no 
sólo el fútbol es deporte... E l atle
tismo por ejemplo... 

Se levanta la pernera derecha del 
pantalón hasta la rodilla y nos 
muestra una cicatriz: 

—¿La ve? Pues es de una ja
balina... 

L a demostración nos convence. 
Asi que cambiamos de tema: 

—Usted es muy amigo de Leo
poldo Calvo Sotelo, -uno de tos 
hombres fuertes de UCD, ¿cierto? 

S o y amigo de muchas personas 
interesantes, tanto políticas como 
intelectuales, de las más diversas 
tendencias. Entre ellas, el señor 
Calvo Sotelo. Con los años he lle
gado a dos conclusiones: primera, 
que la mayor parte de esta gente 
son personas accesibles, sencillas y 
cordiales; y segunda, que se apren
de mucho de las gentes sublime
mente cultas, entre las que se en-
clüentra el señor Calvo Sotelo, al 
que usted menciona, y que tiene, 
además, un gran amor a nuestra 
orovtncia, ¡o cual es, por lo me
nos, un interesante punto de coin
cidencia. 

Como una especie de resumen 
de principios, añade, a modo de 
colofón: 

— Y o a los amigos los selecciono 
por sus cualidades. 

-^-¿Fue el señor ,Calvo Sotelo 

quien lo ha nombrado para este 
cargo? 

—No. en absoluto. Me ha nom
brado el ministro Pío Cabaníllas. 
con la aquiescencia del Gobierno. 

—¿Qué van a heredar, tanto des
de el punto de vista político como 
administrativo, las Delegaciones de 
Cultura de las antiguas Delegacio
nes de Información y Turismo? 

—De nosotros seguirá depen
diendo, en cierta medida, lo de la 
radio, la televisión, la prensa... la 
información. Y , claro, desde un 
punto de vista de hoy, acorde con 
la democracia y la libertad. 

—Aunque sólo sea por aquello 
de que nadie es profeta en su tie
rra, ¿no le asusta ejercer el cargo 
en su provincia y en una época 
en la que hay cierta permisividad 
para la crítica? * 

—No sólo no me asusta, sino 
que me entusiasma. Yo parto*de 
una idea opuesta a la que usted 
expone: el amar a la tierra donde 
uno nació da motivo a un gran co
nocimiento y, en mi caso, pienso 
que me puede facilitar la tarea. 
En cuanto a l momento, lo consi
dero muy sugestivo, pues estrenar 
libertades, cuando uno comulga 
con esas posibilidades, en vez de 
dificultar la gestión, la facilita. 

—¿Y tampoco le preocupa suce
der a José Luis Hernangómez, ,de¡ 
que todo el mundo se hace lenguas 
elogiosas? 

—Desde luego, pienso que suce
der a José Luis Hernangómez es 
tarea difícil. Pero como él marcó 
un camino, en principio vamos a 
seguirlo y la experiencia nos irá 
señalando rutas futuras. 

—¿Cuál va a ser la actividad cul
tural con la que se estrene su De
legación? 

—Hombre, piense que hace dos 
días que tomé posesión. Tendré 
que informarme previamente de 
los problemas más acuciantes y de 
la tarea más interesante que me 
puede ser dado atender con priori
dad. 

L a entrevista se acabó. E l nue
vo delegado provincial de Cultura 
sale a ver un piso donde poder es
tablecer su nuevo domicilio. Y 
con escéptica sabiduría comenta: 
«Amueblado, porque estos cargos 
circunstanciales...*. 

J . S. 

EN la mañana de ayer, y en 
un sencillo acto celebrado en la 
Delegación de Trabajo, se hizo 
cargo de la misma el nuevo de
legado provincial José Antonio 
Fiz Buého, que recientemente to
mó posesión ante el subsecreta
rio del Ministerio de Trabajo. 

Por el jefe de la Inspección 
Provincial de Trabajo, Pascual 
Luis Gantes de Boado, hasta aho
ra en funciones de delegado, le 
fue presentado al personal de la 
Delegación y de la Inspección y 
en nombre de todos ellos, le 
ofreció su leal y decidida cola-
horación. E l señor Fiz Bueno, 
contestó con frases de agradeci
miento y ofrecimiento personal, 
y solicitó de todos un eficaz tra
bajo en común para el mejor 
cumplimiento de los fines del 
Ministerio de Trabajo, 

A última hora de la mañana, 
el señor Fiz Bueno, acompaña
do por el señor Gantes de Boa-

do, visitó al gobernador civil de 
la provincia, Eduardo Fernández 
Combarro, con quien tuvo una 
cordial entrevista. 

E l delegado de Trabajo se in
corporó ayer mismo a las fac
ciones propias de su cargo. 

• Charlas-Coloquio 
sobre apicultura 

H A B I E N D O S E constituido la 
Junta Provisional de A . L . A . 
(Asociación Lucense de Apicul
tura), se pone en conocimiento de 
todas las personas interesadas en 

• esta rama agrícola, que pueden 
asistir a las charlas • coloquio que 
se vienen celebrando todos los 
sábados, a partir de las once y 
media, en el aula de Cultura de 
la Diputación Provincial. Para 
recibir información pueden diri
girse al presidente de esta, Aso
ciación. 

L O S A U T O P A T R O N O S D E L T A X I D E 
T O D A L A R E G I O N S E R E U N I E R O N 
A Y E R E N L U G O 

«LOS representantes de las Aso
ciaciones de " autopatronos del 
t ax i" de L a Coruña, Orense, Pon
tevedra y Lugo, a los que se su
maron los de otras ciudades y 
villas gallegas se han reunido 
ayer en Lugo para tratar impor
tantes cuestiones que afectan a l 
Sector. L a Comisión gestora de 
esta Federación que aglutina a 
todos los profesionales, está inte
grada por Manuel Martínez y 
José Roberto Costas, por Ponte
vedra; Jesús Villar y Arturo E s -
trairiz, por L a Coruña; Pedro 
Fernández y Felisindo Gómez, por 
Orense y Alfredo Armesto y A n 
tonio López Regueiro, por Lugo, 
actuando como secretario general 

* Setenta y cinco 
suscripciones 
periódicas tiene el 
Círculo de las Artes 

E L número de periódicos en 
suscripción con que cuenta la 
biblioteca del Círculo es el s i 
guiente: 22 diarios, algunos por 
duplicado, triplicado y sextupli
cado; 3 semanales, uno de ellos 
por quintuplicado; 24 revistas 
semanales; 2 revistas quincena
les; 18 revistas mensuales; una 
bimestral y una trimestral. Ade
más, el Círculo está suscripto al 
Boletín Oficial del Estado, Bo
letín Oficial de la Provincia; 
Boletín Oficial de Educación y 
Ciencia y el Diario Oficial del 
Ministerio del Ejército. Todo 
ello hace un total de 75 sus
cripciones. E l número de libros 

con que cuenta la biblioteca es 
de 5.914. 

de l a misma Jaime Corujo, de 
Vigo. 

Muchos fueron los asuntos t ra
tados pero entre ellos destaca el 
acuerdo adoptado por cerca de 
un centenar de representantes de 
las asociaciones según el cual 
se exige de los organismos corres
pondientes que en tanto en cuan
to no se aprueba la anunciada 
"Ley del tax i" , no se adjudique 
ni transfiera licencia alguna mu
nicipal. 

Otro punto tratado ha sido el 
de los estatutos. Se dio lectura 
al avance de los mismos lleván
dose a cabo diversas correccio
nes en varios artículos. Estos E s 
tatutos serán presentados en una 
asamblea regional de la Federa
ción que tendrá lugar el próxi
mo 20 de marzo en la ciudad de 
Orense. E n esta asamblea se f i 
ja rá también día y lugar para 
celebrar el primer congresc de la 
Federación. 

Los reunidos, después de escu
char los informes de los repre
sentantes lucenses, han mostrado 
su satisfacción por el hecho de 
que el Ayuntamiento de Dugo, 
desde la toma de posesión de la 
Corporación en febrero de 1971, 
no haya concedido n i una sola 
licencia más, pese a las muchaá 
presiones recibidas en este sen
tido por el entonces delegado de 
Tráfico, señor Rivera Manso. Se 
acordó hacérselo saber así a l 
Ayuntamiento de Lugo con el 
agradecimiento de todos ios taxis
tas de la región por cuanto las 
nuevas licencias que en otros l u 
gares se han otorgado sólo han 
traído como consecuencia que el 
grave problema socio - económi
co que incide sobre el sector, sé 
haya agravado considerabiemente. 

E M I S O R D E L P A R A M O : " E l MINISTERIO 
E S T A S O B R E E l 
(DEIEGADO D E CülTüRA) 

P R O B I E M A " , 

ES mucho lo que a los lucen
ses les preocupa el problema del 
emisor del Páramo: E l Ayunta
miento ya se ha pronunciado so
bre ello. Y la Corporación ha 
preguntado de una forma oficial 
al Ministerio qué es lo que su
cede. Pues bien, puestos al habla 
con el nuevo delegado provincial 
de Cultura, nos ha dicho que ha
bía hablado hace unos días con 
el subsecretario del Ministerio, 
Fernando Castedo, quién le co
municó que «el ^misterio está 
sobre el problema». 

Bien, nos agrada que «el Minis
terio esté sobre el problema» pe*-
ro lo que de verdad pedimos es 
que ese Ministerio nos diga de 
una vez, oficialmente, por escri
to, qué es lo que va a pasar y 
qué es lo que se está haciendo. 
Porque, insistimos también en esw 
to: el plazo de tres meses que 
dio el subsecretario lleva ya con
sumida una tercera parte larga 
y en el emisor del Páramo no se 
ha hecho, hasta el momento, ab
solutamente nada. 

MAMNA, ASAMBLEA DEL SINDICATO 
PROVINCIAL DEL PROFESORADO DE EGB 

Mañana, a las once y media 
de la mañana, tendrá, lugar una 
asamblea del Sindicato de] Pro
fesorado de E . G . B . en el salón 
de actos de la Caja de Ahorros 
de L a Coruña y Lugo, con obje
to de tratar los siguientes pun
tos, sobre la problemática origi
nada a los maestros provisionales 
por el Concurso de Traslados. E l 
orden del día es el Siguiente: 

"í.-— Informe sobre las últimas 
reuniones con la delegada de Edu
cación y Ciencia,, así come de las 
últimas reuniones en Santiago. 

2.— Discusión de l.os pasos a 
dar para solucionar la situación. 

3.i— Formación de Comisiones 
de Trabajo. 

ENSEÑANZA 
ÍWELECrAíJiOiV DE E D U C A 
CION Y CIENCIA 

Para un asunto de su interés 
se ruega a la profesora de Ense
ñanza General Básica doña Ma
ría Olema Vázquez Lodeiro, pase 
por esta Delegación Provincial, 
a la mayor brevedad. 
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LERIDA ESTRENO CENTRO GALLEGO 
E l Centro Gallego de Lérida aca

ba de celebrar su primera gran 
fiesta, tras la junta general en la 
que se dio cuenta de la legalización 
de la entidad. Para esta ocasión, 
se habían llevado desde Galicia, 
elementos dé los más característi
cos de la gastronomía de nuestras 
grandes fiestas. Como es fácil adi
vinar, no pudo faltar, al final, el 
lumbre alegre de la «queimada». 
Entre los acuerdos adoptados en 
esa junta general, se pueden citar 

£1 P r o g r e s o 
Se vende en C A S A DE AAE-
LIA. Comercio. LA ESPI-
ÑEIRA (Foz). 

la creación de una biblioteca sobre 
Galicia y autores gallegos y un te
legrama dirigido al Rey, para ha
cerle presente adhesión de los 
gallegos asentados en la región le
ridana. L a junta directiva, elegida 
por absoluta unanimidad, para re
gir este centro, está compuesta por 
los siguientes señores: 

Presidente, José García Rivas; 
vicepresidente 1.°, Manuel Buján 
Alvarez; vicepresidente 2.°, Pilar 
Yagüe, viuda de Solarat; secretario 
Francisco Paz Arias; vicesecretario 
Maximiliano Castro Novoa; teso
rero, Celso González Gómez; vice-
tesorero, Juan Rodríguez Gómez; 
contador, Juan Sendra Gabás; vo
cal 1.°, Antonio Fernández Jo ja; 
vocal 2.°, Ursicino Sanjurjo Lom-
bardía; vocal 3.°, Luz Várela Gon
zález; vocal 4.°, Juana López Ce-
leiro; relaciones públicas, Carlos 
Souto Fernández. 

• G U I A M E D I C A D 
F. Javier Pumar Vidal 

Médico especialista 
Pulmón Corazón 

Electrocardiografía Rayos X 
R. Gral. Primo Rivera, 38-1.0-A 

(al lado de Obras Púbj'cas) 
Teléfono 21-44-33 C. S. P. 236 

F E L I P E P R I E T O GALÁN 
C A R D I O L O G O 

ér igos , 7-1.9 Izqda. o Teléfono 216519 o LUGO 
C. S. P. 220 

A L I J A 
M E D I C O - D E N T I S T A 

AVDA. CORUÑA, 33-3." IZQDA. 
TELF. 21 19 51 

C. S. P 014/77 

Jesús Latas López 
U R O L O G O 

San Marcos, M.* izquierda 
L O G O 

T R I V I f i f O 
MEDICINA GENERAL Y 

CIRUGIA 

Bolaño Rivadeneira, 23-3.° Dcha. 
Teléfono 21 59 39 C. S P. 223 

D O C T O R A. U S E R O 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 
Calle de Orense, 25 L U G O 

C. S. P. 186 

J O S E Z A E R A G A Y 0 S 0 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de la Piel. Urinarias y Alérgicas 
De la Fundación Jiménez Diai y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA, 7.2.° 

C A R L O S A B U I N M O S T E I R I Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS y enfermedades de la mujer 
San Fernando. 5-2.° Izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3,30 A 5,30 
Teléfonos: Domicilio particular 2144 92. Ciinica 2112 20 

C. S. P. 026/77 

A. Rodríguez Castro 
MEDICINA INTERNA 

REUMATISMOS 

Plaza de Santo Domingo. 13-3.c 
Tel. 214159 C. S. P. 011/77 

Dr. P A B L O PENA R A B A D E 
E S P E C U U S T A : GARGANTA. NARIZ Y OIDOS 

JEFE CLINICO OE LA RESIDENCIA SANITARIA 
TRASLADO SU CONSULTA A: 
CA ORENSE. 19-I.» C - TELEFONO 21 44 64 - L U G O 

C. S. P. 234 

PABLO SEOANE RODRÍGUEZ 
Especialista en Partos y 
enfermedades de la mujer 

Avda. Ramón Ferreiro, 3-2.c 
Teléfono 220268 C. S. P 

José Fernández González 
ENFERMEDADES NERVIOSAS \ MENTALES 

E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 
Boiaño Rivadeneira. Í9-V Dcha. Teléfono 21 20 01 

C. S. P. 41 

P. de Diê o Araíoneses 
Médico-Jefe dei Dispensario 

Oficial Antivenéreo 
ENFERMEDADES DE LA PIEL 

C/ del Dr. Gasalla. 5 • 2.a planta 
Teléfono 21 20 36 LUGO 

. RICO 
UROLOGIA 

García Abad, 1-4.° 
Teléfono 22 36 60 

C. S. P. 030/7? 

J . PENZOL 
Jefe de E. €. G. de la Resi

dencia de ta S. S. 
Especialista en Enfermedades 

Nerviosas 
San Marcos, 3-4.̂  Drcha. 

LUGO Tel.: 21 52 08 

R . F E R N A N D E Z 
D A P O N T E G A R C I A 

Pediatría y Puericultura 
Consulta tardes previa cita 

C/. Dr. Fleming. 3-1 • Izqda. 
(Transversal Ramón Ferreiro) 

Teléfono 222090 C.S.P. 002/77 

JUAN LAGO FERREIRO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España, 20-3.* 

Teléfono 21 89 63 L U G O 
C. S. P. 032/77 

MANUEL DIAZ VAZQUEZ 
(Medicina interna) 

P U L M O N Y C O R A Z O N 
Rayos X y Electrocardiografía 

CA Calvo Sotelo. 19 1.* Teléfono 21 27 06 

Alfonso Chico Alvarez 
P U E R I C U L T U R A 

Plaza de España, 6 •2." Teléfono 211613 L U G O 
C. S. P, 027/77 

J . R O S S I V A R G A S 

G A R G A N T A • N A R I Z - O I D O S 
EFF OEl SERVICIO RESIDENCIA 

Traslada consulta a: 
Ciudad de Vivero, 2 3 0 • A (Puerta Santiago) — LUGO 
Teléfono 22-24-28 C. S. P. n." 226 

Dr. MATIAS CASTAÑO 
FRIEGUE 

MED CIÑA INTK.RNA > 
REUM.'VTOLOGIA 

Traslada consulta a: 
C/. Orense 19-1.° E n.S-P. 043/78 

Í Progresn A . R A M O S V I V E R O 
En GUITIRIZ. Se vende en 
Ultramarinos L O S A D A 
Puente Veiga, 145 

ESPECIALISTA OIDOS, NARIZ, GARGANTA 
Jefe de la Esr^cialidad en el Hospital Provincial 

Q. Ballesteros, 15 Teléfono 21 22 05 

FRANCISCO J . VIDAL PARDO 
ENFERMEDADES NERVIOSAS \ MENTALES 

E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 
C / . Montero Ríos , 2 9 - 2 . ° • Tell . 2 2 1 9 3 0 • L D G O 

C. S P 221 

Rodrigo Castro López 
GINECOLOGO 

Trasladó su consulta a: 
Calle del Conde. n.v 2-l.v C (Esquina a calle Monforte) 

Teléfono 2122 70 
C. S. P. 235 

JUAN VIDAN M A R T I N E Z 
C A R D I O L O G O 

Jefe de la Sección de Medicina Interna de la Residencia de la 
Seguridad Social 

C/. Emilia Pardo Bazán, 4-6 • l." (Al lado de la Capilla de S. Roque) 
Consulta mediante cita 

Teléfono 22 20 38 C. S. P. 003/77 

Víctor Arambulo Trelles 
Medico 

PEDIATRA PUERICULTOR 
(Consulta orevla cita) 

Dr. Gasalla, i ' I." 
(Detrás de Edificio Obras 

Públicas) 
Teléfono. 21 >4 6e C. S. P. 204 

E L P R O G R E S O 
EN MORFORTE DE LEMOS 

Se vende en: Imprenta Balado C/ Cardenal. 27 Librería de Fe
rrocarriles Estación de t. c. y en casa de nuestro corresponsal don 
Baldomero Otero. C/ La Coruña. 36 y nuestro vendedor de calle 

Reserve su eiempiar 

Joaquín Paz Martín 
Especialista en Cirugía 

Ortopédica y Ortopedia Infantil 
Traumatología 

Consulta tarde previa cita 
San Pedro l8-'i. Tel. 223562 

C. S P 038/7? 

Santos Martínez Diéguez 
M E D I C O • D E N T I S T A 

José Antonio, 33 4^ Izqda. 
Teléfono 21 28 26 

Edificio Galería» Villamor 
C. S. P 013/77 
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a o r o v i n c i a 
LA NUEVA CALLE DE 
PONTEVEDRA, SIN LUZ 

Acción del Ministerio de Agricultura 
en el mercado de la patata 

EL F.O.R.P.P.i4. INMOVÍUZARA EN LUGO 
1.300 TM. DE PATATA TARDIA 

0 1 DESTINO SE I E DARA A LA PIEDRA CON LA T D E l ESCUDO DE MONFORTE? 
M O N F O R T E D E LEMOS.-- (De 

nuestra Corresponsalía). 
E l último nuevo tramo de la ca

lle de Pontevedra es uno de los 
puntos de nuestra ciudad en, don
de no funcionan las lámparas de 
alumbrado público. Si a esto aña
dimos que una serie de obras tie
nen totalmente invadida la calza
da, razón de más para que el hom
bre de a pie vea por donde va. 

A ver si es cierto eso de que el 
Ayuntamiento va a incluir entre 
sus próximos estudios el que se re
fiere al abuso en la utilización dei 
espacio público, sobre cuyo tema 
habría mucho que escribir. 

A B I E R T O A L T R A F I C O 
E L T R A M O A L T O D E 
R O B E R T O B A A M O N D E 

Ha sido abierto al tráfico el tra
mo de la parte alta de la calle de 
Roberto Baamonde y nueva plazo
leta de L a Florida, incluidos den
tro del llamado Plan de Travesías. 

A nuestro juicio esta nueva vía 
ofrece una excelente perspectiva, 
que en ningún momento pretende 
decir que vaya a durar mucho, 
pues la experiencia de las calles' 
realizadas dentro de este Plan ya 
tiene su historia. 

Sin embargo, da la impresión de 
sólida construcción, y es indudable 
la mejoría de aspecto que con ello 
ha contraído este importante sec
tor de nuestra población y las ma
yores facilidades para el continuo 
tráfico a que está sujeta esta ca
lle. 

Quizá por ello, se nos antoja 
que ha merecido la pena esperar 
todo el tiempo que hubo que 
echarle a la obra, utilizando la tra
vesía de L a Florida y el último 
trozo de Lagares, en pésimo esta
do. 

Si se arreglan estas dos últimas, 
que sería ahora lo inmediatamente 
aconsejable, el sector mencionado 
quedará en perfectas condiciones. 

F U E R T E T E M P O R A L D E 
V I E N T O 

E n las últimas horas un fuerte 
temporal de viento ha azotado 
nuestra comarca. Caídas de postes, 
antenas de televisión derribadas, y 
algún que otro daño afortunada
mente de menor importancia es el 
balance de esta racha climatoló
gica, harto desagradable. 

D E T E N I D O S LOS A UTO 
R E S D E L O S U L T I M O S 
ROBOS E N M O N F O R T E 

E n nuestra ciudad se ha cono
cido ayer, la noticia de Ja deten
ción en Ponferrada, de Antonio 
García-, Rubín, natural de Redon-
dela y Manuel Roce Dopico y José 
Antonio Gómez Paz, naturales de 
Vigo, autores, entre otros hechos 
delictivos, de los robos que afecta
ron días pasados a los estableci
mientos comerciales de nuestra ciu
dad. Almacenes Cabe y Calzados 
Lumar. 

También se tienen noticias de la 
detención en Monforte, de cinco 
jóvenes menores de edad, cuyos 
nombres no han sido facilitados, 
al parecer relacionados con delitos 
diversos contra la propiedad. 

E L P R O G R A M A D E L 
P R O X I M O C O N C I E R T O 
D E L A F I L A R M O N I C A 

E l programa que integrará el 
concierto de la Filarmónica, a car
go de la Orquesta de Cámara del 
Conservatorio de Música de Bu-
caresí, que tendrá lugar el próximo 
sábado, a las ocho de la tarde, en 
el Aula Magna de la Escuela de 
Maestría Industrial, es el siguiente: 

Primera parte: Concierto Gros-
so Op. 6 número 9 en Fa Mayor, 
de Corelli. 

Concierto para violines y orques
ta de cuerda* en Re Menor, de 
Bach, y Divertímento, en Re Ma
yor K V 136, de Mozart. 

Segunda parte: ü n Revé, de U l -
piv Vled; Lécho de la Cotume, de 
C. Simionescu; Prelude a Unisón 

de la primera Suite Op. 9, de Geor-
ges Enescu; Tres Piezas para Or
questa de Cuerda Op. 4, número 2. 
de C- Siívestri. 

•UNAS B A R A N D I L L A S 

Aunque en obras, se halla prác
ticamente terminado el llamado 
puente de la Virgen, en la calle 
deb Morín, Carretera de Monforte 
a Lugo. Lo único que encontramos 
verdaderamente peligroso es que 
las aceras sobre este puente no tie
nen por el momento protección al
guna con respecto al río, pues to
davía no han sido dotadas de la;? 
correspondientes barandillas. Lo 
que resulta, por muy en obras que 
se halle el tramo peligroso, pues 
cualquier peatón, o un niño puedti 
caerse al río sobre todo durante 
la noche. 

Pedimos que se termine la obra 
de una vez, o que por lo menos 
se adopte una solución provisional 
ante la peligrosidad del punto men
cionado. 

Todo ello, no excluye el que 
también Conozcamos los monforti-
nos el destino que se va a dar a la 
ya famosa piedra de mármol con 
la «T» del escudo de Monforte que 
figuraba en este puente y que nues
tro cronista oficial Hermida Bala
do, señala como de gran interés 
en orden a posibles estudios sobre 
el origen del actual emblema de 
nuestra ciudad. Sobre lo cual nues
tros lectores habrán visto días pa
sados un amplio trabajo en este 
mismo diario. 

Como hemos informado días pa
sados, el vecindario parece que es 
partidario de que la piedra se con
serve aproximadamente en el mismo 
lugar, y dejan circular rumores so
bre supuestos intereses particulares 
en torno a la lápida, los cuales 
por nuestra parte consideramos in
fundados, por el momento. 

L a Delegación Provincial 
de Agricultura nos remite 
la nota siguiente: 

L a situación excedentaria del 
mercado de la patata ha provocado 
un evilecimiento de los precios al 
productor que motivó el acuerdo 
de Consejo de Ministros de 10 de 
febrero de 1978, encargando al 
F O R P P A de una operación de in
movilización de patata tardía en la 
actual campaña. 

E n esta operación podrán parti
cipar indistintamente el sector pro
ductor y el sector comercial en 
origen. 

Se entiende como sector produc
tor, a efectos de esta operación, 
a agricultores, cooperativas, grupos 

sindicales de colonización y A P A S . 
L a patata al final del almacena

miento tendrá un calibre no infe
rior a 44 m/m con una calidad 
como mínimo de la del grupo «pa
tata común» de la O. M. de 6 de 
septiembre de 1972, a la que po
dría aplicarse una sobre tolerancia 
de hasta un 7 % en determinadas 
circunstancias. 

E l tonelaje mínimo admitido por 
local o almacén es de 50 Tm. 

Los agricultores podrán agrupar
se para alcanzar el mínimo esta
blecido. 

Las solicitudes habrán de pre
sentarse antes del día 12 de marzo 
de 1978, con arreglo a modelo que 
se facilitará en las dependencias 
del Ministerio de Agricultura. 

COLEGIO NACIONAL LOS PROBLEMAS DEL 
DE E. G. B. TENDRAN, AL PARECER, l)NA PRONTA 
• Apretado fin de semana p a r a los aficionados a los deportes 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . — A úl
timas horas de la tarde del pasado 
miércoles, visitaron el Colegio Na
cional de E . G . B . de nuestra villa, 
los señores Cacharro Pardo, sena
dor de A P y diputado provincial, 
y Várela Quiroga, también dipu
tado provincial 

Visitaron las instalaciones y pre
senciaron la segunda comida del 
alumnado interno, por el cuál se 
interesaron sobremanera. 

Aunque no sabemos oficialmen
te el verdadero motivo de esta 
visita, sí la atribuimos a que tiene 
algunas dificultades este Centro, 
que está siendo una carga bastante 
fuerte para el Ayuntamiento, espe
cialmente en cuanto a calefacción, 
estándose a espera de que, a tra-

P A R G A 

vés de la Diputación Provincial y 
otros organismos, se solucione, este 
y algún otro problema relacionados 
con la economía. 

Hay que resaltar igualmente, que 
son muchas las visitas que se están 
efectuando a este Centro periódica
mente y por primeros organismos 
provinciales, lo cual nos indica que 
pronto quedará todo resuelto, que 
por cierto, se lo merece una colo
nia estudiantil de cerca de 1.300 
alumnos. 

CAMPAÑA PRO F A M I 
L I A T A M A R A 

Continuamos recibiendo donati
vos. Ahora, Pedro Viñas nos en
trega 500 pesetas y Elíseo Pérez 
200, que, sumadas a las 800 que 
dábamos ayer, son 1.500 que te-

Descontento entre los vecinos por la lentitud 
de las obras de alambrado público 
# I A S CONTRIBUCIONES E S P E C I A L E S S E COBRARON ANTES ÜE S ü REALIZACION 
P A R G A . — (De nuestra corres

ponsal, MINDA COMBA). — Uno 
de los temas que preocupan e in
dignan a los vecinos de Parga es 
la increíble lentitud en la realiza
ción de las obras de instalación del 
alumbrado público de la villa. Preo
cupan porque las contribuciones es
peciales por la obra «Pavimenta
ción y alumbrado público en Par
ga», fueron puestas al cobro en 

dos fases, y las obras no concluye
ron, sobre todo por lo que al alum
brado público se refiere. 

No sabemos hasta que punto el 
Ayuntamiento puede poner al co
bro una contribución espetial por 
la realización de una que no ha 
sido terminado y, por tanto, nos 
suponemos que estará por recibir 
oficialmente. Pero el caso es que 
todo se puso aí cobro y los sufridos 

R A B A D E 

La pasada feria resultó muy desanimada 

S i n embargo, los precios del ganado se sostuvieron 
R A B A D E . — (De nuestro cola

borador, Roberto Tmshorras). 
Se ha celebrado la segunda 

feria correspondiente al mes de 
febrero, en nuestra villa. L a Jor
nada no ha sido nada brillante 
aunque el tiempo estuvo bueno. 
Pocas fueron las transacciones y 
poca gente acudió al recinto a 
nuestro juicio fue una de las peo
res ferias, que tuvo la villa desde 
hace algunos años. Los precios 
estuvieron equilibrados y no tu
vieron alza notoria en compara
ción con la feria anterior. E l 
mercado de los huevos se cotizó a 
80 pesetas la docena. Referente al 
pulpo, que siempre es el mayor 
aliciente de la jomada estuvo a 
100 pesetas la ración. E l ganado 
tanto bovino como porcino acu
dió en muy poca cantidad. Los 
quesos y la mantequilla a 150 pe
setas el kilo respectivamente. Los 
ajos y cebollas, que por cierto 
fueron muy pocos los que había 
se cotizaron a 150 pesetas y a 15 
pesetas, respectivamente L a pa
tata, que quizá fuese uno de los 

productos que más abundaba a 
6 pesetas kilo. Los verduras tal 
es el caso de las nabizas, nos fue 
imposible saber el precio, ya que 
al entrar en el mercado de ellas, 
el precio era bajísimo, y lo que 
nos comentaban las vendedoras, 
era de que estaban como regala
das. E n resumen una jornada de 
feria pobre, pese a que el día no 
fue malo, pero quizás, otras fe
rias limítrofes, tal es el caso del 
Mercado Ganadero de Castro de 
Riberas de Lea, que también 
coinciden en este día 22, fueron 
las causas, para que la feria se 
considere de malísima. 

F E R I A S 
HOY, MONFOltTE DE LEMOS, 
L A ESPIÑEIRA Y LANGARA 

— * T-
Mañana, Puebla del Brollón, 
Páramo y Riberas de Piquín. 

vecinos, sin rechistar, «baixaron a 
orella e pagaron». Según nuestras 
informaciones, solamente tres ve
cinos de Parga se negaron a satis
facer el importe del segundo plazo 
de estas contribuciones especiales 
alegando que la obra no había sido 
realizada en su totalidad ni a satis
facción porque, según se puede 
apreciar en simple inspección ocu
lar, los defectos, tanto en las pa
vimentaciones como en las instala
ciones eléctricas, son evidentes. 

A nosotros nos parece que los 
plazos de ejecución de las obras-
se han cumplido hace tiempo. Ig
noramos si la Corporación Munici
pal de Guitiriz ha ampliado los pla
zos fijados a los respectivos con
tratistas para realización de las 
obras. Pero en todo caso, los veci
nos de Parga, que en definitiva 
son los que pagan, están en su 
justo derecho para posponer el pa
go y para exigir que la obra se 
realice bien. Nuestros ediles antes 
de recibir las obras —cuando se 
concluyan— deben comprobar su 
perfecta realización y éste, así nos 
lo tememos, no ha sido el procedi
miento llevado a cabo por nuestros 
representantes en el municipio. 

Más que amenazar con apremios 
y con recargos, los munícipes ten
drán que ser más consecuentes v 
exigir la adecuada realización de. 
una obra sin terminar y que sí se 
pretende cobrar. Se nos antoja 
que en este caso tan solo el Ayun
tamiento es responsable de las de
ficiencias y demoras en la realiza
ción de unas obras que han sem
brado el descontento entre los ve
cinos de Parga que están pagando 
las incomodidades que supone el 
disponer, tan solo en teoría, de un 
servicio que brilla por su ausencia 
y qué, paradójicamente, se trate 
del alumbrado. 

nemos en nuestro poder. Suma y 
sigue, en esta Corresponsalía y en 
las Cajas de Ahorro de la villa, que 
también tienen va entregas. 

C O R R E O S 
Siguen buscando locales para 

centralizar las oficinas de Correos. 
Pero claro, se necesita que haya 
también viviendas. 

No sabemos las ofertas que ha» 
brá ya, si es que las hay. Ahora 
es de esperar que, si se llega a 
efectuar el cambio, sea efectiva
mente centralizado para el mejor 
servicio de la villa. Si se hace el 
cambio debiera ser solamente con 
este único fin. 

T R I A L 
Y a está en la calle la propagan

da del Trial que se celebrará en 
nuestra villa en la mañana del do
mingo, día 5 de marzo. 

Como se sabe, será puntuable 
para el Campeonato Nacional Sé
nior y el Campeonato Gallego. 

Esta prueba, ha despertado gran 
expectación en toda la comarca. 
Podemos adelantar que la salida 
de meta, estará situada en la calle 
de Matías López y que transcurri
rá por las dos márgenes del río 
Sarria, con la concidencia de que 
precisamente ese día será abierta 
la veda. Miren por donde, los pes
cadores quedarán satisfechos. Es 
peremos que las truchas, no se es
panten. 

B O X E O 
Y mañana, boxeo. Estamos co

mo queremos, tenemos espectáculo 
para todos los gustos. 

L a velada de mañana, como se 
sabe, despertó mucha expectación. 
Creo que la Promotora Lqcense de 
Boxeo, tiene asegurado el éxito. 
Incluso la temperatura subió algo, 
lo que querrá decir que no hará 
frío a ésa hora, —siete y media 
de la tarde—, en el Polideportivo. 

Sobre los precios, que serán de 
doscientas cincuenta pesetas, tenes
mos que decir que no resultan, 
tal y como suele suceder en este 
tipo de -espectáculos, nada desorbi
tados. 

LO Q U E S E D I C E Y CO
M E N T A 

Que sigue la cosa con deporte. 
Y a lo apuntábamos a principios 
de semana: Sería ésta predominan
temente deportiva. Mañana, sába
do, marcha sobre Monforte. 

- - • — 
A las cuatro y media de la tar

de, en el «Luis Bodegas», Sarriana-
Atlético Orense. Otra baza deci
siva para el equipo sarriano. 

— • — 

Que la exposición de Segundo 
Martínez Sesto, está resultando un 
rotundo éxjto. Se clausura, el lu
nes, día 27. 

— • — 
Ahora a prepara la próxima, que 

el Ciclo 78, tiene que durar hasta 
el verano. 

— • — 
¿Cómo va el asunto de los se

máforos...? 
— • — -

Mucho tarda en llegar el com-
pactador de basuras... 

— • — 

Es buena verdad, eso de que, 
las cosas de palacio, van despacio. 
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L A PROVINCIA 
Situación sanitaria de la provincia de luga 
y sus posibilidades de reconvers ión 
RESPUESTA EN EL CONGRESO DEL MINISTRO DE 
SANIDAD AL DIPUTADO DE A. P. CARRO MARTINEZ 

Keproducimos del Bole
t ín del Congreso de Diputa
dos la respuesta del Minis
tro «de Sanidad al diputado 
de Alianza Popular de L u 
go don Antonio Carro Mar
tínez, que lo había interpe
lado sobre la situación sa
nitaria de la provincia: 

Quiero significar en primer l u 
gar, que la egunta que formu
la el Diputa j señor Carro Mar
tínez está bien planteada en tér
minos numéricos, excepto en a l 
gunas precisiones que decantan a 
favor de Lugo la situación numé
rica que él expone. Pero quiero 
señalar, en primer lugar, la coin
cidencia de criterios para haceí 
mención de la limpieza de la pre
gunta. 

E s evidente que Lugo es una 
provincia deficiente en tantas co
sas, como en l a propia asistencia 
sanitaria, como en el concepto 
integral de atenciones a la sa
lud. Como él señala l a exclusiva 
referencia de su pregunta al or
den sustancial, yo voy a hacer 
referencia de su pregunta al or
den asistencial, yo voy a hacer 
referencia también a este orden 
excluyendo otros aspectos de la 
salud que vendrán a abundar la 
tesis del señor Carro en el sen
tido de que Lugo es una provin
cia deficientemente sanitaria. 

Efectivamente, el número de 
camas asistenciales que existen 
en Lugo gira alrededor de las 
1.600, que elevan l a cifra a cerca 
del 4,30 por ciento de camas asis
tenciales por mil habitantes, lo 
que se reduce bastante en el su
puesto de que se haga referencia 
a las camas de agudos, porque so
lamente alcanza entonéis el 2,42 
por ciento, pero que, en aefinitiva 
señala una posición deficiente. 

Hay que hacer mención quizá 
de otro dato que compensa estas 
cifras respecto de la media na
cional, y es que así como la me
dia- nacional de ingresos durante 
1977 en instituciones hospitala
rias está en 77, en Lugo sola
mente se alcanza el promedio de 
44. 

Como consecuencia de ello, y 
de la llegada a la nueva Admi
nistración civil de un Ministerio 
de Sanidad y Seguridad Social, 
se hizo una recopilación de situa
ciones deficitarias, y natural
mente, apareció Lugo en la nu
meración de ellas. E n octubre del 
año pasado un equipo técnico del 
Ministerio de Sanidad y Seguri
dad-Social recorrió Lugo para ver 
de qué manera se podían obviar 
estas dificultades y se podía ha
cer un programa de atenciones 
sanitarias en aquella provincia. 
L a información, efectivamente, 
sobre la situación sanitaria coin
cide bastante con la que ei señor 
Carro nos indica. Le diría, sin 
embargo, que las posibilidades de 
reconversión y atención de cen
tros sanitarios son mayores que 
las que él entiende. 

Hay en Mondoñedo un centro 
de subnormales que tiene escasas 
posibilidades de transformación, 
lo ha citado el señor Carro. Está 
la Clínica de Nuestra Señora de 
los Remedios, que tiene un con
cierto con la Seguridad Social y 
presta una buena atención, pero 
es insuficiente. E l ambulatorio, 
sin embargo, es bueno, y está en 
buen estado. E n cambio Burela, 
uno de los centros en que el Mi 
nisterio ha fijado su atención 
para intentar recibir una oferta 
definitiva para la construcción de 
un centro que atienda las nece
sidades de la costa, y ai que me 
referiré a continuación, posee un 
ambulatorio de la Seguríded So
cial en buen estado. E l Instituto 
Social de la Marina presta buena 
asistencia sanitaria a los mari
neros qué acuden allí. Sin embar
go, el nmbulatorío de Vivero tiene 
una prestación relativamente de
ficiente, puesto que está situado 

en una casa en distintos pisos y 
ia coordinación es mala. E n C i 
llero está a punto de inaugurarse 
la Casa del Mar, que tiene un 
consultorio deficiente. 

E l tema se centra fundamental
mente en Lugo. Lugo evidente
mente t;ene un viejo hospital con 
alrededor de 150 camas. Los i n 
formes que tenemos señalan que 
se puede remodelar, pero es muy 
difícil ampliar en la situación que 
tiene en estos momentos. S in em
bargo, el Hospital de Enfermeda
des del Tórax de Calde puede am
pliaras y tenemos un programa de 
asistencia que puede llegar hasta 
340 camas, y aún es ampliable la 
asistencia sanitaria que en él se 
presta. Existen dos edificns de la 
Segundad Social, uno vieja, que 
en estos momentos está abando
nado, y ctro moderno, que tiene 
320 camas. L a asistencia a i l : co
mo en tantas residencias de la 
Seguridad Social, como en tantos 
hospilrtles generales, es deficiente, 
es masificada. Y contestaré a Su 
Señoría en qué orden de cosas, 
además de la construccióii. en
tendemos se puede lubrificar esta 
situación. 

Efectivamente, en diciembre de 
1975 se presentó a la Comisión de 
Coordinación Hospíitalarija un 
proyecto para la construcción de 
un Hospital Provincial en Lugo, 
proyecto que fue aprobado en 
aquella reunión del 16 ds marzo 
de 1976, e. la que ha hecho refe
rencia ei señor Carro. E n aquella 
ocasión í e aprobó el proyecto, pe
ro no se dotó el crédito. De ma
nera que desde esa fecha hasta 
ahora hay un proyecto tenido en 
cuenta por la Comisión Central 
de Coordinación Hospitalaria y 
que efectivamente no está dotado 
el crédito. 

Quiero decirle al señor Diputa
do que esta misma mañana he 
tenido el honor de presidir una 
sesión de la Comisión Central de 
Coordinación Hospitalaria, que 
viene a señalar los créditos que 
para 1978 puede disponer esta Co
misión. Los créditos no compro
metidos para 1978 de esta Comi
sión están en estos momentos a l 
rededor de los 300 millones de pe
setas. E l proyecto del nuevo Hos
pital Provincial de Lugo, que se 
presentó en 1975, ya señalaba es
ta cifra —aproximadamente 275 
millones— como cifra total. 

Quiero decir al señor Carro que 
si la Comisión de Coordinación 
Hospitalaria tuviese que atender 
una sola necesidad, esa necesidad 
sería Lugo, que tendría que cu
brir todo el presupuesto de dota
ción para 1978 con la asistencia a 
ese Centro. 

Entonces, lo que es evidente es 
que, señalando una consideración 
de conjunto de la asistencia sani
taria de la provincia de Lugo, 
habría que Jerarquizar técnica
mente—aparte de imperativos 
de tipo social o de planteamien
tos, como es lógico, políticos— un 
orden de prelación que nosotros 
entendemos que viene por el s i 
guiente orden de cosas: primero, 
la ampliación, dotación y moder
nización de la actual Residencia, 
aprovechando lo que es aprove
chable del viejo edificio, posibi
litando, asimismo, que ia aten
ción sea allí mejor. Después, re-
modelar, ampliar y de alguna ma
nera potenciar lo que hoy es Hos
pital de Enfermedades del Tórax, 
para que no sólo se pueda aten
der enfermedades de tipo torácico 
sino también atenciones médicas 
en general. Después de ello ven
dría la construcción de ese hospi
tal costero norteño, sobre el que 
tenemos centrada nuestra aten
ción y que de alguna forma ali
viaría l a llegada masiva de en
fermos a Lugo. Creo que después 
vendría la construcción del nuevo 
hospital, y en último lugar, se po
sibilitaría un programa de refor
ma del viejo Hospital Provincial. 

Con su pregunta, señor Carro, 

señala támbién cuáles son los pro
yectos en el orden de la comar-
calización, yo le diría que son de 
inmediata ejecución dos proyectos 
dotados: uno, en Becerreá por 
12.650.000 pesetas, y, otro, en Fon-
sagrada, por cerca de seis millo
nes de pesetas, y que los nuevos 
proyectos del Instituto Social de 
la Marina se cifran, como saben, 
en Ribadeo y en Cillero. Pero el 
señor Carro formula una pregunta 
de fondo sobre la que el Minis
terio de Sanidad y Seguridad So
cial no tiene respuesta (creo que 
la respuesta la tiene esta Cáma
ra) , y es que, considerada la sa
nidad en un orden integral, evi
tada la distorsión administrativa 
que supone el que distintos á m 
bitos referenciales de la Admi
nistración sea tratada la sani
dad, creado un órgano impulsor, 
hay que determinar unas normas 
claras y precisas que definan cuá
les son las responsabilidades del 
Estado, cuáles son las responsa
bilidades de las Administraciones 
Locales y cuáles son las preferen
cias del compromiso de otros De
partamentos, por ejemplo. Fuerzas 
Armadas o de las propias insti
tuciones privadas. 

Naturalmente que el Ministro 
de Sanidad y Seguridad Social 
y su Departamento tienen crite
rios al respecto, pero son estas 
Cortes y esta Cámara las que 
tienen que decidir cómo tiene 
que programarse en el ámbito 
financiero —que es la pregunta 
que señala Su Señoría— el orden 
de responsabilidades que le co
rresponde a l Estado y el orden de 
responsabilidades ajenas a él. 

E n ese sentido, y mientras un 
nuevo modelo de asistencia sani
taria pueda instalarse en España, 
el orden de prelación y los crite
rios de ponderación en l a cons
trucción y las inversiones que 
durante 1978 va a seguir el Mi 
nisterio es un orden de prefe
rencia hacia las zonas más pobres 
y subdesarrolladas. No tiene que 
recurrir S u Señoría a mi sensibi
lidad personal, que en este orden 
de cosas influye poco, sino a con
sideraciones objetivas; pero yo 
también soy de zona donde estas 
demandas se acusan muy inten
samente y entiendo todos los ar
gumentos que el señor Carro ex 
pone. 

E n este orden de cosas, puedo 
decirle que en función del cupo 
de inversión que la Seguridad So
cial pueda realizar en 1978, pen
diente de su programa económi-

SUSCRIPCION 

PRO-CASA DE TAMARA DE ANCARES ii 

Pues, verán ustedes,- Alfredo Sán
chez Carro, que es el armadanzas 
de todo esto, estará ausente un 
par de días. Ello quiere decir que 
a alguien tenía que "tocarle" en
cargarse de esto. Y habrá que ha
cerlo como Dios manda, porque, de 
lo contrario, a la vuelta, al bueno 
de Sánchez Carro, que tiene pues
to alma, vida y corazón en ello, le 
da algo. 

Sánchez Carro es un enamorado 
de la montaña luguesa a la que 
él conoce como pocos y cuyo gusa
nillo intenta inculcarnos a todos: 
lo bueno, lo mejor, y lo malo y 
lo más incómodo de aquellas tie-

A G R A DECIM1ENTO 

L a familia del fallecido don José 
Anido Montes, Industrial de Feria 
del Monte (q. e. p. d.), exprtsa 
por medio de estas columnas, su 
profundo agradecimiento, a todas 
aquellas personas que han tenido 
a bien asistir a los funerales por 
su eterno descanso, celebrados en 
la iglesia parroquial de Nuestra Se
ñora la Virgen del Monte y a con
tinuación el traslado de su cadáver 
al panteón familiar del cementerio 
de Santa Cristina (Cospeito); agra
decimiento extensivo a todas sus 
amistades que, por diversos me
dios, les notificaron su condolencia. 

Mareas para hoy en 
el Litoral Luceuse 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1. a pleamar 4,05 
2. * pleamar 16,23 

93 
94 

rras con sus especiales caracterís
ticas y circunstancias y graves in
convenientes que arrastra, en mu
chas ocasiones, no les quepa a us
tedes la menor duda, un poco por 
culpa de todos. 

Antes de empezar con la relación 
de donativos recogidos ayer en 
nuestra Redacción o de los que áe 
nos ha dado cuenta, una buena no
ticia en torno al tema: La Geren
cia en Lugo del SEAF-PPO nos ha 
comunicado que tiene ya a disposi
ción de los, organizadores de esta 
suscripción el mobiliario para la 
casa que se proyecta construir a 
la familia de Támara. Estos mue
bles proceden de un Cursillo de 
Ebanistería que hace pocas fechas 
finalizó en Seoane de Caurel. "En
horabuena, Alfredo. Esta noticia no 
te la esperabas a la vuelta". Por 
cierto que ésta es la tercera oca
sión en que el SEAF-PPO propor
ciona muebles para viviendas sa
cadas adelante por el entusiasmo 
de gente de esta Casa. 

Los donativos recogidos ayer han 
sido los siguientes: 

Familia Salgado Arias, 500 pese
tas; "S.R.", 300; Manuel López, 200; 
" F . L . " , 275. 

Ingresado en la Caja de Aho
rros Provincial: 

"Un funcionario provincial de la 
comarca", 5.000 pescas; "R.M.R.", 
600. 

Ingresado en la Caja de Aho
rros de L a Coruña y Lugo: 

Anónimo, 500 pesetas; un do
nante, 1.000. 

Suma y sigue: 8.375 pesetas. 
Suma anterior: 155.050 pesetas. 
Suma y sigue: 163.425 pesetas. 
Los donativos, como ustedes ya 

saben, se reciben en cualquier ofi
cina de las Cajas de Ahorro Pro
vincial de Lugo y de La Coruña y 
Lugo, así como en Radío Lugo y 
en este diario. 

Mujer sí no quieres distan
ciarte de tus hijos Instruyete. 
Acude al Centro de Formacioo 
Familiar Social. 

co, en función de las posibilidades 
de crédito de l a Comisión de 
Coordinación Hospitalaria, Lugo 
está entre las provincias que por 
debajo de la media de atención 
sanitaria, sea cual sea el índice 
que escojamos, tiene preferencia 
de atención. 

Es lo máximo, señor Carro, que 
pueda decirle el Ministro de Sa 
nidad y Seguridad Social, que si 
por su posición subjetiva y per
sonal pudiera disponer, seguro 
que atendería a las zonas más 
pobres como es la de Lugo, pero 
estamos en un momento en que 
la situación financiera no es vá
lida, en que para afrontar todos 
ios problemas que son requeridos 
al mismo tiempo hay que ponde
rar mucho estas inversiones. 

E n este orden de cosas, estan
do de acuerdo con su plantea
miento, habiendo señalado el or

den de preferencias, que enten
demos técnicamente es más v ia 
ble, tenga S u Señoría la confor
midad de que Lugo, como en otras 
provincias abandonadas y otras 
provincias que requieren mayo
res motivaciones y promociones 
en el ámbito de su salud, tiene 
especial atención 

Sala AVENIDA 
PUEBLA SAN JULIAN 

Domingo, 26 - 6 Tarde 

GRAN BAILE 
HOMENAJE "MISSES 7.8" 

fabuloso grupo 

A L Q U I T A R A 

«MISSES» DE PUEBLA DE SAN JULIAN 

El pasado domingo tuvo ugar en Puebla de San Julián la elección de "Misses", dentro del tra
dicional certamen de "Miss Galicia". El jurado designó "Miss Puebla de San Julián" a Edita Blan-
co García; "Miss Fotogenia" a Conchita González Fernández y "Miss Simpatía" a Ana López López» 

que aparecen en la fotografía 
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L A PROVINCIA 
HIJOS DEL AYUNTAMIENTO 

D E POL Y SU COMARCA 
P o r N i c a n o r R I E L O C A R B A L L O 

A emigración dos galegos, de 
jnaÍIeirá principal a de alende os 
mares, aínda sin un estudoso que 
a examinase en toda a súa fon* 
dura, delxóu numerosísimas mos~ 
tras positivas no seu desenvolve-
mento cultural tanto dunha par» 
te como da outra do anchuroso 
Atlántico. Como escribe o crego 
don Ramón Castro López en " L a 
Emigración en Galicia", "no hay 
manifestación de la actividad e 
ingenio humano en que los galle* 
gos no hayan sobresalido en las 
Bepúblicas Sudamericanas". Os 
Centros Galegos, de xeito primor
dial os de Buenos Aires e L a Ha* 
baña, aglutinaron gloriosamente 
as virtudes humanísticas do no* 
so pobo, ise pobo tan aldraxado 
ás veces por unha pretendida ce
rrazón individualizadora, como se 
as xentes do noroeste non tive-
ran axeitada disponibilidá pra 
todo o maxinable e inimaxina* 
ble, Incluido a vertente de senso 
altruista e de réxime comunitario. 
E n data quizaves non lonxana os 
arquivos das nosas instituciós des
parramados por as cidades do no
vo continente irán desoubrindo e 
desempalleirando, paseniño a pa
so, coa fartura con que agroma 
o verdecer da xeografia galaica, 
os datos e as efemérides impor
tantes coas súas aproximaciós cí
vicas e civilizadoras. Serán xus* 
tamente estas sociedades as que 
a modo de efectivos notariales s i
gan proclamando máis ala da 
perspectiva do individuo o senso 
social e os sentimentos sociali
zantes dos fillos de Breogán. 

Calquer anaco deste país tan 
abastado en manifestaciós litera
rias » artísticas pode gabarse de 
múltiples paradigmas no seu 
acontecer histórico e no curso da 
súa mitográfía. Sobexa con ele-
xir o estreito campóh dunha fre-
guesía rural pra ale entrarse cun 
corpo de sistemas e aseveraciós 
atrapados no covo estreitizo dun
ha presa de perseas que gardan 
tanto na súa tradición como na 
plástica dos seus abefios un es
quema completo de pervivencia 
ancestral e de desenvolvemento 
concertado. No vilar máis isolado 
ou no rueiro máis pequeniño non 
é difícil pescudar plantexamentos 
que conlevan unha técnica aca
bada, e saberes e contidos de 
dimensión que chamaríamos de 
circuito cerrado nos seus ciclos, 
Esta individualidá morfolóxica, 
moi acentuada eiqui por circuns 
tancias do medio, rexenerouse aló 
co nacemento das agrupaciós e 
sociedades que intentaban sobre 
de todo afianzar os vencellos de 
vecindá, desavincallados e rotos 
por o dístanciamiento do terruño. 
Besta maneira naceron por o 
mundo adiante numerosas colec
tividades que trataron de promo
ver o divertimento, a beneficen
cia e a instrucción, sin esquen-
cer, 3 esto é o máis curioso 
exemplarizante, o lugarciño de 
seus país, dos seus debanceiros, 
pra edificar nil escolas e orgaís-
tnoH . que espartasen ós veciños 
dos seus intereses increados e 
adormecidos. 

Esta xeneralización previa po
de servirnos de limiar a un feito 
concreto que hoxe queremos ana 
lizar e servir ós lectores e que 
non é ñamáis que botón de mos* 
tra entre tantos como existen e 
que deben ser merecentes da 
atención de estudosos e historia
dores. A lousa do pasado que pa
rece que quere encubrilos terá de 
ser desbotada pra que istes acon-
teceres, niste intre xa en pers* 
pectiva, merezan a recordación e 
o aplauso dos vindeiros. No mes 
de febreiro do ano 1928, concre
tamente o día vinteoito, a punto 
pols das bodas de ouro, aprobase 
o "Reglamento General de la 
Sociedad Hijos de Pol y su Co
marca" Juan Jar t ín Cuesta, se
cretario da Comisión organizado
ra, fai fe dos acordos tomados na 
Xunta de Socios Fundadores ve
rificada nos salós do Muy ilustre 
Centro Gallego de Lá Habana o 

Escudo que os emigrantes en Argentina espallaron sin saber 
quizaves que o seu eoneeilo desde comenzos do século tiña xa 
emblema heráldico e por certo bastante diferente do que aquí 

aparece 

dazaoito dé febreiro do mismo 
ano. E n comprimeúto do que de
termina a Leí de Asóciációs e co 
"Visto Bueno" do Presidente Pro* 
visional don José González faise 
a comecente certificación pra que 
o gobernador civU o aprobé. 

Con iste motivo publícase en-
tón un "Reglamento General", 
escrito en castelán como todos os 
demáis folletos de ésta índole, e 
impreso nos talleres tipográficos 
de Pérez, Sierra y Cía, situados 
na rúa de Compostela de L a Ha
bana, onde tamén se imprenta
rían algunhos reglamentos máis 
de instituciós similares. Consta 
o librlño de corenta e unha páxi-
nas, vístese con qubertas de tono 
moi oscuro, leva portada repe
tida e o seu tamaño está perto 
do octavo recortado. O texto re
pártese eh vintecinco capítulos 
abarcando trinta e seis artículos 
e ó final figura o domicilio que 
se alcontrá na rúa Teniente Rey, 
número setenta c catro. Non nos 
resistimos a copiar o artículo ini
cial que reza así: "Esta Sociedad 
se denominará Hijos del Ayunta
miento de Pol y su Comarca, So
ciedad de Instrucción, Beneficen
cia y Recreo, y tendrá su domici
lio en L a Habana, usará en sus 
documentos un sello con el título 
de la Sociedad, tendrá por objeto 
(a Instrucción, Beneficencia y Be-
creo entre sus asociados, bajo las 
bases que este Reglamento seña
la, como asimismo, contribuirá 
al engrandecimiento de todo lo 
que redunde en bien de Pol y su 
Comarca". 

Nun artículo de periódico non 
é doado nin posible a enumera
ción de todos e cada ún dos apar
tados, pero permítanos a benque-
rencia de quen lee aludir a al
gunhos dos enunciados. Así lee
mos que o capital que proven 
das cuotas, donativos e festexos 
ha de repartirse en partes mol 
proporcionales entre os tres fins 
que configuran os propósitos da 
colectivldá. E n caso de disolu
ción da Sociédá, engádese, a Co
misión Liquidadora repart irá o 
cincoenta por cento entre os pro-
bes máis necesitados, do concello 
de Pol e a súa Comarca. Non 
cabe por menos de sinálar o es
píritu benéfico da Institución que 
en certos casos comprométese ó 

atendeménto das necesidades máis 
urxentes, evocando en certa ma
neira o funcionamento das Con» 
fradérías relixiosas de ámeto pa
rroquial e de tanta raigaña ñas 
nosas aldeas. A Xunta Directiva, 
seguimos resumindo, debe de no-
mear mensualmenté unha rolda 
de tres membros que visiten unha 
vez por semana a todos o enfer
mos • anguriados. Por outra ban
da, e xa pra terminar, se un 
asociado non ten medios econó
micos é por motivos de salú ten 
que regresar a súa té r ra sufra
ga rásclle o importe do pasaxe en 
tercéira clase ordinaria. 

A colonia polense en L a Haba
na é sin embargo posterior á de 
Buenos Aires se nos atemos ás 
probas documentales que fican na 
nosa mau. A Sociedá bonaerense 
Hijos de Pol y sus Comarcas 
fundouse na ciudá porteña o do
ce de outubre do ano 1925. Poneos 
anos despóis da súa posta en 
marcha editóu un boletín moi 
curioso que se titulaba "Revista 
de la Sociedad "Hijos de Pol y 
sus Comarcas", publicación se
mestral, de finalidá cultural e 
informativa, e que aperecéu por 
o menos durante oito anos. Ho-
xendía é moi difícil encéntrala 
por o menos como colección com
pleta disté lado do charco. Nela 
aparece todo aquelo que pode ser 
de interés preferente pra os aso
ciados, ademáis dunha riela de 
colaberaciós que abranguen os 
cides literarios e o aspecto gráfi
co con reproduciós de fotograba
dos que nos recordan arestora 
rincós románticos da vila de Mos-
teiro e de Galíza en xeneral. Re
pasando os índices alcóntrase ún 
con composiclós poéticas, princi
palmente de vates indíxenas, en
tre os que cabe suliñar a don José 
Freiré Vega, un dos promotores, 
paréenme a min, e quizaves o 
principal, que den enfortecemento 
e grandura ós esforzos pra levar 
adiante estas realidades. A xene-
racién que vertéu os seus degoi-
ros periodísticos tan lonxe da súa 
térra non conserva agora senón 
un risco on ronsel pechado has 
arcas do recordó da súa paren
tela. 

Nistes cincuenta anos que nos 
separan do Reglamento referido 
o fenómeno migratorio evolucib-

£1 alcalde remitió ayer un escrito al 
gobernador civil presentando su dimisión 

O í r o s acuerdos del pleno municipal del miércoles 
V I L L A L B A . — (De nuestro co

rresponsal. Ramudo). 
Complementamos la información 

telefónica de ayer, sobre la dimi
sión del alcalde, con una referen
cia del pleno municipal celebrado 
el pasado día 22 bajo la presiden
cia de don Francisco Roca Agras. 
Asistieron a dicho pleno los conce
jales señores Mato García, Loren
zo Rodríguez, Cabarcos Prieto, Cu-
rrás González, Celeiro Arias, Ga
yóse Rey, Durán Carreira y señori
ta Soto Rouco. No estuvieron pre
sentes los señores Paredes Insua, 
Sanjurjo Lozano y Fernández Fra
ga. Asistieron también el secreta
rio de la Corporación, don Carlos 
Pardo Menéndez y el interventor 
en acumulación, don Ricardo Mar
tín Hernández. 

Entre otros asuntos se acuerda 
ratificar y elevar a definitivo el 
acuerdo previo de jubilación vo
luntaria del funcionario don Abe
lardo López Ares, tomado en se
sión de 19 de octubre del pasado 
año y con efecto del día de maña
na y participarlo a la MUNPAL pa
ra que fije los haberes pasivos, de 
acuerdo con la legislación vigente 
en esta fecha de jubilación. 

Se acuerda el reconocimiento de 
trienios al secretario de la Corpo» 
ración y al inspector de Servicios. 

Vista una instancia de don César 
Hermida Vidal, en nombre de los 
vecinos de la calle de Foz, pidien
do una subvención para las obras 
en la misma realizadas. Toda vez 
que, según se desprende del in
forme del aparejador municipal, 
se estima el coste de las mismas 
en 1.267.500 pesetas, se acuerda 
conceder una subvención de 125.000 
pesetas como aportación munici
pal. Dicha aprobación se hace con 
el voto en contra del señor Celei
ro, quien expone que fue defensor 
de que se realizaran dichas obras, 
pues entiende que es una discri
minación que se subvencione esta 
calle y no se subvencionen otras 
que se han hecho en las mismas 
condiciones. 

Se dio cuenta de un escrito de la 
Diputación Provincial sobre Pla
nes Provinciales, de fecha 20 de 
enero del corriente año, sobre la 
petición de inclusión de necesida
des municipales en el Plan único 
de obras y servicios del Plan 
1978-79. 

Por orden de prelación se solici
ta la inclusión de las siguientes: 

—-Nueva distribución en el inte
rior de la población del abasteci
mientos de aguas, con sustitución 
de las tuberías instaladas en la 
villa. 

—Construcción de una estación 
depuradora del abastecimiento de 
aguas. 

—Nueva ampliación de la red de 
alcantarillado. 

—Construcción del Mercado Co
marcal Ganadero. 

—Construcción de una playa flu
vial, en los terrenos adquiridos por 
el Ayuntamiento a orillas del río 
Magdalena. 

—Construcción de una nueva 
Plaza de Abastos y reforma o nue
va construcción de un Matadero 
Municipal. 

En la sección de ruegos y pre
guntas han intervenido la mayo
ría de los señores concejales. E l 
señor Lorenzo Rodríguez manifies
ta que con relación a la petición 

nóu fn moitas i enterquinadas 
direciós. Algunhos patees europeos 
polarizaron o eixe de concentra
ción, Cuba pechóú con chave ves
pasiana a libre circulación da no
sa xente e nutras ciudades do no-
so propio país como Madri, Bar
celona e Bilbao abriron os seus 
brazos pra exixirnos a esmola 
dunha contribución fulminante 
en ben das súas propias econo 
mías. Por onde queira que sexa 
surxiron e rexurxiron entres 
Centros Galegos que continúan 
a laboura típica de istas institu
ciós de faciana aglutinante, pero 
aquetas de amplitú parroquial ou 
comarcal foren un fenómeno que 
tmida que nunca se volva a repe
tir. Que unha aldea de Ferreira 
de Pantón, de neme Maree, que 
nin siquera ten categoría dfe pa
rroquia, logre asociar ós seus ve-

del señor Mato hizo en la última 
sesión referida a que se pidiera 
al señor Ministro la dimisión del 
gobernador, por el Gobierno Civi l 
se publicaron unas notas en la 
Prensa y otra por los alcaldes de 
la Costa, y quiere saber qué hizo 
la Alcaldía en relación a esas no
tas. 

Contesta la presidencia que es« 
tuvo en una reunión de los alcal
des de la Costa y que cuando se 
trataron temas referidos a nosotros 
les dijo que las cosas de Villalba 
eran asuntos de Villalba, ya que 
en la misma se propone la cons* 
trucción de la famosa " T " que 
tanto nos interesa, y que no pu
blicó nota alguna porque entendía 
que servía mejor al pueblo ha
ciéndolo así y que con referencia 
a la comunicación al ministro del 
Interior, el remitirla o no, son fa
cultades suyas. 

E l señor Gayoso se refiere al 
mal estado en que sé encuentra 
tanto la Plaza de Abastos como el 
Matadero, acordándose nombrar 
una Comisión especial para paliar 
estas deficiencias. 

Insiste el señor Gayoso sobre 
las anomalías del abastecimiento 
de la traída de aguas, ya que por 
exceso de presión se están rom
piendo las tuberías. Contesta la 
presidencia que hará uso de loa 
técnicos para que hagan un estu
dio sobre el problema. 

E l señor Gayoso pregunta sobre 
la terminación de las obras del 
Edificio Administrativo y contesta, 
la presidencia manifestando que 
en el día de ayer estuvieron tres 
arquitectos de la Comisión Pro» 
vincial de Servicios Técnicos y que 

-examinaron la obra donde al pare
cer levantaron un acta de lo que 
está hecho hasta el momento y 
que las obras continúan a buen 
ritmo. 

Interviene e* señor Celeiro, quien 
manifiesta que la Alcaldía no to
mó las medidas necesarias en rela
ción con el Edificio Administrati
vo; extendiéndose en críticas so
bre la negligencia de la Alcaldía 
en relación (jpn ocupaciones de la 
vía pública, la construcción de las 
calles de acceso al Edificio Admi
nistrativo, de edificios construidos 
con luces sobre terrenos municfc 
pales y en no haber sabido coordi
nar la Corporación. 

L a presidencia contesta que él 
vino como alcalde a servir al pue
blo y no a los concejales y que 
tiene pedidos informes al apareja
dor sobre la construcción de luces 
sobre terrenos municipales, asi co
mo de infracciones urbanísticas, 
pero que aún no ha conseguido 
que le dieran tal informe, y que 
él obró siempre con toda honra
dez y honestidad. E l señor Celeiro 
dice que su referencia anterior la 
hacía al alcalde como tal en el 
desempeño de su cargo, no al se
ñor Roca, de cuya persona tiene 
un alto concepto. 

E l teniente de alcalde señor Cu
rras manifiesta su aprobación a 
lo dicho por los señores Celeiro, 
Arias, Lorenzo Rodríguez y Ga
yoso Rey, para agregar que dije
ron la verdad, toda vez que el bar
co cuando no tiene patrón, nau
fraga. 

En este momento el señor Al 
calde levanta la sesión manifestan-

(Pasa a la página 11) 

ciños residentes en Buenos Aires 
e cheguen a poner en marcha no 
ano 1920 unha Sociedá denomi
nada "Residentes de Maree" é 
algo que hoxe nos enchoia i en-
gaiola, máismente se temos en 
conta o pouco que entres fan por 
engrandecer ós seus pobos de ori-
xen e a ista Galíza que se sinte 
aínda deprimida por a pouca axu-
da que se recibe, peñamos por 
caso, na conservación do seu 
idioma e na culturízación da súa 
xente. Pra moitos iste país seme-
Ua un lugar de veraneo onde é 
posible esparearse debaixo dunha 
carballeira como siquisera recor
dar aquetas palabras que o poeta 
•atino Virxilio pon nun dos seus 
persoaxes: ' tu patule recubans 
sub tegmine fagi", ti coa pata 
estirada ó abrigo da faia. 

Nicanor Rielo Carballo 
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Nominal ACCIONES 

500 Bilbao 
500 Central 
250 Banesto 
500 Exterior .............. 
500 Fomento ............. 
500 Guipuzcoano ........ 
500 Kispano 
500 Ibérico ............ 

1.000 l de Cataluña ..... 
150 López Quesada 

1.000 Mercantil 
500 Ponular ... 
250 Santander 

1.000 '"ió 
50;. viacava 
50o uau. unión 
50o ¿.-a*'os Aurora 
500 ^taoü jr Fénix, Seg. 
500 herrero 

1.000 Pasior „ 
1.000 Noroeste 
1.000 Bankisur 

500 Cartunbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa ............... 

1.000 Finsa 
500 Grai inversiones ...M 
500 Popuiarinsa 

500 Electra de Viesgo .... 
500 Reunidas Zaragoza «. 

5.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa (P) 
1.000 Fenosa 

500 Hid Cantábrico 
600 Hid Cataluña 
500 Hídrola 
50o Iberduero 
SOo Sevillana 
500 ü Eléctrica 

WMM3SMSMS33ñ 
Altos Hornos 
Uuro-Feiguera , 
Ecbevarría , 
Fasa-Renault ........ 
Santa Bárbara 
Mai y Construc. .., 
Santa Ana , 
Ponterrada , 
Motor Ibérica 
Nueva M. Quijano 
O larra 
Sear , 

500 
5CH> 

1.000 
1.000 

600 
600 
600 
150 
600 
600 
500 

1.000 

600 Metro 
600 Naviera Aznar 
600 Transmediterránea « 

600 Cros 
600 E e i Aragonesas ... 
600 Cepsa , 
500 Firesione Híspanla «, 
500 Papeiera Española ... 
600 Papeiera de Leiza ... 
600 Papeleras Reunidas M 
600 Petrollber ., 
500 Sniace 
601 t E Río Tinto 

l.OO* t. Rpsínprs Rsoafiola 

l ( \ , V 1 0 t t l L I A K I A t > í A U A I L I A , 

Dt LA CONSTRUCCION 
oüt Aaianc 
600 Cementos Lemona ... 

1.000 Cristalería Española . 
600 Dragados 
500 L Coioniai „ 
500 L Metropolitana . . . . . . 
500 Urbi* . 
600 Vaiderribas ..M.......M 
500 Vallehermoso .. 

600 carnosa 
500 Tabacalera ..M..M...... 
500 Telefónica ............... 

60o Corp Bancobao 
500 "E l Aguila" «... 
600 Ebro 
600 Fmanzauto , 

1000 Flnanz y Servicios 
600 üajeriaa Preciados ... 
500 Grai Azucarera .„ . . , 

1.000 ftoipe 
1.00o Savin 

500 ranacos Filipinas ...» 
1.000 Rumasina 

Planinver I ............. 

Ultima 
Cotización 

255 
319 
206 
276 
187 

203 

200 

210 
326 
220 
202 
134 

300 

365 
136 
210 

76 
J67 
82 

80 
106 

65 
49 
65,75 
67,50 
68,50 
74 
67 
77.25 
81,25 
69,75 
68,25 

35,75 
50 

78 

53 
60 
86 

87 
73 
67 

64 
54,50 

172.50 

50 
66 
56 

134 
40 

100,25 

338 
224 

100 
100 
127 
109 

234 
180 
85,50 

60 
62 

240 
136 
135 
90 
84 

95 

62,77 
59,04 

Cotización 
del dia 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del dia 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del dia 

NOTA: 
O se dinero. P. B papel* 
E» - <?x dvdo / ex. dcho. 

255 
319 
206 
276 
185 

.203 

200 

206 
326 
218 
202 
134 

365 
136 
208 

76 

80 
106 

48,50 

67,25 

75,50 
65,50 
76 
79,50 
69.50 

36 
51 

78 

53 

70,50 

53 
169 

56 

100,50 

338 
222 

100 
100,50 
126 
104 

233 

86 

60 

79 

95 

62,72 
59.17 

255 
318 
206 
271 
185 

202 

166 
200 

210 
320 
220 
202 
136 

368 

108 

50 
67 
68 

67 
77 
81 
69,75 
66,25 

36 
50,25 

50 
56 

125 

62 

65 
55 

170 

65,25 
56 

40 
100,25 

102 

223 
146 

234,50 
182 
85,50 

60 

133 
134 

77 

200 

62,77 
59,04 

255 
316 

d. 272 
d. 186 

202 

364 
200 

208 
322 

202 
134 

365 

107 

67,75 

67,75 
76,75 
80 
69 
68 

35 

54 

126 

60 

67 
54 

170 

67 
56 

100,50 

103 

223 
150 

86,50 

60 

p. 132 
p. 133 

62,72 
59,17 

255 
318 
204 

235 
202 

169 
200 

212 
323 
219 
203 
134 
490 

76 

48 
65 

66 
48 

67 

76,25 
80 
69,50 
67,50 

35,50 
50 
30 

40 

70 

39 

52,50 
170 
70 
50,50 
67 
67 

38 
99,50 

150 

222 

236 
180 
86 

60 

244 
133 
132 

82 
125 
115 

62,77 
59,04 

255 
316 
202 

232 
202 

166 
200 

209 
323 

203 
135 

76 

65 

66 
48 

67 

75,75 
80,75 
69 
67 

35,50 

80 

67 

39 

168 

50,50 
67 
56 

39 
99,50 

143 

180 
86.25 

60 

130 
131 

80 

62,72 
59,17 

C a m b i o s d e l d i a . C B o l s a y m o n a d a É x f c r . ) d e s d a l a e 1 5 h . ( t r e S tófde) 
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S E R V I C I O ' T O T A L 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

M A D R I D , 23. — ( E F E ) . — Con
tinúa la Bolsa dentro del mismo 
ambiente de poca consistencia y 
bajas generalizadas con que vienen 
desarrollándose las jornadas bursá
tiles. 

E n esta sesión del jueves los 
descensos se hicieron más profun
dos, sobrepasando en muchos ca
sos el entero. Las pequeñas alzas, 
por sectores, fueron para inversión 
(+0,60), y monopolios (+0,3,8). 

E l cierre dentro de la atonía 
habitual, y el índice general sufrió 
en esta jornada un nuevo desme
recimiento de alguna consideración. 

De un total de 144 valores con
tratados en renta variable, 18 su
ben, 49 bajan y 77 no varían. 

Indice general de la sesión: 92,51 
contra 92,93 — 0,42. 

E n base 31 de diciembre de 1970 
70,81 contra 71,13 — 0,32. 

. • i! • 

- — • — 

B A R C E L O N A , 23. — ( E F E ) . — 
L a sesión de hoy se ha desarrollado 
dentro de la tónica que viene ca
racterizando las últimas jornadas. 

L a oferta, aunque débil, ocasio
na continuos goteos en las cotiza
ciones, todo ello dentro de un am
biente poco activo. 

Por sectores, servicios y varios 
fue el que mejor comportamiento 
registró, recuperándose de las pér
didas sufridas en la sesión de ayer. 
Los grupos siderúrgico, minero, ce
mentos y construcciones tuvieron 
un comportamiento similar, mos
trándose el primero más irregular. 

Los valores químicos, muy irre
gulares, mostraron mayor activi

dad, especialmente Petróleos y E x 
plosivos. 

E n el grupo bancario predomi
naron las repeticiones, persistiendo 
la resistencia a la baja. 

Los valores eléctricos, con pre
dominio de variaciones de signo ne
gativo, si bien muy moderadas, 
perdieron actividad en la contrata
ción. 

E n total, se contrataron 112 cla
ses de acciones, de las que 16 su
ben, 53 bajan y 43 no experimen
tan variación. 

E l índice general ponderado pier
de ocho centésimas y cierra a 
92,92. 

— • — 
B I L B A O , 23. — ( E F E ) . — Con 

resultado desfavorable el balance 
de esta sesión de la Bolsa, ha mos
trado en su desarrollo el grado de 
abandono en que se desenvuelve la 
negociación. 

Ha faltado actividad en todos 
los corros, ya que el dinero se ha 
mostrado muy retraído. 

Las acciones bancarias debido a 
esto han sufrido algún quebranto, 
aunque no de mucha considera
ción. 

Lo mismo ocurre en torno a las 
eléctricas, que registran alternati
vas que en ningún caso alcanzan 
el entero. L a inactividad ha sido 
superior en el industrial y side
rúrgico, que son objeto de demé
rito, en una sesión que ha superado 
las marcas de abandono conocidas. 

Ninguna novedad al cierre, al 
dominar en conjunto la posición 
papel en todos los corros. 

Indice general, 91,65 — 0,23. 
Suben 6, bajan 27 y repiten 36. 

ERCAD0 DE DIVISAS 
B I L L E T E S D E B A N C O E X T R A N J E R O S 

Billetes correspondientes a las di' 
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

1 Dólar VSa Billete grande (1) .. 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) 

. 1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín Holandés 
1 Corona sueca (5) 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (6) 
100 Yens japoneses , 

Otros billetes 

1 Dirnam 
100 Francos C.F.A. 

1 Cruceiro & 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

78.66 
77,87 
70,03 
16,35 

153.08 
41.76 

245,34 
38,29 
8,92 

35,34 
16.90 
13,85 
14,54 
18,63 

530,53 
187,55 
32,79 

14.56 
32,79 
4.20 

18.07 

Vendedor 

Pesetas 

81.61 
' 81.61 

73.01 
16.96 

158,82 
43,33 

254,54 
39,73 
9,81 

36,84 
17.62 
14.44 
15.16 
19,42 

553.08 
195.52 
33,80 

15.17 
33,80 
4.33 

18.83 

(1) Esta cotización es apucable para los billetes de 10 Dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes de l . 2 y 5 Dólares 
USA 

(3) Esta cotización es también aplicable a ios billetes de 1. 5 y 10 
Libras irlandesas emitíaos por él Centra) Bank of Ireland 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de nasta 
50.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 100 000 
Liras. 

(6) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe
riores a 100 Coronas suecas 

(6) Las compras ^e limitan a residentes en Portugaj y sin exceder 
de 1.000 Escudos por persona 

B O L S A DE D I V I S A S 

Dólar USA 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina ............. 
Libra italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco beigs financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa ............. 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Estudos portugueses ..... 
Yens 

Comprador 

80,048 
39,440 
16,667 

155,629 
9.384 

71,835 
44.225 

252,477 
252.040 
36,688 
17,421 
14.299 
15.126 
19.196 

547.149 
200,120 
33.622 

Vendedor 

80.308 
39.666 
16.739 

156.456 
9.425 

72.148 
44,491 

254,099 
254,461 
36,G92 
17,515 
14,371 
15,204 
19,304 

552,704 
201,778 
33.802 
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M PRIMAVERA, A UN M E S FECHA C R O N I C A S C O R T E S A N A S 

E S T A vez los ciruelos de la 
Plaza de España han empezado. 
a florecer un poco tarde. Recor
damos otros años que ya en los 
dos o tres primeros días de fe
brero tenían flores. E n 1978, ha 
sido ahora, en la tercera dece
na del mes cuando las florecillas 
medio blancas, medio rosadas^ 
medio azules han hecho acto de 
presencia. Ta l floración es una 
buena señal porque nos hace re
cordar la inminencia de una pri
mavera que está ahí, casi a la 
vuelta de la esquina, porque den-

Asociación de Padres de 
Alumnos del Colegio de 

las Josefinas 
Hoy, a las ocho de la tarde, en 

el salón de actos del Colegio, ten
drá lugar la actuación cultural de 
la agrupación " F u x a n os Ventos", 
que como de costumbre, presen
t a r á un recital cultural, de cos
tumbres, historia, música popu
lar, arrancadas de la mioma vida 
de nuestro pueblo. Promete ser 
brillantísima, dada la calidad de 
los actuantes. A este acto la Aso
ciación invita especialmente a to
dos los asociados, familiares y 
público en general. 

V Í L L A L B A 
(Viene de la página 9) 

do que a partir de este momento 
deja de ser el alcalde de Villalba. 

Según se nos comunica en el 
día de ayer el señor Alcalde ha 
dirigido atento escrito al goberna
dor civil de la provincia en la que 
presenta su dimisión como alcalde 
de la villa. 

JUNTA GENERAL DE LA 
PEÑA CELTISTA 

E l próximo martes, día 28, a las 
ocho de la tarde, tendrá lugar en 
el salón de actos de A.I.S.S. (anti
gua Casa Sindical), junta general 
de la Peña Celtista, con arreglo al 
siguiente orden del día: 

—Lectura y aprobación, s i pro
cede, del acta de la anterior se
sión. 

—^Actividades desarrolladas por 
la directiva en la temporada 
1976-76. 

—Situación económica de la Pe-
ü a . .. . . , , . . . . _ . . . . .. » r . 

--Elección de presidente y rué* 
gos y preguntas. 

N O T I C I A S D E L I N S T I T U 
TO N A C I O N A L D E B A 
C H I L L E R A T O 

L a delegada de Educación y 
Ciencia visita el lnstituto Nacional 
de Bachillerato. 

E n días pasados se ha recibido 
en el Instituto de la villa la visita 
de doña Flora Veiga Aldariz, de
legada de Educación y Ciencia. 
Llegó acompañada por el inspector 
general de Servicios del Ministerio 
de Educación y Ciencia, don Ge
rardo Langüesa y por la inspectora 
de Servicios doña Josefa Pedreira. 
. Visitaron detenidamente todas 
las instalaciones de los distintos 
edificios, interesándose muy viva
mente por las necesidades, defi
ciencias y urgencia de obras, así 
como por el funcionamiento del 
Centro general. 

L a señora directora del Instituto 
acompañó a los visitantes agrade
ciéndoles su presencia, ya que po
dría redundar de su visita, que fue
ran subsanadas las deficiencias exis
tentes. 

Para bien de todos, profesores y 
alumnos, pidamos que así sea. 

tro de un mes habremos entrado 
en la nueva estación. 

Mientras tanto, la jornada de 
ayer ha sido seca, con .mucho 
viento y hasta calurosa:, . A l me
nos, aquí en la. Redacción, sin ca
lefacción de ninguna especie, da 
impresión de que nos hallamos 
muy cerca del verano ya. E l 
viento, sin embargo, ha sido fortí-
simo y algunas antenas de tele
visión que en los primeros días 
de mes se habían quedado «si 
me caigo o no me caigo», han 
terminado por caerse. Ante tal 
situación de nuevo las llamadas: 
¿Y qué hago yo con mi antena? 
¡Y nosotros, que quieren ustedes 
que les digamos! Que si efecti
vamente dentro de tíos meses, co
mo el subsecretario de Cultura 
nos prometió, el emisor ese se 
halla en funcionamiento, resulta 
una tontería el arreglar nada por
que a lo mejor, después, no sir
ve lo actual. Pero si no es así, 
pues claro, cuanto más tiempo 
tarden ustedes eñ reparar sus an
tenas, más tiempo también tarda
rán en ver los programas. Algu
nos, de verdad, es mejor no ver
los; otros, sin embargo, vale la 
pena. Además, en los hogares 

las familias se han acostumbra
do ya de tal forma a la televi
sión que sin ella no pueden pa
sar. Por otro lado, como cada 
vez la gente sale menos de ca
sa, —porque en muchos casos la 
callé se hace repulsiva, sobre to
do después de las ocho de la no
che—, pues la televisión es preci
sa. ¿Qué reparen ustedes las an
tenas? ¿Qué nos las reparen? In
sistimos: no nos pronunciamos. 
L a promesa del subsecretario de
bería tener una compensación de 
actividad. Por ahora no hay nin
guna. Nuestros informadores de 
aquellos pagos dicen que está to
do como estaba. Faltan sólo dos 
meses escasos para que se cum
pla el plazo. E l nuevo delegado 
provincial de Cultura puede ha
cer algo, al menos conseguir que 
el Ministerio conteste de una ma
nera oficial al Ayuntamiento des
pués de la pregunta que corpo
rativamente se le ha hecho. Es
peremos que Guillermo Fernán
dez Otero se haga cargo de este 
problema porque, insistimos en lo 
que decíamos el otro día, si con
sigue que arranque, para bien, 
se habrá apuntado un buen tan
to. 

L O T E R I A N A C I O N A L 

SORTEO «500 DE BOMBOS MÜITIPIES» 
E l próximo 11 de marzo, sábado, 

se celebrará un Sorteo Extraor
dinario, denominado "500 de Bom
bos Múltiples", porque en él se 
totaliza el número general de los 
efectuados por este sistema des
de su instauración en octubre de 
1962. Consta de N U E V E series dfe 
80.000 billetes, al precio de 5.000 
pesetas cada uno y décimos de 
quinientas pesetas, distribuyéndo
se en total 2.520 millones de pe
setas en 165.780 premios. 

E l programa de premios por se
rie deja la línea habitual a los 
premios mayores y a los premios 
intermedios o "gprdillos", ya que 
solamente adjudicará un primer 
premio de 75.000.000 de pesetas 
(15.000 pesetas por peseta inver
tida) y la cprréspondiente escol
ta de aproximaciones, de cente
nas, de terminaciones y de rein
tegres derivados del número que 
lo obtenga. Pero ademas habrá 
otro reintegro, en cifra, distinta, 

DELEGACION DE 

H A C I E N D A 
Relación de perceptores de can

tidades en esta Delegación de Ha
cienda, cuyos mandamientos se 
ponen al pago. 

Señores don: 
Gervima. 
M.a Cristina Barbao Villoría. 
José M," Darriva Vázquez. 
Fermín Díaz Fernández. 
Jaime Rega Lorenzo. 
Carlos Rodríguez González. 
Serafín Rodríguez Rodríguez. 

mediante una extracción especial 
del bombo de las unidades para 
evitar la acumulación de los dos 
reintegros del sorteo. 

Este singular programa ha sido 
confeccionado para comnemorar 
efemérides tan importantes en la 
historia de la Lotería Nacional, 
celebrándose el sorteo en Madrid, 
el día 11 de marzo, con retrans
misión en directo por Radio T e 
levisión Española. 

UN BUEN PASAR 
PARA LOS "EX" 

MADHID.— (Crónica de M U L -
T I P R E S S ) . — Los "Jóvenes espa
ñoles" —pero no preci.samente 
aquellos que estuvieron tan de 
moda en informes, reportajes y 
demás periodismos multitudina
rios de los últimos tiempos del 
franquismo, que esos ya son, pol
lo menos, subsecretarios, sino los 
otros, los Jóvenes por condición 
biológica—; los jóvenes españoles 
digo, algo van adelantando. Puede 
que les cierren las universidades 
y las oficinas, pero les pueden 
abrir las urnas sus, señorías par
lamentarias, si los plenos de Con
greso y Senado aprueban el Pro
yecto de Ley para las municipa
les. 

Dieciocho hermosos años serán 
suficientes para elegir ediles y 
alcaldes. E n suma : E n las muni
cipales votarán los españoles de 
dieciocho años, dando un primer 
paso hacia la ambición de socialis
tas y comunistas —que cuentan 
con una militancia tierna e im
berbe—, de que a las urnas se va -
y cuanto antes mejor, no vaya a 
cogernos el acto de votar comple
tamente esclerozitados. 

Se podrá votar en las munici
pales —que se pueden celebrar, 
más o menos, cuando las ranas 
crien melena—, en dieciocho 
años. Aunque, eso sí, uno no po
drá ser candidato a las mismas 
hasta que la mayoría de edad 
—veintiún años, mientras don 
Landelino Lavi l l a no disponga lo 
contrario—, lo deje todo atado y 
bien atado. 

Y si los Jóvenes españoles pasan 
hoy por un día señalado con le
tras de fuego en el calendario co
lectivo, tampoco la madurez 
—cierta madurez, eso sí—, de este 
país anda mal servida. 

Abróchense los cinturones en 
sus asientos de asombrarse, que 
llega el pasmo: 41 ex-ministros 
—cuarenta y uno, en letra, como 
en los cheques, para que quede 
bien clarito—, habrán dejado de 
ser ministros, porque la política 
—y más la democracia—, es velei
dosa como una mujer o como un 
ministro de Asuntos Exteriores 
africano, pero no lloremos por 
ellos, porque aún les queda un 
buen y digno pasar. Esos 41 ex
ministros, que rigieron en su día 
desde la educada patria hasta 
la' secretaria Nacional del Mo
vimiento, pasando por la Hacien
da, la Industria y otros sectores 
muy diversificados del quehacei-
nacional, ocupan altos —altísimos, 
en algunos casos—, puestos en 
empresas nacionales del orden de, 
por poner unos leves ejemplos, 
Iberia, CAMPSA, Telefónica, Pe-
tronor. Banco Exterior, Tabacale
ra, etCi, etc. 

Dichos 41 ex-ministros .cobran 
como sueldo base, el que les co
rresponde como tales ex-ministroa 
—que buen sueño y buena salud 
se dejaron en el cargo, ¿o no?—, 
y que asciende a 60.000 pesetas de 
vellón. Y luego hay que empezar a 
sumar las conserjerías, las presi
dencias, las vicepresidencias, que 
también, eso sí, se siguen de
jando buen sueño y buena salud. 
E n resumen: España no es país, 
como se dice desde antaño, que 
deja a sus prohombíes sollozando 
en las tinieblas exteriores. Queda, 
tras esto, parlamentariamente de
mostrado que España és una bue
na madre, y no una madrastra 
que deja a sus hijos preclaros en 
la tesitura de seguir ganando hol
gadamente los garbanzos de isus 
hijos y de ellos mismos/ 

Cuarenta, y un ex-ministros, 
que vo no se si serán preclaros o 
no, pero desde luego han gozado 
de los favores de papá y m a m á 
Estado, pueden encarar sin des
velos «el porvenir desde la atala
ya en un alto cargo. E n algunos 
casos estas atalayas —Una, dos y 
hasta tres atalayas para" un sólo 
ex-ministro—, son verdaderas 
cumbres inadcesibles. de aquellas 
que escalaba el señor Pérez de 
Tudela en sus años gloriosos. A l 
go hemos adelantado: Cristóbal 
Colón, que nos descubrió un im
perio, murió pobre y abandonado, 
si las crónicas no mienten Ahora, 
los nuevos españoles enjugan sus 
lagrimas de " e x " con el ámplio 
pañuelo de la conserjería, la pre
sidencia y la vicepresidencia. H a 
bremos perdido una leyenda, pe
ro ellos han ganado un buen pa
sar. 

No todo son mieles: De vez en 
cuando, también al nivel del po
der, donde es preciso aproximar
se —por aquello de la altura— 
con mascarilla de oxígeno, le l le
ga su gotita de hiél. Y los minis
tros —que aún no "ex"— y demás 
cargos oficiales, incluido el po
bre señor presidente del Gobierno, 
señor Suárez, se quedan sin su 
bonito y lustroso coche oficial 
por culpa de una huelga del par
que móvil, como ocurrió el martes 
en Madrid. Nadie sabe lo que h i 
cieron, desvalidos y desguarneci
dos de sus vehículos cotidianos. 
E l señor Arespacochaga, actual 
alcalde de Madrid, suele tomar un 
microbus o un metro de vez en 
cuando, y siémpre én presencia de 
la prensa. Pero yo dudo mucho de 
que quienes ayer se vieron priva-
de» del "pabu" oficial, se apun
tarán al gesto del transporte pú
blico. Se debieron quedar en casa 
y así, además, se ahorraron el 
gripazo. 

PILAR CAMBRA 

41 exminístros ocupan cargos en los consejos 
de administración de las empresas públicas 
• Y SOLAMENTE 15 APARECEN DE UNA FORMA 

U OTRA VINCULADOS A SUS CARGOS 

Eí Progreso 
En NOIS (Foz). Se vende 
desde las primeras horas 
de la m a ñ a n a , en el BAR 

MAESTRO. 

MADRID.— (Crónica Económi
ca de " M U L T I P R E S S " . por A l 
berto Anaut).— Según acaba de 
desvelar el diario " E l País" , 41 
ex-ministros ocupan cargos en los 
consejos de administración de las 
empresas públicas. Presidentes, 
vicepresidentes o simplemente 
vocales, una buena parte de los 
ciento y pico ministros del general 
Franco y, lo que es más alarmante, 
seis del Rey se han colocado apa
ciblemente en la empresa pública 
para sacar una cierta rentabili
dad al cargo. 

E l tema del "retiro" es tan vie
jo y está tan gastado como el de 

la democracia orgánica. Pero, en 
cualquier caso, no deja de sor
prender que ahora que la empresa 
pública se enfrenta al reto de la 
competencia y la rentabilidad, tan 
alto número de cargos sigan es
tando en manos de políticos, algu
nos escasamente, conocedores del 
mundo económico. De la amplia 
lista, solamente 15 nombres apa
recen de una forma u otra vincu
lados a sus cargos 

Porque no es de extreñar que 
hombres como A. Barrera de I r i -
mo y Rafael C. de Alba —anti
guos y consecutivos ministros de 
Hacienda— hayan vuelto, después 
de la aventura política, a ocupar 
importantes puestos en empresas 
de las que, incluso, habían salido 
catapultados al puesto oficial. Sí, 
resulta algo más sospechoso qu^ 
I - , de la Puente sea consejero de 
Iberia, Andrés Reguera del Banco 
Exterior y José Solís Ruiz —des
pués de haber sido titular de las 
carteras de Sindicatos, Movimien
to y Trabajo— acumule tres pre
sidencias sobre sus anchas espal
das. 

Nadie puede negar a un buen 
.ministro el derecho a ser repesca
do para la vida civil, porque sus 
conocimientos de alta política le 
convierten en hombre muy va
lioso. Lo que s í es más criticable 
es que sea el Estado el que ade
más: de una generosa pensión, co
loque la poltrona a disposición de 
los " e x " . 

Para ser Justos hay que decir 
que los últimos nombramientos 
oficiales —donde Hacienda y Eco
nomía tienen especial fuerza— no 
han sido excesivamente políticos. 
E l hecho de que Luis Gamír 
(UCD) haya sustituido a Alfredo 
Sánchez Bella (ex-ministro de I n 
formación y Turismo, autor del 
cerojazo al diario "Madrid") es 
un buen síntoma porque el nue
vo presidente del Bonco Hipote
cario, aparte de hombre cercano 
al Gobierno, es un economista de 
prestigio que sabe lo que se cuece 
a su alrededor. 

Parece razonable que üe añora 
en adelante ésta sea la tónica. 
Hay que remover a las viejas glo
rias de sus asientos para dár pa
so a los expertos. Porque si la em
presa pública quiere demostrar 
todas sus virtudes y dinamismos, 
el mejor camino no es el de ne
gar los puestos de mayor responsa
bilidad a ex-ministros que no co
nocen para nada otro mundo de 
los negocios que no sea el de los 
suyos particulares. 
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"Estamos dispuestos 
Canarias lo diga 
• "TENEMOS QUE B 

a defender las Islas 
iga y pase lo que pase" 

UN REJUVENECIMIENTO 
D E LOS CUADROS DE MANDO" 

MADiUD, 23. — ( E P E j . — " E s 
tamos dispuestos a defender las 
Islas Canarias lo diga quien lo 
diga y pase lo que pase", ha di
cho el vicepresidente del Gobier
no para Asuntos de la Defensa, 
teniente general Gutiérrez Me
llado, en un discurso que pro
nunció a mediodía dé hoy ante los 
Jefes, oficiales y suboficiales de 
la Brigada Acorazada 12, acuar
telada en E l Goloso. 

A las . once de la mañana, el 
ministro de Defensa había líe-
gado al acuartelamiento de la 

' Brigada para girar una visita de 
inspección a la misma. 

Después de presenciar el des
file de los tropas que le rindie
ron honores, el teniente general 
•Gutiérrez Mellado pasó revista 
a la Brigada que estaba forma
da en el patio de armas de! acuar
telamiento, e inspeccionó el .ar
mamento y material de la B r i 
gada. 

Seguidamente paso -a inaugu
rar una residencia de suboficia
les y a visitar los acuartelamien
tos de las distintas tropas que 
forman la Brigada Acorazada, 12. 
Tras mantener una reunión con 
el general jefe de brigada y los 
mandos de la misma, el minis
tro de Defensa se dirigió al Ho
gar del Soldado dónde pronun
ció anas palabras ante Jos jefes, 
oficialevS y suboficiales del acuar
telamiento. 

Les pidió a todos que analiza
ran objetivamente lo qüe se había 
hecho hasta ahora y dijo que sólo 
iba a insistir sóbre dos puntos. 
E n el primero de ellos, señaló 
que, a su juicio, se estaba lo
grando la información dt abajo 
a arriba y de arriba a abajo, que 
él tanto había propiciado y que 
si alguna de estas informaciones 
no había llegado a sus destina
tarios, era debido a que algo ha
bría fallado y entonces habrá que 
buscar las causas dé este fallo. 

Ruedo de Prensa del director 
general de Política Económica 

LA POLITICA ENERGETICA SEGUIDA 
HASTA AHORA ES MUY GRAVOSA 
PARA LA ECONOMIA NACIONAL 

£ 5 necesario r e d u c i r las inversiones en este sector 
y mantener una política de precios disuasorios 

M A D R I D , 23.— ( E F E ) . — «Al 
grupo de trabajo que ha elaborado 
las conclusiones técnicas del Plan 
Energético Nacional, no le anima, 
ni le ha animado en ningún mo
mento intenciones nacionalizadoras 
a ultranza. Unicamente, como téc
nicos y funcionarios públicos, pre
tenden con las citadas conclusio
nes perseguir el mayor beneficio 
para el país» manifestó, José Luis 
Leal, director general de Política 
Económica esta tarde en el trans
curso de una rueda de Prensa, sa
liendo al paso de los ataques que 
a su juicio se han vertido contra 
el citado grupo. 

Para el director general de Po
lítica Económica, con el trabajo 
que han realizado se pretende co
rregir la estructura productiva del 
sector energético, al desviar las in
versiones de capital a otros secto
res que generan mayor cantidad 
de puestos de trabajo, y por tanto 
recuperar una mano de obra ac
tualmente en paro. 

Según sus conclusiones, la polí
tica energética seguida hasta ahora 
es muy gravosa para la economía 
nacional. Por ello señaló que se 

Hallado un artefacto 
explosivo en un bar 

de Valencia 
VALENCIA, 23.—(EFE).—Un ar

tefacto explosivo fue hallado ano
che, a las 21 horas en los lavabos 
del bar-restaurante Ateneo, de es
ta capital, sito en la Plaza del Cau
dillo. 

E l hallazgo lo efectuó el mismo 
encargado del establecimiento, que 
llamó inmediatamente al "091" Los 
inspectores ordenaron desalojar el 
lugar y reclamaron la presencia 
de unos técnicos, que procedieron 
a desactivar el aparato, compues
to por tres cartuchos de dinamita, 
unidos por una cinta adhesiva y 
conectados a cuatro pilas de 1,5 
voltios. 

Los artificieros trasladaron la 
earga a las afueras de la ciudad, 
donde ia explotaron. 

De momento no se tienen noti
cias dé quienes hayan podido ser 
los autores de este hecho. 

Lá Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a ios beneficiarios de 
éstos ana completa protección 
en la Seguridad Social. 

hacía evidente reducir las inversio
nes en este sector, y mantener una 
política de precios disuasorios. Pre
cios que deben ser considerados 
antes de impuestos y después de 
impuestos. E n el primer caso, ma
nifestó, qUe estos no podrán refle
jar nada más que los costes usuales 
y los históricos, pero nunca los de 
reposición como hasta ahora se ha 
hecho. 

E l aumento de los precios por la 
vía fiscal, añadió, servirá para una 
mayor redistribución económica, 
que entre otras cosas podría per
mitir una rebaja de las cuotas de 
la Seguridad Social. 

En cuanto a los dos temas que 
se han debatido estos días, los de 
nacionalización de las redes de alta 
tensión y de las nuevas centrales 
nucleares, José Luis Leal manifes
tó, que en el primer caso, el Esta
do ya tiene el 25 por ciento, y que 
para llegar a la mayoría de capital 
el desembolso será mínimo. Este 
control por parte del Estado de las 
redes de alta tensión —equiparable 
al del resto de los países euro
peos— permitiría un mayor apro
vechamiento de la energía y evita
ría su actual despilfarro. E l señor 
Leal manifestó que las pérdidas de | 
energía por la actual estructura |i 
del sector eléctrico se puede situar |l 
en el 11,5 por ciento, mientras que | | 
la media de los países de la C E E | 
no rebasa el 6,5 por ciento.. Este | 
derroche de energía, siguió dicien- | | 
do el director general de Política - | | 
Económica, no puede permitírselo 
el país en las actuales circunstan
cias. 

En cuanto al tema de las centra- | | 
les nucleares, José Luis Leal dijo | | 
que la política seguida hasta el mo- | | 
mentó era negativa para los intere- | | 
ses de la nación, por cuanto, exis- | | 
ten todos los tipos de centrales en | | 
los proyectos de desarrollo, lo cual | | 
hace que su costo sea mucho ma- É 
yor, al tiempo que priva a la na- H 
ción de la posibilidad de adquirir [f 
tecnología propia en este campo. | | 
Siguiendo su exposición, indicó que H 
si el precio de una central nuclear H 
es del orden de los 60.000 a los É 
100.000 millones dé pesetas, canti- fe 
dad que las compañías no pueden | | 
cubrir y si se hace necesaria la 

•'Yo les pido —añadió—, que 
crean en lo que digo y no en lo 
que dicen o en lo que pe inter
preta". 

Refiriéndose al otro punto de 
su discurso, dijo "quiero insistir, 
quizá porque dicen que hay cierta 
intranquilidad cuando se habla 
del rejuvenecimiento de los cua
dros de mando, que yo creo que 
se debe hacer, y que no voy a ser 
yo el que en una noche inspirada, 
voy a retirar a tres promociones 
elegidas debidamente, según a l 
gunos en mi ánimo, para, por sor
presa, eliminar del Ejército un 
determinado número de cuadros. 
Cualquier cosa que se haga im
portante para el Ejército, y esta 
es una de ellas, se hará con la 
colaboración, el estudio y ei aná
lisis de los Estados Mayores, del 
Alto Estado Mayor, de todos los 
organismos, de las Capitanías Ge
nerales, pero sorpresas desagra
dables para nadie, nada. E s un 
punto interesante saber que te
nemos que ir a ello, pero sabed 
que iremos de la mejor manera, 
con la mayor cautela, tomando 
toda clase de reservas y respe
tando, en todo caso, los derechos 
humanos que puedan correspon
der a alguien" 

"NO SON M E D I D A S D R A 
CONIANAS" 

"No son medidas draconianas 
—siguió diciendo—, son medidas 
en el tiempo, que permitan que 
se llegue a los cuadros de mando 
en las mejores condiciones físi
cas e intelectuales posibles que 
deben ser un gran factor para 
la eficacia y la . estrategia''. 

Tras señalar que desde hacia 
tiempo quería visitar la Brigada, 
pero que por razones ajenas a sus 
deseos, aún no lo había podido 
hacer hasta hoy, señaló que es
taba orgulloso de todas ias uni
dades del Ejército y de "las guar-
niciones de Cananas, que se ale
grarán ustedes de que las haya 
encontrado con espíritu, unas ga
nas de trabajar y unas ganas de 
defender estas islas, tan de moda 
en estos días y que estamos dis
puestos a defenderlas lo diga quien 
lo diga y pase lo que pasé" . 

Por último señaló, que tenía 
confianza en que el Ejército y 
las fuerzas armadas van a seguir 
cumpliendo la misión que les ha 
sido encomendada, como lo vie
nen haciendo hasta ahora. F ina 
lizó su discurso dando gritos de 
¡Viva España! y ¡Viva ei Rey!, 
al que respondieron todos los je
fes, oficiales y suboficiales que 
se hallaban presentes. 

A continuación se sirvió al mi
nistro de Defensa y a codos los 
altos cargos que le acompañaban 
y a los Jefes, oficiales y suboficia
les de la Brigada, una comida 
cuyo menú consistió en el mis
mo que se sirve a la tropa 

E l P.S.O.E. y las Juventudes Socialistas 
defienden la necesidad de una disciplina 

férrea en el Ejército 

Entre otras peticiones figura la supresión 
definitiva de los servicios serviles 

M A D R I D , 24.— ( E F E ) . — L a 
necesidad de una discipima fé
rrea en el Ejército, que no se 
identifique con la obediencia cie
ga, "que convierte a los nombres 
en meros ejecutores inconscien
tes", fue defendida hoy en rueda 
de Prensa por varios * portavoces 
del P S C E , Juventudes Socialistas 
y Comisión Pro - Derecho? de los 
Soldados. 

Asimismo se informó de la exis
tencia de una carta que el presi
dente de la Comisión de Defensa 
en el Congreso, Enrique Múgica, 
ha dirigido al vicepresidente pri
mero teniente. general Gutiérrez 
Mellado, en relación con los pun
tos que el PSOE defenderá en la 
comisión de Defensa de ambas 
Cámaras, así como las, peticiones 
que consideran más importantes 
para la solución de los problemas 
concretos que los soldados tienen 
hoy planteados. 

Posteriormente, se facilitó a los 
periodistas el texto de una de
claración pública de Juventudes 
Socialistas, según la cual dentro 
del Ejército deben ser garanti
zadas las libertades de concien
cia, pensamiento y religión, el de-
recho a la intimidad personal 
—fundamentalmente en lo que se 
refiere a la correspondencia—, y 
a la información y la cultura, 
siempre qué ninguno de ellos ero
sione el debido secreto en mate
ria de defensa nacional. 

Del mismo modo, según la de
claración, 'es militares deben po
der elegir a sus representantes 
para que transmitan al mando las 
sugerencias y propuestas de la 
tropa, así como asociarse con f i 
nes culturales, deportiviis y re
creativos. 

L a declaración estableció tam
bién la necesidad de que la justi
cia militar se limite a penalizar 
las faltas y delitos estrictamente 
militares, y que no sean contem
pladas en el Código Penal co
mún-, de que <in el seno de las 
comisiones de D^.'ensa cel Con
greso j del Senedo se cree una 
sección del *;erv?cio militar en
cargada de vigilar ei cumplimien
to de lo dispuesta en las nuevas 
leyes democráticas, y de que se 

instituya una auditoría con ca
rácter de tribuna) de apelación 
ante el cual puf dan interponer 
recurso los militares sancionados 
a tituio de fál t i , de forma direc
ta y con audiei.cia de sus repre
sentantes. 

Otras peticiones'formuladas por 
los socialistas acerca de la ele
vación v el mejoramiento} del n i 
vel de vida en 'os cuarteles, se 
refi«;'en, fundamentalmente, a la 
apro Dación de u.r«r reducción sus
tancial del t.frnpo de servicio en 
filas y ia fijaciói de una paga 
a título de sueldo, estimada en 
unas cuatro mil pesetas mensua
les. 

También se pide la atenuación 
de - las dificultades del servicio 
militar fuera de la región de ori
gen de cada soldado, en el sen
tido de facilitar a los soldados 
sensibles rebajas en los transpor
tes públicos, y establecer una re
gulación de los rebajes de fin de 
semana, con dos rebajes obliga
torios al mes, de viernes a lunes, 
y pases de estudio y trabajo des
de mediodía. 

Con relación a los procesa
mientos a soldados por "delitos" 
de opinión o realización de acti
vidades de tipo sindical en los 
cuarteles, para cuya sanción se 
ha utilizado el Código de Just i 
cia Militar, pendiente do refor
ma sea aplicado solamente el De
creto de 9 de febrero de 1977, que 
regula el ejercicio de las activi
dades políticas y sindicales por 
los militares. 

Otras propuestas son la su
presión de la ley de jurisdicciones 
y levantamiento de la prohibición 
en los cuarteles de determinadas 
publicaciones de curao legal; su
presión definitiva de servicios 
serviles y racionalización de los 
mecánicos—, y la reestructuración 
de la enseñanza a todos los n i 
veles y mejora general de las con
diciones de vida en los cuarteles. 

Asistieron a la rueda de Prensa 
Luis Solana, por el PSOE; Juan 
Antonio Barragán, por las J J . SS., 
y Tomás García Perdiguero y Pe-
derico Zaragoza Alberich, por l a 
Comisión Pro - Derechos de los 
Soldadóis. 

BOLETIN OFICIAL 

Normas para el ejercicio del derecho 

de Asociación de los funcionarios civiles^ 

de la Dirección General de Seguridad 
M A D R I D , 23.— ( E F E ) . — Nor

mas para el ejercicio del derecho 
de asociación de los funcionarios 
civiles de la Dirección General de 
Seguridad y el régimen de incom
patibilidades del personal de los 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto | | 
Centro correspondientes al día de ayer: 8 

Presión, 709; temperatura máxima, 12,6; temperatura mínima, 1 
8,2; humedad relativa del aire, 80%; dirección del vientOj Sur; ve- | | 
locidad del mismo, 95 kilómetros por hora; agua caída, 8 litros | | 
por metro cuadrado 1 

E N T O D A E S P A Ñ A 
m 

Ayer ha llovido en casi todas las regiones españolas, salvo Cana- ^ 
rias y algunos puntos del área mediterránea. Las temperaturas se | | 
han mantenido en genera1 muy suaves y han sido francamente | | 
altas en el Cantábrico, por efectos del viento del sur. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 24 grados 
en Bilbao; mínima de 5 grados en Albacete. H 

T I E M P O P R O B A B L E 

E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que con
tinúa el régimen de lluvias en todas las regiones, menos Canarias, g 
y serán más frecuentes e intensas las precipitaciones en la mitad U 

pa^cipación del Estador^f Estado I oeste peninsular. Las temperaturas seguirán suaves, aunque algo |j 
debe de tener derecho á poder par- i menos altas que hoy, en líneas generales. i 
ticipar en su gestión. Y no sólo i En Galicia y Cantábricó, nubosidad abundante con lluvias ge- | | 
por razones económicas, sino por ¡I .«erales en Galicia y dispersas en el Cantábrico. Temperaturas sua- 'S 
razones de seguridad, soberanía y | ves< menos ^ a s ^ue hoy. 
ecológicas, las que obligan a ello. Hé^g 

Cuerpos General de Policía, Poli
cía Armada y Guardia Civil son 
objeto de sendos Reales Decretos 
del Ministerio del Interior que in
sertará mañana el «Boletín Oficial 
del Estado». 

También insertará el mismo dia
rio oficial, entre otras, las siguien» 
tes disposiciones: 

Ministerio del Interior.— Orden 
por la que se regula la organiza
ción territorial y la distribución de 
efectivos de la policía gubernativa. 

Real Decreto por el que se am
plía el plazo concedido por el Real 
Decreto 3059/1977, de 11 de no
viembre, para obtener la documen
tación necesaria en materia de te* 
nencia, de armas. 

Real Decreto por el que se dic
tan normas sobre fiscalización de 
gastos en la Administración Lo» 
cal. 

Ministerio de Agricultura.— Or
den por la que se reglamentarán 
los vinos aromáticos y el bíter-
soda. 

Presidencia del Gobierno.— Real 
Decreto por el que se dispone el 
cese de Leopoldo Calvo-Sotelo y 
Bustelo como consejero del presi
dente del Gobierno. 

Ministerio de Defensa — Reales 
Decretos por los que se nombra 
presidente de la junta de gobierno 
del Instituto Social de las Fuerzas 
Armadas al general de División del 
Ejército, Rafael Quimera Ferrcr, 
y se dispone cese en el mismo car* 
go el teniente general del Ejército 
Angel Ruiz Martíh. 
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Abril Martorell se reunió con un 
grupo de senadores gallegos de ü. C. D. 
• D E N T R O D E DOS SEMANAS H A B R A DATOS 

CONCRETOS SOBRE LA PREAUTONOMIA DE GALICIA 

Afirma Pío Cabanillas 

"He dicho 200 veces que no puedo ser 
presidente de la Xunta de Galicia'1 

M A D R I D , 23.— ( E F E ) . — E l v i 
cepresidente tercero para Asun
tos Políticos, Fernando Abril Mar
torell, asistió a mediodía de hoy 
a un almuerzo en el Palacio del 
Senado con un grupo de senado
res gallegos de UCD para tratar 
el tema de la autonomía de G a 
licia. 

S e g ú n impresiones recogidas 
por " E F E " parece ser que el te
ma de la autonomía gallega sal
d rá del compás de espera y haya 
datos concretos sobre la preauto • 
nomía para dentro de dos sema
nas. 

E n la reunión se acordó mante
ner otra reunión con senadores 
de U C D y parlamentarios. 

RUEDA DE PRENSA DEL 
PSOE 

S i dentro de un mes no hay de
cisión sobre la preautonomia de 
Galicia, no descartamos la posi
bilidad de acudir a las moviliza
ciones populares, han declarado 
los diputados del PSOE por G a 
licia. 

Los señores Francisco Vázquez, 
Francisco Bustelo y Andrés Egui-
bar, reunieron a los informado
res para señalar que desde elpa 
sado 10 de enero, día en el que 
se entregó el proyecto preauto-
nómico a l ministro para los Re
giones, no nay ninguna noticia 
sobre la situación de la preauto
nomia de Galicia. 

Los diputados socialistas galle
gos señalaron también, que esto 
contrasta gravemente con las de
cisiones del Gobierno en los te
mas Cataluña y Euzkadi en que 
ia publicación del Decreto Ley 
preautOnómico fue cuestión de 
horas, después de logrado el con 
senso entre los parlamentarios. 

RUEDA DE PRENSA DEL 
P. S. O. E. 

t Si dentro de un mes 
no hay decisión so* 
bre la preautonomia 
gallega podría acu-
dirse a las moviliza* 
ciones populares 

# Y los senadores so* 
cialistas abandonarán 
la Asamblea de Oa* 
licia 

Los diputados socialistas solici
t a rán ser recibidos por el presi
dente Suárez, a quien pedirán qu« 
cumpla lo que prometió en no
viembre es decir, que Galicia, co
mo tercera nacionalidad del E s 
tado Español, tendría el mismo 
tratamiento que Cataluña y Euz
kadi. 

Durante la rueda de Prensa 
acusaron a U C D de no afrontar 
sus propios compromisos y seña
laron que en los casos de Euzka
di y Cataluña no había un texto 
acordado para el Decreto Ley 
preeutonómico mientras que en 
Galicia el Proyecto de Decreto 
Ley fue aprobado, unánimemen 
te, por todos los parlamentarios 
gallegos. 

Señalaron que el retraso es un 
ataque a los derechos históricos 
de Galicia y al pueblo gallego, y 
que no están dispuestos a admitir 
que la preautonomia gallega, va
ya en el mismo saco que la de 
Andalucía. P a í s Valenciano y 

Moción del FORPPA 

Para comercializar carne de añojo 
congelada de producción nacional 

En la cantidad de 300 toneladas semanales 
M A D R I D , 23. — ( E F E ) . — E l 

comité ejecutivo y financiero del 
F O R P P A ha elevado al Gobierno 
una moción para comercializar car
ne de añojo congelada de produc
ción nacional, ha sabido «Efe» 
de fuentes próximas a dicho Or
ganismo. 

L a medida, que afectaría en prin
cipio a 300 toneladas semanales, 
de las 15.000 toneladas a que as
ciende el «stock» de carne de va
cuno en poder del FORPPA, tiene 
como finalidad elevar la oferta, a 
la vista de que los precios de pro
tección al consumo han sido re
basados en origen desde hace dos 
semanas. 

L a propuesta ha sido estudiada 
en la reunión de subsecretarios que 
se celebró ayer y, de ser aprobada 
por el Gobierno, la carne congela
da saldría a subasta, a la que po
drían concurrir todos los carnice
ros, a partir de un precio de lici
tación de 125 pesetas kilo. 

Según ha podido saber «Efe», se 
están llevando a cabo conversa
ciones entre el Ministerio de Agri
cultura y de Comercio para que la 
posible baja de precios en origen 
a que dará lugar esta medida re
percuta en los precios del producto 
al consumidor. 

para reguianzacion del 

mercado de la patata t a r d í a 
0 Serán almacenadas 64.700 toneladas, de 

las que a LUGO 
MADRID, 23. — (EFE). — E l 

FORPPA actuará en el mercado 
de patata tardía, con la finalidad 
de reanimar el mercado de este 
producto, sobre un volumen ini-
cil de 64.70L toneladas, ha sabido 
"Efe" en medios agrarios. 

La operación consiste en el al
macenamiento e inmovilización de 
dicho toneiaje de patata, al que 
el FORPPA señalará destino defi
nitivo y concederá ayudas para el 
almacenamiento y subvenciones 
complementa rías. 

L a retirada posible de patata 
será de 80 000 toneladas al final 
de la operación, para la cual se 
han concedido 400 millones de pe
setas. 

La distribución provincial del 
volumen inicial a almacenar es la 
siguiente: Alava, 1.600 toneladas; 
Zaragoza, 3.000; Teruel, 1500; Avi
la, 3.800; Albacete, 300; Burgos, 

le corresponden 1,300 
5.500, Ciudad Real, 1.500; Orense. 
2.000; Lugo, 1.300; Gudalajara, 
3.500; León, 7.000, Logroño, 7.500; 
Navarra, 600; Falencia, 2.700; Ba
leares, 1.400; Salamanca, 5.600; Se-
govia, 3.000; Soria, 1.500; Toledo, 
4.000; Valladolid, 5/700 y Zamora, 
1.700. 

Tendrán acceso a esta inmovili
zación los agricultores individua
les, asociaciones, cooperativas, 
A.P.A.S. y almacenistas, según las 
bases de ejecución de esta medi
da. 

E l volumen mínimo de inmovili
zación por local de almacenamien
to será de 50 toneladas de patata 
comercial, pudiendo agruparse va
rios productores para alcanzar el 
tonelaje mínimo. 

La duración de la inmovilización 
será hasta eí 15 de abril, salvo que 
las circunstancias del mercado 
aconsejen lo contrario. 

Aragón, regiones que tienen sus 
propios derechos pero que —a su 
juicio— no constituyen naciona
lidades. 

Relacionaron la demora con el 
enfrentamiento en la propia U C D 
sobre la presidencia de la Xunta. 
Acusaron a ÜCD de Galicia de 
ser centralista y la rama más de
rechista de la ÜCD española, sal
vo excepciones. 

Finalmente, los 'diputados so
cialistas señalaron que si no se 
atiende a este anhelo del pueblo 
gallego, en el plazo citado, aban
donarán la asamblea de Galicia. 

MADRID, 23.— ( E F E ) . — "He 
dicho doscientas veces que no 
puedo ser presidente de la " X u n 
t a " de Galicia" , ha declarado a 
" E F E " el ministro de Cultura, 
Pío Cabanillas. _ 

Por otra parte los diputados 
socialistas de Galicia, s e ñ o r e s 
Vázquez, Eguibar y Bustelo, han 
señalado a un redactor de " E F E " 
que existe una inquietud de to
dos los gallegos por el retraso in 
justificado en la publicación del 
Real Decreto Ley sobre preauto
nomia de Galicia, mes y medio 
después de haber presentado al 
ministro para las Regiones el an
teproyecto elaborado unánime
mente por todos los partidos par
lamentarios gallegos. 

Los diputados socialistas seña

laron, asimismo, que existia una 
promesa en firme del presidente 
del Gobierno de que la preauto
nomia gallega tendría un trata
miento similar en urgencia a l a 
de Cataluña y Euskadi. 

Los diputados socialistas de G a 
licia se entrevistaron ayer con el 
ministro para las Regiones, Ma
nuel Clavero Arévalo, y le han 
preguntado si ya hay fecha para 
la publicación del Decreto-Ley y, 
alternativamente, si va a haber 
ese Decreto-Ley. 

Según el señor Vázquez, el m i 
nistro señaló que no hay fecha 
y que su Ministerio espera supe
rar las dificultades políticas para 
la publicación de huevos Decre
tos-Ley sobre preautonomías. 

Fuentes Quintana presentó su 
dimisión el pasado sábado 

• Para seguir al frente del equipo económico propuso el relevo 
del presidente del INI y el del gobernador del Banco de España 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . - -
E n relación con los rumores publi
cados ayer por la Prensa nacional 
sobre la situación del vicepresiden
te del Gobierno para Asuntos Eco
nómicos, «Multipress» ha podido 
saber que el profesor Fuentes 
Quintana presentó su dimisión por 
escrito al presidente Suárez el pa
sado sábado, día 18, alegando las 
dificultades de coordinación del 
equipo económico que está encon
trando y que imposibilitan un tra
bajo conjuntado y eficaz^para salir 
de la crisis económica. E l presiden
te del Gobierno recibió a Fuentes 
el domingo y, según todos los indi
cios, logró, al menos, un aplaza
miento de la dimisión, posiblemen
te para evitar que coincidiera con 
el problema de Canarias y con e\ 
viaie de Suárez a Yugoslavia. 

También ha sabido «Multioress» 
que no es exacta la lista de minis
tros «incompatibles» con el vice
presidente económico que ayer 
publicaban algunos medios in
formativos. Concretamente, ni Fer
nández Ordóñez, ni Garrigues, ni 
Lladó están entre los que quería 
cámbíar Fuentes Quintana como 
condición oara seguir al frente del 
equipo económico; en cambio, es 
seguro que oronuso el relevo del 
nresidente del TNI, señor Giménez 
Torres, y probablemente también 
el del gobernador del Banco de Es
paña, señor Lónez de Letona. 

P R O B A B L E A P T A 7 A -
M I E N T O O SUSPEN
SION D E L V I A J E D E 

S U A R E Z A POLONIA 
E l viaje cue el nresidente Suárez 

tenía previsto realizar a finales de 
este mes a Polonia y Yugoslavia 
probablemente será aplazado o sus
pendido. 

Aunque a última hora de esta 
noche no había nada decidido al 
respecto, «EFE» pudo saber de 
fuentes bien informadas que esta 
posibilidad está siendo contemnla-

5 % El viaje de Suárez a g 
Polonia y Yugoslavia £ 
probablemente será 
aplazado o suspendi
do 

% En las Cortes sonaba 
el nombre de Barre
ra de Irimo para sus
tituir a Fuentes Quin-

ú tana 

da, tanto en Presidencia del Go
bierno como en el Ministerio de 
Asuntos Exteriores. 

L a posibilidad del aplazamiento 
se debería, en prinpicio, a la situa
ción abierta por la dimisión --no 
aceptada aún— del vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos Econó
micos, Enrique Fuentes Quintana 

E L P R E S I D E N T E SUA
R E Z NO ASISTIO A 
L O S P L E N O S 

E l presidente del Gobierno ha 

permanecido durante toda la tarde 
en su despacho del Palacio de L a 
Moncloa, sin que se haya desplaza
do, como es su costumbre, a las 
sedes del Congreso de los Diputa
dos o del Senado para asistir a los 
plenos que ambas Cámaras han ce
lebrado. 

Su no presencia en las Cámaras, 
está determinada por el despacho 
de asuntos de importancia, según 
se comentaba en círculos parla
mentarios, en los que, por otra 
parte, continuaron hoy los rumo
res en torno a un eventual cambio 
en la cartera de Economía. 

Esta ha sido la nota dominante 
en los pasillos del Congreso de los 
Diputados, en los que incluso se 
difundió el nombre de un sustituto 
del profesor Fuentes Quintana. Se 
trata del que fuera ministro de Ha
cienda, Antonio Barrera de Irimio. 

Por otra parte, continúa sin con
vocarse el Consejo de Ministros, a 
pesar de que los distintos Departa
mentos tienen elaboradas las ma
terias que podrían elevarse a la 
consideración del Gobierno. 

Entrevista S u á r e z - C a r r i l l o 
sobre los Pactos de La Moncloa 

M A D R I D , 23. — ( E F E ) . — E l 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, recibió ayer, en el Palacio 
de L a Moncloa, y a última hora 
de la mañana, a Santiago Carrillo, 
secretario general del Partido Co
munista de España, según ha po
dido saber «Efe» en medios pró
ximos a la Presidencia del Gobier
no. ( 

Durante la entrevista, que duró 
aproximadamente una hora, se hi
zo un amplio análisis de los cum
plimientos de los - pactos de L a 
Moncloa. 

E l señor Carrillo se ha pronun
ciado públicamente sobre la nece
sidad de que se reúnan de nuevo 
los firmantes de los Pactos de L a 
Moflcloa, para su revisión 

Por otra parte, fuentes autori
zadas del Gobierno han insistido 
durante los últimos días en que no 
se considera necesaria dicha reu
nión, ya que los pactos se cum
plen puntualmente.. 

Esta es la segunda entrevista que, 
en menos de un raes, celebran el 
jefe del Gobierno y el secretario 
general del PCE. 

direct 
Linea 

i H j j i i j ¡ m i ^ Felipe González insiste 

El Gobierno no ha tenido interés 

en su viaie 
A PESAR DE HABERLO SOUCITADO NO 
PUDO ENTREVISTARSE CON SUAREZ 

M A D R I D , 23 .—(EFE) .— Felipe 
González, en un descanso del ple
no que se celebra en el Congreso, 
ha manifestado, con relación a lo 
declarado a «EFE» por un porta
voz de Asuntos Exteriores, que la 
realidad es que el Gobierno no ha 
tenido interés en que le informase 
sobre lo tratado en su viaje a Ar
gelia. 

A este respecto, añadió que, en 
repetidas ocasiones había solicitado 
entrevistarse con el presidente Suá-
rez para hablarle del tema. E l día 

14 de febrero —dijo— en el trans
curso de la entrega de los premios 
a los populares del diario «Pueblo» 
conversó con el presidente Suárez 
y le expuso que el tema de Argel 
es grave y que era necesario que 
se entrevistaran. Añadió que hasta 
el momento no había tenido res* 
puesta a su solicitud. 

Finalmente, Felipe González ma
nifestó que el único que puede re
solver el tema de las relaciones 
con Argel y el de Cubillo, es el 
propio presidente Suárez. 
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UN, GUANTE COMODO 

En el salón del Mobiliario de Lausana se ha presentado 
este original modelo de sillón en forma de guante de bo

xeo procedente de Escandinavia. — (FOTOFIEL) 

í Una encaracha útil 
para la ciencia 

i * El sistema nervioso del insecto 
permite estudiar los efectos pela 
ingravidez prolongada produce 
en el organismo 

HOUSTON.—(Crónica UPI - FIEL, Servicios Espe
ciales E F E , por R. Michael Patterson, en exclusiva pa--
ra nuestro periódico).—Una especie de cucaracha, que 

| se encuentra en la parte occidental del Estado de 
Texas y que tiene el tamaño aproximado de una niña, 
sirve de ayuda a los científicos para estudiar las po 

|¡ sibles consecuencias de los vuelos espaciales prolon-
l gados en el organismo humano. 

El Dr. H. Bernard Hartman, profesor adjunto de 
jj Biología en la Universidad Tecnológica de Texas, ex-
| plica que la mayor parte de los organismos tienen 

alguna forma de sistema nervioso que cree el equili-
| brío. 

En el futuro, sería posible que los astronautas hu
bieran de realizar viajes de millones de kilómetros a 
planetas distantes. Durante el trayecto se verían pri
vados de la fuerza de gravedad terrestre a la que es
tán acostumbrados, lo que causaría un trastorno del 
equilibrio durante varios meses. 

UN SISTEMA MUY SIMPLE 
La cucaracha arenivaga tiene un sistema nervioso 

tan simple —sólo cuatro eéluias— que es muy fácil 
v estudiar lo que sucede cuando no funciona adecuada

mente. 
"El sistema receptor de la gravedad de la cuca

racha arenivaga es el más sencillo y accesible y el 
más fácil de manipular que hemos encontrado", dice 

í Hartman, 
Una vez que se conozca el procedimiento usado 

por el sistema nervio, r del insecto para orientarse 
con relación i la gravedad, añade el científico, "será 
relativamente fácil preparar un modelo que nos ayude 
a entender las funciones similares en sistemas nervio
sos más complejos, tales como el del ser humano". 

La diminuta arenivaga vive en un túnel a unos 
noventa centímetros de profundidad y por las noches 
sale a la superficie para alimentarse. Valiéndose de 

/ sus "receptores de equilibrio", que tiene el aspecto de 
"unas bolitas colgadas de una vara", el Insecto sale 
de su túnel sin necesidad de luz. 

DETERMINACION DE LA POSTURA 
Los receptores, que envían impulsos a través del 

sistema nervioso, permiten al Insecto determinar su 
postura: si se inclina hacia delante, hacia atrás o un 
lado. 

"En la mayoría de los organismos —dice Hartman— \ 
existe un receptor del equilibrio que evita que el 
animal se ladee al andar. En el caso de esta cucara
cha, el sistema es tan sencillo y tiene tan pocas cé-
luli"t que es muy fácil determinar lo que sucede si 
éstas desaparecen". 

Cuando los receptores funcionan normalmente, el 
insecto identifica el ángulo del túnel y puede reto-
rrerlo con facilidad. "Si se quitan ios receptores o se 
adhieren al cuerpo del insecto, se consigue un afec
to de ausencia de gravedad semejante al que encuen-. < 
tran los astronautas en el espacio", dice Hartman. 

Para la NASA, estas investigaciones tienen un gran 
interés, sobre todo en lo que se refiere a la reacción j 
del insecto al poder sus receptores de equilibrio y a 
lo que sucede cuando se restablece la percepción des
pués de un largo período de inactividad. 

BOY, CONFERENCIA D E FRANCISCO C A R R A U O 
SORRE "GALICIA NA E R A R E MODERNA" 
Dentro del ciclo que sobre His

toria de Galicia, viene organizan
do el Club "Valle Inc lán" , esta 
tarde, a las ocho, en el local so
cial de dicha asociación cultural 
(Ruiz de Alda, 25), el profesor 
Francisco Carballo hablará sobre 
"Galicia na Edade Moderna", de 
acuerdo con el siguiente guión: 

"Penetración do capitalismo 
mercantil. Estabilidade SociaL Q 
papel da nobreza galega fóra do 
Reino. As institucións centralis
tas: Audiencia, Xunta do Reino, 
Igresa... Primeiro intento de pe
netración do capitalismo indus
trial. A solución dos ilustrados". 

ESTA T A R D E , 1NAÜG11RACI0N R E UNA EXPOSICION 
AR0I1EOIOGICA D E L GRUPO " O J A I I R V A H " 

Esta tarde, a las siete y media, 
como resumen de las actividades 
artísticas y arqueológicas llevadas 
a cabo en la cuenca del río Neira, 
el grupo «Djalikyah inaugura, en 
las salas de la Diputación Provin
cial, una selección de fotografías 
y diversas piezas originales, entre 
las que se cuenta un capitel moz
árabe. 

Se da importancia en la exposi
ción al dato geográfico; la cuenca 
misma del río aparece reproducida 
en relive (escala 1: 25.000), y una 
proyección movida, de ocho minu
tos de duración, dará a conocer 
la corriente del agua y el arte ma
nifestado en sus orillas. 

L a exposición permanecerá abier
ta hasta el día 28, pudiendo ser 
visitada en horas de siete a nueve 

de la tarde. L a proyección se ofre
cerá cada media hora. 

Víctor Corral inaugmó 
su exposición de 

esculturas 
Víctor Corral inauguró ayer, a 

los ocho de la tarde, una exposi
ción de cincuenta y tres escultu
ras, en el Salón Regio del Círcu
lo de las Artes. L a muestra —de 
la que nos ocuparemos más de
tenidamente en nuesti'O número 
de mañana—, permanecerá abier
ta hasta el día 3 de marzo, pu
diendo ser visitada en horas de 
8 a 10 de la noche los días l a 
borables, y de 12 a 2 de la tarde, 
los festivos. 

Hoy, conferencia del Dr. Málaga Guerrero, 
en el ínstitato "Jaan Montes" 

Hoy, a las 6 de la tarde, en la 
Biblioteca, del I N B Mixto "Juan 
Montes", se celebrará una confe
rencia sobre "Problemática de la 
comunicación humana". E l con
ferenciante será el doctor Jesús 
Málaga Guerrero, profesor de Ps i -
copatología del Lenguaje en la 
Universidad de Salamanca y Jefe 
del Servicio de Logopedía y Fo-

• E l domingo, otro 
programa "Fogar 
de Breogán" 

E l próximo domingo, a partir 
de las nueve y media de la ma
ñana, a través de las antenas de 
Radio Lugo, nuevo programa de 
la serie "Fogar de Breogán". E n 
esta ocasión, el habitual editorial 
estará dedicado al tema " A fa
lla dunha televisión galega". E l 
libro gue ocupará los minutos 
dedicadas a la crítica será " R e 
velación", del chantadino Anto
nio Costa Gómez. Además, las 
secciones de comentarios y mú
sica. 

niatría del Hospital Clínico-Uni
versitario también de Salamanca. 

Esta conferencia es la conti
nuación de las actividades cultu
rales que se vienen celebrando 
durante el curso académico en 
dicho Centro. Han participado con 
anterioridad, en charlas - colo
quio, eí profesor Perro Ruibal del 
I . N. B . Masculino de E l Ferrol, 
que habló sobre "Normalización 
da língoa galega"; el doctor Ale
jandro Tovar, Jefe del Servicio 
de Ginecología de la Residencia 
Sanitaria " H H . Pedresa Pasada", 
que sostuvo una interesantísima 
charla - coloquio con los alum
nos del Centro sobre el tema ge
neral de "Problemática de la pr i
mera Juventud", y hace unos días 
el profesor Javier Sanmart ín, de 
la cátedra de Antropología filo-
sófica de Santiago, disertó sobre 
" L a etología como ciencia de ex
plicación de conductas".-

Los responsables de las activii 
dades culturales del; Centro tie
nen proyectadas otras charlas de 
orientación que oportunamente 
anunciarán 

V I D A 
O L I T I C A 

L A C A J A D E A H O R R O S D E L A C O R Ü Ñ A 
Y L U G O D E S M I E N T E U N A 
I N F O R M A C I O N D E C C . L L 

De la dirección de la Ca
ja de Ahorros de La Cor uña 
y Lugo en nuestra capital 
recibimos con ruego de pu
blicación la siguiente no
ta: 

"Como aclaración a la noía de 
CC.LL. sobre supuestas coaccio 
nes para obligar al pago de le 
Cuota Empresarial, aparecida en 
ese diario el 23 de ios corrientes; 
esta Caja de Ahorros de L a Co-
ruña y Lugo se encuentra en ei 
deber de hacer las siguientes 
aclaraciones: 

"l.o—5^ ningún momento y en 
ninguna sucursal de esta. Ent i 
dad, se ha negado a cliente algu
no al reintegro de sus fondos, o 
el pago de las cantidades a que 
pudiera tener derecho por la ven 
ta. de la leche, o por cualquier 
otro concepto. 

"2.°—La Caja de Ahorros de Lb 
Coi-uña y Lugo no está al serví 
ció de intereses ajenos, ni aún 
de la Administración Pública pa
ra retener cantidades, más que 
en los casos y con las formalida
des establecidas en las leyes. 

"3.°—En la Sucursal de Mostei-
ro, a que se refiere la nota, se 
ha dado un caso en que, por vir
tud de mandamiento de embargo 
expedido por autoridad legítima, 
hubo de ser retenida una cantidad 
^ un determinado cliente. 

"4.°—La Caja de Ahorros de L a 
Coruña y Lugo lamenta que CC. 
L L . haya hecho noticia de Un 
caso que pudo haber sido escla
recido mediante una simple l l a 
mada telefónica a las superiores 
Jerárquicos al Delegado de la Su
cursal de Mosteiro'" -

Fdo,: Javier Fernández Martí
nez-

I MUEVO mm SEGURIDAD 
S O C I A L ACItlA ( I ) 
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tonio D I A Z F U E N T E S 

Pasado aquel momento de áni-
mus exaltados, que hacía difícil 
reflexionar sobre la Seguridad 
Social Agraria, es tiempo ya de 
emprender alguna meditación po
sitiva, tomar posición seria, co
rregir y perfeccionar. 

E l Juicio debe comenzar por 
considerar que el aporte del sec
tor agrario a su mutualidad se 
verifica actualmente por medio 
de una dualidad de cuotas: 

a) Una cuota fija, mensual e 
igualitaria, con base en la cual se 
produce el devengo de pensiones y 
servicios. 

b) Otra cuota variable, de al
guna manera relacionada con la 
dimensión de la tierra que tiene 
cada cual. 

E l sujeto pasivo de la primera 
cuota viene determinado por la 
condición de trabajador agrario, y 
la otra se imputa al propietario 
'de tierras o titular de explotación. 

Si se prescinde de la primera, 
los derechos mutuales tendrían que 
adquirirse por el pago de la otra, 
y tal caso serían beneficiarios per
sonas que no prestan trabajo agra
rio (absentistas, grandes terrate
nientes). 

Si se prescinde de la esgunda, la 
aportación a la Mutualidad sólo se
ría hecha por los trabajadores, y 
además, todos la costearían por 
igual. 

E l juego de ambas cuotas, co
rrectamente aplicadas, acarrea dos 
consecuencias que me parecen bue
nas: por una parte, la condición 
de beneficiarios se limita al verda
dero trabajador, a través de la cuo
ta a), pero contribuyen a la carga 
social todos los propietarios de tie
rras, que pagan la cuota b). 

Sobre esa cuota b) circulan un 
gran confusionismo, nacido sobre 
todo de su nombre de «cuota em
presarial». E n ese nombre ponen 
todo su acento los que la comba
ten, alegando que el pago de cuota 
empresarial es impropio de quienes 
no tienen trabajadores a-su cargo, 
y se cita el caso de la explotación 
familiar gallega. Considerando el 
tema eri abstracto, atenidos a la 
filosofía justificativa de las cuotas, 
sin descender a una proyección re
gional por. el momento, la primera 
aclaración que se debe hacer, apar
te de lo desacertado del nombre, 
es que la cuota b) no se paga pro
piamente por razón de empresario. 
Atengámonos a la idea de propie
dad y sentemos con valentía, de 
una vez para siempre, que el pro
pietario de la tierra tiene el deber 
social inexplicable de contribuir al 
coste de la seguridad social del tra
bajador que la hace producir. 

Hay un sistema más perfecto. 
Aspiramos a que en el futuro la 
seguridad social alcance a todos 
los ciudadanos y su coste total lo 
asuma el presupuestó del Estado. 
Para entonces el mecanismo de fi
nanciación será estrictamente fis
cal y ni siquiera habrá un pago 
específicamente destinado a un fin 
determinado, sino que se pagará 
el impuesto para sufragar todas 
las necesidades comunitarias. L a 
seguridad social-actuará en régimen 
de servicio público (común el ser
vicio y común el coste), el criterio 
de aportación será limpiamente fis
cal, la renta personal servirá de 
base indiscutible y actuará ef me
canismo nrosresívo fie los imoue^to'-

directos (iciea . 
seguridad SOC¡¿1 
navo). 

Pero eso es 
futuro. Requier^ 
cuando menos I 
Hoy por hoy/J 
Agraria se iige 
Mutualidad y ^ 
cial. Especial ^ 

el 

i los 
aria. 

porque el canj f 
20%desupreJ 
de acoplamiento * 
neral iría en pe;:L,vi. 
agrario. Mientras 
guir refiriéndonos 
necesitado de las 
otros sectores, sin 
que las suyas, el 
es que la peq^ 
campo a su propia ; 
ha de repartirse Xne 
Cientes al sector, 

¿Pertenecientes 
lidad de trabajadoi 
lución reaccionaria 
sar la carga 
Tienen que conci 
titulares de la 
Los propietarios sj^i0 
a estos efectos, j 
rán asumir el pago a b)-
aunque concurra ti pi» 
de los propios trat ife'1 
te el abono de la q |ía 
r ía 'y de pequeña 
yirá para consoliiicióü 
de mutualista bes 

No es malo, ni una 
«cuota de afiliaciójcuota 
de titularidad» 

¿Y si la condiciijailw 
. y propietario coinci i ni 
jor: la coincidencia 
dición social mejor imp 
asalariado. En tai opi 
tario que paga, ps 
ocasión de deniinc en-
sofisma de que tai fe.e 
estos últimos liem (acs 
la llamada «cuota 
agricultor autónoni|tien 
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tónomo, que es su 
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beneficiario de te 
propietarios pagan; 
propietario, debe 
Tal vez es quien ci que
jarse del sistema," t Paga 
como propietario como 
trabajador, es decir; 
lados de la meda. 

Una ilusión engf in 
ducir al campesino 
presión de . la cuol feto 
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Prosigue la huelga de transporttst 
Prosigue la huelga de lOs trans

portistas de leche, que afecta, so 
bre todo, a las provincias de Pon 
tevedra y L a Coruña. 

Las reivindicaciones planteadas 
a las empresas lecheras por los 
transportistas se concretan en un 
aumento de precio por kilómetro 
de recorrido, de acuerdo con la 
Orden Ministerial del pasado 4 
de agosto; el pego de carga y 
descarga (trabajo que no les co
rresponde como transportistas y 
que quieren que se les abone, en 
caso de hacerlo); medición de la 

leche en la ^ 
suscrito entre 
y transportistas 
las relaciones | 
partes. 

L a "Unión 
do Leite de . 
sindicato legal a 
yoría de los t i ¿ 
gos de leche, 
da clase de gefp, 
ver el probiei^Jj 

Se calcula #e 
a l a exportado 
Galicia de unos 
leche en frese0' 

id 5 las 

0$ 

li,sf ail 

paga en cumplimiento de un deber 
social, para el trabajador que pone 
la tierra a producir. Si la tierra 
de ese propietario se trabaja por 
persona a su servicio, ya no puede 
aquél decir que no es empresario, 
y el que no tiene su tierra cultiva
da, ni por él ni por otro, ese es el 
absentista, que quebranta la fun-
eión social de la propiedad. 
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—Ayer se celebraron con 
bastante concurrencia de pú
blico las sesiones de cinema
tógrafo en el Teatro Princi
pal. Para mañana está anun
ciado el debut de la impor
tante compañía de cine-teatro 
que dirigen los ases de la pan
talla Juan Orduña y Felipe 
Fernansuar. Este sugestivo 
número se presentará ante el 
público lácense con la obra 
de costumbres aragonesas, de 
Joaquín Dicen ta (hijo), «No
bleza baturra». 

—En Pañerías Centrales 
Mesa podrá usted adquirir o 
alquilar trajes de etiqueta, 
por ciento cincuenta pesetas. 

—Telegrama que dirigió la 
Cámara de Comercio al E x 
celentísimo señor don Severi-
no Martínez Anido, ministro 
de la Gobernación: Empeza
das obras Casa Correos y Te
légrafos, Cámara de Comer
cio, en sesión, acordó enviar 
a vuestra excelencia respetuo
so y- cordial saludo testimo
niándole a la vez su agrade
cimiento, pues gracias a vues
tra excelencia es ya un he
cho obra tan necesaria, que 
venía reclamando, hace tanto 
tiempo la opinión pública y 
las gestiones de esta Cámara. 

—Estuvo ayer en Lugo, pro
cedente de Ribadeo, en don
de pasó unos días, el gene
ral Verdugo con- su distingui
da esposa. Los distinguidos 
viajeros salieron ayer en el 
tren expreso para Madrid, 
siendo despedidos en la esta
ción por el gobernador civil 
señor Tenorio y el gobernador 
militar señor García Zabarte 

' « « * 

—Publica hoy «El Debate» 
un artículo comentando el 
proyecto de Gobierno de crear 
una Escuela de Periodistas, en 
la Facultad de Filosofía y Le
tras de la Universidad Central. 
Dice el citado periódico que 
el Gobierno no puede pmsar 
en crear Escuelas de Periodis
mo, pero puede cooperar a la 
formación de buenos veriodís-
tas. 

— E l embajador de España 
en Cuba ha participado al Mi
nisterio de Estado que el día 
19 del mes actual, el doctor 
Scot dio en el Instituto His
panoamericano de Cul'ura de 
L a Habana, una conferencia 
sobre Derecho Internacional. 
E l distinguido conferenciante., 
ensalzó la labor de España en 
América. E n el mismo acto, 
el embalador de los E'.íados 
Unidos en L a Habana pro
nunció un discurso hablando 
de la influencia del Ejército 
español en su paí" Fue esta 
pues una jornada de glorifi
cación de la labor de España 
en América. 

—Las autoridades de Bar
celona han visitado hoy el 
convento de Santa Clara, don
de han residido los reyes de 
Aragón, edificio en el que se 
pretende instalar la Capitanía 
General de Cataluña. 

Desde Melilln salió en di
rección a Cabo Juby una es
cuadrilla aérea militar que 
mandaba el teniente coronel 
Comacho. Este raid lo hará 
la aludida escuadrilla en va
rias etapas. Los aviadores fue
ron cariñosamente despedidos 
al salir de Melilla. 
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L A I Z Q U I E R D A , I N V I A B L E 

Don Manuel Fraga Iribarne 
en «A B C»: 

«Lo que deseo afirmar es 
que si nuestra España conti
núa un par de años más por 
el camino del bandazo, de la 
exaltación de lo «progre» 
porque sí, del abandono de to
da norma «y de la política de 
izquierdas como panacea uni
versal, es seguro que ni el sis
tema económico, ni la orga
nización social, ni la continui
dad cultural y moral van a 
resistir y nos esperaría un gra
ve desastre, comparable al de 
los años 30 de este siglo, o al 
del período que va del 68 al 
75 en el siglo pasado. 

Tengo un gran respeto por 
muchos hombres de la izquier
da española, de antes y de 
ahora. Por razones distintas, 
respeto a Castelar, a Canale 
jas, a Pablo Iglesias, a Bes-
teiro y a muchos de los actua
les. Pero afirmo que España 
no tiene solución a la izquier-
dâ  en el momento presente, 
y que es un asunto del que 
hay que hablar muy en serio. 

Empecemos por la izquier
da revolucionaria: los que di
cen que hay que arreglar el 
país a golpe de secuestros, de 
bombas, de asesinatos de guar
dias y así sucesivamente; 
«GRAPOS», etc., y demás ex
tremistas. Hay que tomarlos 
muy en serio; están dispuestos 
a usar la violencia, y lo hacen 
cada día. 

Vengamos ahora a los tres 
partidos marxistas. Dejémos
les discutir quién está más a 
la izquierda y quién sabe me
jor cómo convertir a España 
en un país socialista. De mo
mento han aceptado una tre
gua, en los Pactos de L a Mon-
cloa, a un precio muy alto (so
bre todo en el pacto político). 
Pero su objetivo es claro: 
comunistas y PSP rechazan 
claramente la social - demo
cracia, y el PSOE no la ha 
aceptado plenamente. Ninguno 
ha renunciado a otra cosá que 
a la lucha armada y la dicta
dura del proletariado, lo que 
en el caso de España significa 
haber aceptado la lección de 
1934 y de 1936, es decir, que 
la rebelión armada lleva al 
fracaso. E n lo demás, las ideas 
sobre el matrimonio, la escue
la, la economía, la acción rei-
vindicativa, la lucha de clases, 
son las mismas. 'No ha habido 
siquiera una declaración ter 
minante sobre la forma de 
Estado. 

Supongamos un Gobierno 
socialista o de izquierda uni
da. No intento emular los di
vertidos libros de Fabre Luce 
o de Commines sobre la vic
toria de Mitterrand en Fran
cia. Los programas son públi
cos' y conocidos; la presión 
sindical, imaginable. Las em
presas debilitadas y descapita
lizadas, no podrían aguantar. 
E l resultado sería la naciona
lización de muchas y el hun
dimiento de otras; aumento de 
la burocratización improvisada 
e ideológica, y, por otro ladó, 
del paro y del descontento. Se 
querría compensar con dema
gogias sancionadoras y retóri
cas responsabilizadoras del pa
sado. E l resultado económico-
social sería, sin duda, el de
sastre a corto plazo;; el au
mento del paro; la detención 
total de la inversión social y 
extranjera. 

E n estas condiciones, el de
terioro del orden público en la 
ciudad y en el campo aumen
taría la inseguridad actual, 
que ya no es pequeña. Los 
temas regionales se envenena 
rían aún más y sería fácil pre
ver un avance aún mayor de 
la izquierda en los territorios 
autónomos. 

¿Dónde estarían las venta
jas? Podría imaginarse que en 
unas mejores relaciones con 
las centrales sindicales. Yo lo 
dudo; exigirían más y sería 
más difícil negárselo; tendrían 
todos los medios oficiales para 
imponerse a la mayoría de los ^ 
trabajadores. 

Otros pensarán en un cam
bio social más rápido, hacia 
formas más progresivas de 
convivencia. También lo dudo. 
Sólo se avanza por el tre-bajo, 
la productividad y la seriedad. 
Lo demás son palabras. 

Habría, eso sí, un lado po
sitivo: la experiencia. Pero es 
como el que decide no correr 
en moto después de perder un 
brazo. Es mejor conducir pru
dentemente un dos caballos 
con cuatro ruedas desde el 
principio. 

L a izquierda es necesaria, 
pero hoy no es una alternati
va seria de gobierno. Debe lle
gar a serlo, para lo cual tiene 
que ganar en profundidad y 
experiencia. 

Hoy la alternativa es uu 
centro-derecha reequilibrado, y 
cuanto antes sé cree, mejor 
Lo demás es utópica especula
ción o riesgo grave a la vista». 

E L C 
Ha sufrido este ilustre clan, del cual ahore se escribe por vez 

primera, una pérdida irreparable. La de la persona que, segura-
mente, le hubiese dado mayor gloria, sino hubiese desaparecido en 
plena juventud. Me refiero a Alfredo Deaño Fierros, el profesor de 
Lógica de la Universidad Autónoma, cuyo corazón se quebró, tal 
vez, a causa de la inhumana zozobra preparatoria de unas oposi
ciones, cuando su cerebro era el más claro y 'uminoso que Ribadeo 
y Galicia habían dado a luz en la penúltima generación. Venía a 
ser el |oven lógico, biznieto del pintor decimonónico Dionisio Fie
rros y sobrino carnal de Dionisio Gamallo Fierros, archivo viviente 
de las letras españolas del siglo XIX, cuya singularísima facundia, 
henchida de humor, habrá enmudecido ante la Inesperada mueste 
del sobrino predilecto e insigne. 

La viuda de Alfredo Deaño, hija de un ingeniero apellidado 
Cabrera, es, por su madre, sobrina carnal del exministro don Leo-
poldo Calvo-Sotelo y Bustelo. Pertenece, pues a lo que se podría 
denominar clan de los Bustelo, afincado en la villa luguesa de Ri
badeo; alrededor de cuyo eje gira, en estos momentos, el planeta 
de la política española, y que abarca los más distintos continentes 
ideológicos. Basta echar una mirada a la nómina que lo constituye, 
para aseverar la certeza de la metáfora. 

El hermano mayor del protomártir don José Calvo Sotelo, probo 
abogado del Estado llamado Leopoldo -nombre que heredó su hiio-
casó con una dama de las familias más distinguidas de Ribadeo, la 
de los Bustelo, oriunda de Asturias. Entre los vastagos de ese ma
trimonio figura, además del ex ministro de Comercio y Obras Pú
blicas y de la suegra deí finado pensador, la esposa de don Fer
nando Moran; inteligente, diplomático que dejó su-carrera, supon
go que momentáneamente para presentarse en la candidatura por 
Madrid del Partido Socialista Popular, encabezado por su maestro 
Tierno Galván. No obtuvo acta, pero su nombre suena insistente
mente como posible subsecretario de Asuntos Exteriores -¿por 
qué no ministro?- el día que forme Gobierno Felipe González, de 
acuerdo claro está, con el "vie¡o profesor" 

Entre la parentela de don Leopoldo (¡r,), recuerdo a su bellísima 
prima Carmela, esposa de Camilo Barcia Villaamll, actualmente em
bajador en un par de repúblicas africanas y primer director eje
cutivo que tuvo Sodiga, la sociedad para el desarrollo de Galicia, 

SANTIAGO: En el Mercado Nacional de 
Ganados de- ayer, los precios tendían 

a recuperarse 

PONTEVEDRA: El marisco de la zona de 
Carril, afectado por las lluvias 

Más de dos millares de reses han sido vendidas ayer en el Mer
cado Nacional de Ganados del Salgúeiríño, de Santiago de Com-
postela. 

Se vendieron para fuera de la región gallega 1.976 reses de 
terneros de recría, para: Segovia, 50; Murcia, ?94; Oviedo, 114; 
Avila, 30; Guadalajara, 47; Zaragoza, 113; Alicante, 28; Barcelona, 
528; Burgos, 75; Gerona, 135; Bilbao, 40; Huesca, 130; Valladolid, 
23; Teruel, 5; Logroño, 59; Santander, 40; Lérida, 260 y Toledo 25 
terneros de recría. 

Para Galicia se vendieron 289 terneros de recría y 920 cabezas 
de ganado de abasto. E l desglose por provincias, es el siguiente: 
Pontevedra, 73 de recría y 562 de abasto; La Coruña, 89 de recría 
y 228 de abasto; Lugo, 49 de recría y 49 de abasto y Orense, 78 de 
recría y 81 de abasto. 

L a feria ha estado animada y asistieron gran número de com
pradores. Los precios parece que se han recuperado un poco por 
cuanto fue un aliciente para la venta de ganado. 

PONTEVEDRA 
E l marisco de la zona de Carril está resultando afectado por 

Jas lluvias, debido principalmente a las intensas riadas de agua 
dulce procedente del "lUla" así cómo a las copiosas lluvias que 
vienen descargando sobre la comarca. 

A l parecer el agua afecta principalmente a la almeja, de cuya 
especie se observó marisco muerto, siendo realizadas diversas prue^ 
bas por parte de un biólogo afecto al Plan Marisquero de Galicia. 

Según parece, la situación es grave y de persistir el actual ré
gimen de precipitaciones las pérdidas podrían revestir mucha im
portancia. 

oOo 
E l vice-almirante jefe del Departamento de Personal de la 

Armada, Fernando Moreno de Alborán y Reyna acompañado del, 
director de Enseñanza Naval, contralmirante Fernando Salas y 
Pinto, se encuentra estos días en visita oficial a la Escuela Naval 
Militar de Marín. 

A lo largo de dos días el vice-almirante Moreno de Alborán 
¿sostendrá reuniones de trabajo con los profesores del centro. 

D E R I B A D E O 
presidida en los primeros tiempos por el citado ex ministro. Camilo 
pertenece a otro de los destacados linajes de Ribadeo, como hijo 
de don Camilo Barcia Trelies, el sabio catedrático de Derecho In
ternacional, fallecido hace pocos meses, y sobrino de don Augusto, 
ministro de Estado en ei último Gobierno de Azaña, famoso ate
neísta y yerno, a su vez, de don Rafael Maria de Labra, gran figura 
de la institución. 

Primo de Leopoldo Calvo-Sotelo y Bustelo, por su madre, es asi
mismo el actual subsecretario de Comercio, don Carlos Bustelo, 
quien supongo que también milita en la UCD, como supaciente. Más 
sorprendente es la adscripción ideológica de otros dos famosos pri
mos carnales del creador de la UCD, pues militan en el ala Izquier
da del PSOE, en ¿aso de que se pueda hablar de alas de este cen
tenario partido, ya que no permite tendencias organizadas dentro 
de él. Me refiero a Francisco y Carlota Bustelo, diputados socialis
tas por Pontevedra y Madrid, respectivamente. 

Francisco Bustelo, catedrático de la Universidad Complutense, 
luchó en la circunscripción pontevedresa frente a otro conocido 
ribadense, Víctor Moro, que encabezaba la candidatura ucedista. El 
ex director general de Pescanova y de Pesca no está emparentado 
con la familia de los Bustelo -procede de estirpe más modesta-, 
aunque cabría integrarlo en este gran clan de Ribadeo, en el cual 
los lazos amicales y de común naturaleza tienen, con frecuencia 
tanta importancia como los lazos familiares. 

A esa ligazón ribadense habrá que atribuir, más que nada, la 
presencia de Víctor Moro en la vicepresldencia de Sodiga y segui
damente en la Dirección General de Pesca. Se trata de \a confluencia en la vida política de dos hombres de empresa oriundos 
de Ribadeo. Uno de ellos, con el apellido histórico de Calvo Sotelo; 
otro, un brillante empleado del Banco de España, que había sido ya 
pescado por Pescanova para convertirse en su primer ejecutivo. 

Como colofón me queda por decir que a ese gran clan de Riba-
deo, pertenecen, por méritos propios, ya que no por sangre, además 
de los nombrados, el escritor Daniel Cortezón y los pintores Prie
to Coussent y Armando Suárez Couto. Y acaso otras personas de 
calidad que en este instante no recuerdo. 

BOROBO (De "El Imparcial") 
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P L E N O S D E L C O N G R E S O Y D E L S E N A D O 

E CONSEJO DE ESTADO INFORMO DESFAVORABIEMENTEIA TASA POR 

PRODUCCION DE ENERGIA ELECTRICA A FAVOR DE IAS DIPUTACIONES 

• DIJO MARTIN VILLA, EN RESPUESTA A UNA PREGUNTA 
DEL DIPUTADO DE AP POR LUGO, ANTONIO CARRO 

• P E S E A L O C U A L , L A A D M I N I S T R A C I O N R E D A C T A R A U N 

P R O Y E C T O D E L E Y E N E S T E M I S M O S E N T I D O 

# EL SENADO RATIFICO EL ACUERDO PESQUERO \\ 
C O N MARRUECOS POR 112 VOTOS A FAVOR, 63 ¡I 
EN CONTRA Y DOS ABSTENCIONES | | 

M A D R I D , 23.— ( E F E ) . — Lase 
sión de esta tarde del pleno del 
Congreso de los diputados, se ha 
Iniciado con una interpelación 
del Grupo Socialistas de Catalu
ña, sobre regulación de empleo 
en " S E A T " defendida por el se
ñor Cigarrán. 

L e contestó el ministro de I n 
dustria, señor Oliart, que señaló 
que " S E A T " se acoge a un de
recho, que ios "stocks" de la em 
presa han subido a 87.000 vehícu
los, cuando lo normal eran cifras 
entre 30 y 40.000. 

Añadió que ' S E A T " espera que 
se produzca una recuperación de 
Ja demanda que le permita dis
minuir l a producción de 38.000 
tinidades y bajar los "stocks" a 
60.000. 

TURNO D E P R E G U N T A S 
Seguidamente se entró en el 

turno de preguntas. E l diputado 
de Alianza Popular, Antonio Ca
rro, solicitó explicaciones sobre el 
proyecto del Gobierno de implan
tar una tasa o impuesto por pro
ducción de energía eléctrica a fa
vor de iaa Diputaciones de las 
provincias afectadas. 

E n nombre del Gobierno, el 
ministro del Interior, R o d o l f o 
Mar t ín Villa, manifestó que la 
Administración era partidaria de 
Implantar esa tasa a favor de la» 
provincias productoras de ener
gía eléctrica que normalmente 
coinciden con las zonas menos 
desarrolladas del pais E n 1977, «íi 
Gobierno comunicó a las Dipu
taciones su intención de estable
cer el referido impuesto, que se
r ía aproximadamente de 0,05 pe 
setas por kilowatio/hora producl 
do. E l proyecto del Gobierno fue 
desfavorablémente informado po/ 
el Consejo ae Estado, pese a lo 
cual la Administración redactará 
un Proyecto de Ley en este mis 
mo sentido, en desarrollo del fu
turo Plan Energético. 

Otra de las cuestiones formu
ladas se referia a la situación por 
l a que atraviesa ia empresa A l 
tos Hornos del Mediterráneo, en 
Sagunto, la pregunta corrió a 
cargo del diputado comunista se 
ñor Bono Martínez, quien seña-
I r que más del cincuenta por 
ciento de la población saguntina 
dependía dei futuro de la men
cionada empresa 

E l ministro de industria, señor 
Oliart. respondió que efectiva 
mente en 1977 se había operad" 
un exceso de producción de ace 
ro en todo ei mundo, por lo cuai 
todale siderurgia de occidente se 
encontraba en crisis. 

E n relación con el problema de 
Altos Hornos dei Mediterráneo 
manifestó que ei Gobierno ten
drá que apoyar a la siderurgia 
integral y que no se pondrán en 
peligro ios puestos de trabajo en 
ninguna de las tres empresas de 
estas caractersticas existentes en 
España Además cualquier me
dida que las afectara, tendrá que 
ser previamente aprobada y de
batida por 'as Cortes. 

RESPUESTA A RUEGOS 
EN EL SENADO 

# "El Centro Regional 
de TV de Santiago es 
el último que se creó, 
por lo que adolecía 
de deficiencias y ne
cesitaba de mayores 
inversiones 

# Se reconoce que Ga
licia es sumamente 
deficiente en ta es> 
colarización de niños 
de 4 a 5 años , por 
lo que en 1979 se 
crearían gran canti
dad de puestos esco
lares 

# Los maestros del plan 
de 1931 se integran 
en el Cuerpo de Pro
fesores de EGB y se 
les reconocerán tres 
trienios en el mo
mento de la jubila
ción 

Mi ^ 
|¡ • Los diputados goza- J 
M rán de tos beneficios J 
M de la Seguridad So- M 
í cial en cuanto a aten- H 
* ción sanitaria J 

: : C 
E l presidente del Congreso de 

diputados, Fernando Alvarez de 
Miranda, interrumpió la sesión 
para dar cuenta a los parlamen
tarios de la asistencia al pleno 
de Ramón Rubiai. recientemente 
elegido presidente del Consejo 
General ^asco. Elogió su figura 
su calidad moral, su militancia 
en la democracia, concretamente 
en el PSOE y en la U G T , y los 
diputados, puestos en pie, le t r i 
butaron una ovación 

E n nombre de Victoria Fernán
dez España, 'é¡ diputado de su 
mismo partido (AP) señor Piñeí-
ro Ceballos, planteó la situación 
por la que atraviesa la construe 
ción naval Propuso en su mo 
ción que el Gobierno informara 
sobre las medidas que piensa 
adoptar en la íinaneiación del 
sector sobre el plan de reestruc
turación naval y en torno a las 
ayudas específicas que se adopta
rían para paliar la crisis por la 
que atraviesa la construcción de 
buques en nutsstro país. 

E l grupo UCD. se mostró favo
rable con la proposición de Alian -
üa Popular siempre que se hiele 
ra una mención expresa a que 
las medidas que ei Gobierno ha
ya de adoptar se adapten a los 

SE ARBITRARAN LAS SOLUCiONES NECESARIAS PA
RA LA CREACION DE UNIDADES DE EDUCADORES 
SANITARIOS EN LA ZONA RURAL DE GALICIA 

D'JO £i SUBSECRETARIO DE LA SALUD, EN RES
PUESTA A UN RUEGO DE SANCHEZ CASTIÑEIRAS 

Presentación de cartas credenciales por los 
embajadores de Noruega, Chad y Malasia 

tas credenciales los embajadores 
pasaron a conversar con el Rey 
a una sala inmediata, en cuyas 
entrevistas estaba presente el mi
nistro de Asuntos Exteriores. 

Terminados los actos os se
ñores Arnt-Jakob Kakobsen. B a -
woyen J . Alíngue y Raja Tan Srio 
Aznam Din Raja-Haji Adman 
abandonaron el Palacio con el 
mismo ceremonial que a su lle-

M A D R I D . 23.— ( E F E i . - En la 
mañana de' hoy se celebró en el 
Palacio Real la ceremonia de pre
sentación de cartas creoenciales 
a Su Majestad el Rey 'de los se
ñores Arnt-Jakob, Bawoyen J . 
Alingue y Raja Tan Srto Aznam 
Din Raja - Hajl Adman. embaja
dores extraordinarios y plenipo-
tenciarios de Noruega, ^had v 
Malasia, respectivamente 

Tras hacer entrega de sus car-

limites de la política financiera 
de los Pactos de la Moncloa. 

L a sugerencia fue aceptada por 
A P y sometida a votación la mo
ción fue aprobada con 270 votos 
a su favor y sólo cuatro absten 
clones. 

Se vio a continuación la mo
ción de Nicolás Redondo, del Gru 
po Socialista, sobre devolución 
del patrimonio sindical a las cen
trales. 

Se sometió a votación la mo
ción, que fue rechazada por 140 
votos en contra, 134 a favor y 3 
abstenciones. 

E n turno de explicación de vo
to, intervino por el Grupo Socia
l is ta Felipe González. E l señor 
González dijo que no conviene 
gastar salvas acusatorias sobre 
intereses electorales cuando pron
to va a haber elecciones. 

Añadió que en toda evolución 
hay que dar pasos para la des-
mantelación del aparato anterior 
y para la creación de' nuevo apa 
rato en el que se base la demo-
croeia. 

Tras señalar la diferencia en
tre el conservador que quiere 
conservar l a sarna y el que quie
re conservar la salud, dijo que la 
situación presente del Gobierno 
no es airosa, que no conviene al 
Gobierno acudir a hostigamientos 
que pueden ser poco favorables 
para el mismo. 

Acusó al Oobjerno de UCD de 
ceguera por no potenciar el des
arrollo del sindicalismo. 

Para explicar los votos interní-
no el ministro de Trabajo, Ma
nuel Jiménez de Parga, quien ma
nifestó que suscribía las palabras 
pronunciadas por el secretario 
general del PSOE Adujo que la 
moción socialista no puede acep
tarse, por cuanto el ordenamien
to jurídico actual no se presta 4 
dar una solución categórica al te
ma planteado. 

Por último, se entró en la mo
ción final de la sesión plenaria, 
presentada por eJ diputado co 
munista Marcelino Camacho, en 
torno al proyecto gubernamental 
de flexibilidad de plantillas l a 
borales 

Sometida a votación l a moción 
comunista, fue desestimada por 
138 votos en contra. 120 a favor 
y dos abstenciones. 

Antes de levantar la sesión 
plenaria, el presidente del Con
greso dio cuenta de que próxima
mente se dictará una Orden, me
diante la cual ios diputados go
zarán de los beneficios de la Se
guridad Socia: en cuanto a aten
ción sanitaria. 

PLENO D E L SENADO 
E l presidente de la Cámara A l 

ta, Antonio Fontán, pronuncié 
unas palabras de reconocimiento 
resaltando las cualidades morales 
dei senador socialista Ramón R u 
bial, por su nombramiento como 
presidente del Conseje General 
Vasco. Toda la Cámara puesta 
en pie, dio testimonio de solida
ridad con rtamón Rubial, y An
tonio Fontán felicitó públicamen 
te al PSOE, a la democracia y at 
pueblo vasco por su elección. 

A continuación el secretario dk» 
lectura a la propuesta de la Jun
ta de Portavoces para condenar 
oública y enérgicamente el acuer
do de la OUA pidiendo que se to
maran toda suerte de medidas 
para salvaguardar nuestro terri
torio nacional. 

L a propuesta fue aprobada por 
el asentimiento y aplauso de to
da la Cámara puesta en pie con 
dos aostenciones la del senador 
de Alicante, del Grupo Progre 
íjista y Socialista Independiente 
José Vicente Mateo, y la del se
nador de "Entessa deis Cata 
lans" señor Xirinacns. 

A continuación el ministro de 
Agricultara, Martínez de Gení-
que, pasó a responder a la pre
gunta formulada por el senador 
de UCD, Ramallo García, sobre 
cultivo de arroz en la región d3 
Extremadura. 

CENTROS REGIONAT E S 
OE Tv E . 

Se pasó al siguiente punto dei 

orden del día, que hacía referen
cia a diversos ruegos al Gobierno 
formulados por distintos senado
res. 

E n respuesta al ruego del se
nador de UCD, Manuel Fontoira, 
sobre petición pora que se tele
vise, a través del centro regional 
gallego, una hora de programa 
educativo para niños en Galicia, 
respondió el secretario de Esta
do, Gabriel Cañadas. 

E l señor Cahadás dijo que los 
centros regionales españoles es
taban todavía, casi en fase de ex
perimentación, que el de Santia
go era el último qué se había 
creado y que por lo tanto, adole
cía de deficiencias y necesitaban 
de mayores -nversiones. Dijo que 
por el momento no era posible 
satisfacer este ruego por falta de 
personal y de medios materiales. 
Añadió que media hora de emi
sión de un centro regional supo
nía una cantidad muy importan
te y que el volumen de costo de 
mantenimiento de todos los cen
tros regionales españoles suponía 
al estado 70 millones de pesetas. 

E n respuesta a otro ruego del 
señor Fontoira sobre creación por 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia de suficientes plazas es
colares en Galicia, el subsecreta
rio de Educación, Antonio Fer
nández Galiano, dijo que los Pac
tos de la Moncloa preveían para 
este año la creación de 200.000 
nuevas plazas escolares de par
vulario. Añadió que el Departa
mento estaba elaborando, además 
para el próximo año, un nuevo 
plan para construir otros 200.000 
puestos escolares, de los cuales 
una gran cantidad se destinaban 
a Galicia, que reconoció era su
mamente deficiente en la esco 
larización de niños de 4 a 5 años. 

R E H A B I L I T A C I O N D E 
MAESTROS 

También respondió el señor 
Galiano al ruego del senador 
"Entessa deis Catalans", José 
Antonio Baixeras Sastre, sobre 
rehabilitación de maestros pro
cedentes del plan profesional de 
193L E l señor Fernández Gal ia
no, dijo que el ministro de Edu
cación y Ciencia había firmado 
hace dos días una orden para in 
tegror en el Cuerpo de Profeso
res de Educación General Bási
ca^ a estos maestros del plan de 

Dijo que se les reconocería una 
antigüedad de tres trienios en el 
momento dd su jubilación, y que 
a los que les correspondiese j u 
bilarse se les reconocería todos 
sus derechos. Añadió, que lo que 
no era posible, era dictar un Real 
Decreto para aplicarles la Ley de 
la Amnistía, ya que solamente 
era para funcionarios públicos. 

SANCHEZ CASTIÑEIRAS 
A continuación. Cándido Sán

chez Castiñej-as, d é UCD, for
muló un ruego sobre la creación 
de unidades de educadores sani 
taríos en la zona rural de Ga l i 
cia. Respondió ei subsecretaríj 
de la Salud, José Palacios y Car 
va ja l , quien dijo que estaba de 
acuerdo con los planteamientos 
del senador y que el Ministerio 
iba a arbitrar las soluciones ne 
cesarías para la solución de es1 
tos problemas 

Finalmente, ei subsecretario de 
Presupuesto 5 Gasto Público, Jo
sé Barea rejeirá respondió al 
ruego del senador de UCD, Da-
v^d Suárez Núñez, sobre igual
dad de derechos del hombre y la 
mujer en el funcionariado espa 
ñol. E l señor Barea dijo que ha
bría que modificar la legislación 
vigente y unificai las prestacio 
nes, siempre teniendo en cuenta, 
las disponibilidades financieras 
de Estado. 

Tros la respuesta a este ruegj, 
el presidente del Senado. Antonio 
Fontán concedió un descanso d'¿ 
20 minutos 

ACUERDO PESQUERO CON 
MARRUECOS 

L a primera intervención a fa
vor de la ratificación dei acuerdo 
pesquero corrió a cargo del se
nador de UCD por L a Coruña, 
Fernández Calviño, quien dijo 
que se trata de evitar 1 a parali
zación de una flota pesquera que 
podrá seguir faenando en unos 
caladeros tradicionales. 

E l acuerdo, agregó, *e puede 
criticar porque la marroquiza-
ción supondrá el paro para 1.150 
personas, de ellas 830 marineros, 
pero es necesario para -is^gurar 
otros 11.000 puestos de trabajo. 

70.000 más en las industrias de 
transformación y mantener unaa 
capturas cuyo valor se sitúa en 
19.000 millones de pesetas anua
les. 

E n contra habló el senador del 
PSOE, Femando Baeza, quien dU 
Jo oponerse a la ratificación por 
cinco razones: E l tratado signi
fica un retroceso sobre las condi
ciones obtenidas en diciemore de 
1975 con el acuerdo tripartito; ex
tiende sus efectos a los bancos 
saharianos, que no son de sobe
ranía marroquí, perjudica a la 
flota canaria y a la del Sur de 
la Península, grava nuestras ne
gociaciones pesqueras con otros 
Gobiernos soberanos y significa 
un riesgo grave para t nuestros 
pescadores que habrán de faenar 
en unas aguas de guerra. 

L a intervención más polémi
ca de la noche corrió a cargo del 
senador canario Miguel Cabrera, 
de progresistas y socialistas i n 
dependientes. A l oponerse a la 
ratificación, el señor Cabrera ma
nifestó, entre otras cosas, que 
"todo está en peligro en Cana
rias, incluso la misma democra
c i a " y que " l a mayor parte de 
los peninsulares no nos compren
den". 

Recordó que en un reciente 
partido de fútbol los espectadores 
corearon las frases "Sí , si, sí, sí, 
sí, sí, los godos a Madrid" y, en
tre grandes protestas de los se
nadores de UCD, manifestó que 
tal vez el Gobierno se siente fuer
te "porque tiene ante si a un 
pueblo profundamente subdesa-
rrollado y unas fuerzas armadas 
capaces de disuadir cualquier in
tento separatista por la vía vio» 
lenta". 

Dijo que " l a inmensa mayoría 
de los canarios desea todavía se
guir vinculada a la España pe
ninsular" y que "e l acuerdo pes
quero ha caído en el archipiélago 
como la apertura de un profundo 
foso casi insalvable entre la Pe
nínsula y Canarias". 

Terminó manifestando aue "Ips 
males en Canarias no han hecho 
sino empezar" y proponiendo se 
nombre una comisión especial 
que estudie el problema canario. 

Tras una intervención del se
ñor Lladó, ministro de Transpor
tes y Comunicaciones en defen
sa del acuerdo que él mismo fir
mó el año pasado siendo minis
tro de Comercio y las intervencio
nes de los portavoces del PSOE 
catalán y vasco, el señor Villar 
Arregui, en nombre del PS1. se
ñaló que tenía el encargo de Mi
guel Cabrera de dejar claro ante 
la Cámara su indudable e indis-
cutida, españolidad, por si alguien 
podía haber visto indicios de ín-
dependentismo en sus palabras. 

L a UCD aplaudió al portavoz 
del PSOE, señor Armas, cuando 
señaló que "yo no soy tan pesi
mista como Cabrera y sigo cre
yendo, a pesar de todo, que Ca
narias es una región indisoluble
mente española". 

Tras la intervención de Villar 
Arregui y la de Luis Miguel E n -
ciso de UCD, toma la palabra el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja Aguirre. 

E l señor Oreja dijo que no ha
bía un tratado anejo a ¡a decla
ración de Madrid, tal como se 
había dicho en el debate. Afir
mó también que el Sahara no na 
formado parte del territorio es
pañol, y que la descolonización 
del Sahara ' no estaba cerrada: 
Sólo cuando la población del te
rritorio —añadió— haya ejercido 
el derecho a la libre determinación 
bajo el control de las Naciones 
Unidas, habrá finalizado e] pro
ceso. 

Afirmó que Marruecos ejerce la 
jurisdicción sobre las aguas ad
yacentes a l Sahara, pero no la 
soberanía. Refiriéndose a la po
lítica española en el Norte de 
Africa dijo que las palabras cla
ves son "equilibrio" y "coopera
ción". 

Seguidamente, el ministro in
vitó a todos los grupos a cola
borar solidariamente m ia polí
tica exterior española. "Podemos 
—manifestó— realizar entre to
dos los grupos una política au
ténticamente coherente respecto 
al continente africano" 

Finalizó diciendo que le ñ a 
sorprendido en que en el comu
nicado conjunto PSOE-Fren te de 

(Pasa a la página siguiente) 
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J O M A D A S E C O N O M I C A S eses el 

SU RESPOmABLE CON 
MEBIÚ MILLON DE PESETAS 

• 

i l l i l i l l i 
mmimrn^ 

El presidente de Gobierno. Adolfo Suárez, asistió al acto de apertura de las ¡ornadas económi
cas que sé celebraron en Madrid baio el tema genérico de "Negocios con España". Estas ¡ornadas 
estuvieron organizadas por el periódico- británico "Financial Times". En la foto, Suárez en un 

momento de su intervención. — (Foto CIFRA GRAFICA) 

ORENSE, 23. — (EFE) . — E l 
"bingo" del Liceo Recreo Orensa-
no l̂ a sido clausurado por dos me
ses y sancionado su responsable 
con una multa de medio millón de 
pesetas por el gobernador civil de 
la provincia. 

La decisión gubernativa ha sido 
adoptada al resolver el expediente 
incoado a consecuencia .de una de
nuncia formulada contra el orga
nizador de dicho "birgo", y basada 
en que había sido sorprendido un 
jOyeft recogiendo cartones, menor 
de edad y carenté del carnet de 
la Comisión Nacional de Juego 
para desempeñar tal cometido. 

Desde su implantación, en el ci
tado "bingo" vienen jugándose 
mensualmente unos dieciséis mi
llones de pesetas. 

CURRE DE SEIS SALAS DE 
"BINGO" EN BARCELONA 

BARCELONA, 23.— (EFE) .— E l 
Gobierno Civil de la provincia ha 
ordenado el cierre de seis salas de 
"bingo" por un espacio de tres 
meses, además de una multa de 
medio millón de pesetas a cada 
uno, por infracciones al reglamen
to provisional que regula los jue
gos de azar. 

Asimismo, han sido sancionados 

BILBAO: Un inspector de policía 
sobre ara vanos m nos 

Continúa el paro de los transportistas 
de leche de Pontevedra 

A S E R I E NEGADA LA ENTRADA EN UN 
BAR POR SER HORA DE CIERRE 

Concedida la amnistía laboral a Marcelino Camacho 

BILBAO, 23—(EFE).—Un ins
pector de policía hizo varios dis
paros cuando era perseguido por 
el dueño y varios clientes de un 
har de Las Sortes, que se negaron 
a dejarle entrar por ser hora de 
cierre y que dieron aviso a la po
licía para su detención. 

En relación con el hecho, una 
nota de la Jefatura de la Policía 
de Bilbao afirma que "sobre las 
tres horas de ayer, día 22, a la en
trada del bar "New-York", de la 
calle Las Cortes, un individuo pre
tendió entrar y al ser contraria
do por el dueño, por estar ya en 
hora de cierre, se produjo discu
sión entré ambos, mostrando aquél 
su pistola" 

"Este acto —continúa la nota— 
motivó que algunas personas que 
aún permanecían en el interior 
del establecimiento apoyaran la 
postura del dueño del bar, empren

diendo rápida huida el que pre
tendía entrar y efectuando algu
nos disparos de pistola al ser per
seguido por cinco mdividuos a los 
que antes se hace referencia". 

Los perseguidores consiguieron 
alcanzar al inspector, de policía en 
la calle Villanas de Bilbao y, se
guidamente, comunicaron el hecho 
al 091. Seguidamente, la dotación 
de un coche patrulla de la poli
cía, que llegó al poco tiempo al 
lugar donde fue alcanzado el ins
pector de policía, logró identifi
carle, por estar destinado en la 
plantilla de Bilbao. 

"En la Comisaría de Centro —fi
naliza la nota de la policía— se 
instruyó atestado remitido a la au
toridad judicial, y sin perjuicio 
de que por el superior del expre
sado inspector se inicie en torno 
al proceso el pertinente procedi
miento disciplinario". 

Plenos del Congreso y del Senado 
(Viene de la página anterior) 

Liberación Nacional de Argelia, 
durante la visita de Felipe Gon
zález a este país, no existiese una 
sola palabra de repulsa contra la 
ingerencia en asuntos internos, y 
se lamentó de cómo podía fir
marse un comunicado que sólo 
convenía a Argelia. 

Seguidamente, el senador Fer
nández Viagas, del Grupo Socia
lista, presentó ante l a Cámara dos 
propuestas alternativas: o bien la 
no ratificación del tratado, o bien 
fii éste se ratificase, que se in 
cluyese en el tratado la siguiente 
expresión, a l amparo del artículo 
105: ia mención que se hace en 
el acuerdo sobre las aguas al Sur 
del Cabo Nun, se entienden refe
ridas a las de soberanía marro-
Quí que bañan las costas de este 
país hasta l a latitud 27 grados 
40 minutos, denominada Punta 
Estaca. 

E l ministro Oreja volvió a in 
tervenir para precisar el alcance 
del acuerdo en relación con las 
palabras jurisdicción y soberanía 
marroquí. 

A continuación se pasó a vo
tación l a primera propuesta del 
iPSOE, resultando ratificado el 
acuerdo por ciento veintitrés vo
tos a favor, ochenta en contra y 
tíos abstenciones. A favor de la 
ratificación votaron el grupo de 
1JOD, senadores independientes y 
él senador del Grupo Progresistas 
y Socialistas Independientes, V a 
lentín Paz Andrade. Se abstuvie
ron los senadores Ollero y Joa-
<ium Satrústegui. 

Tras el rechazo de la propues
ta del PSOE en el sentido de no 
ratificación del tratado, se pasó 

a la votación secreta y nominal 
de la propuesta alternativa del 
Grupo Socialista, en el sentido de 
ampliación de un párrafo del tra
tado. Previamente, el senador Sa-
trústegui del P S I pidió ai presi
dente dar lectura a una propo
sición incidental. A l no serle 
concedida la autorización, l a pre
sentó como proposición de reser
va, para ser presentada tras la 
votación dé la proposición socia
lista. E l senador Vil lar Arregui 
retiró otra proposición de reser
va al ser admitida la del senador 
Satrútegui. A las diez y media de 
la noche se Iniciaba l a votación 
secreta sobre la segunda propo
sición socialista. 

L a reserva del Grupo Socialis
ta, votada por papeleta, obtuvo 
setenta y nueve votos a favor, 
ciento veinte en contra y dos vo
tos en blanco. 

Seguidamente, el senaaor del 
P S I , Satrústegui, expuso su re
serva ante la Cámara en el sen
tido de que en el tratado so-reco
nociese implícitamente la no so
beranía de Marruecos sobre el 
Sahara y sus aguas. Puesto a vo
tación, füe rechazada la reserva 
por setenta votos a favor, ciento 
siete en contra y tres abstencio
nes. 

Se puso entonces a votación 
la ratificación del acuerdo pes
quero hispano - marroquí. Esta 
fue aprobada por ciento doce vo
tos a favor, sesenta y tres en con
tra y dos abstenciones. 

Se pasó a continuación al úl
timo punto del orden del día so
bre la toma o no en considera
ción de l a Proposición de Ley re
lativa al establecimiento de una 
tramitación abreviada en el otor-

MADRID, 23. — (EFE) . — Unos 
120.000 trabajadores metalúrgicos 
de Madrid han secundado la con
vocatoria de huelga formulada por 
la comisión negociadora del con
venio provincial, en apoyo de 
las reivindicaciones de los trabaja
dores y en protesta por la última 
oferta de la patronal. 

En Bilbao, continúan en paro 
9.500 trabajadores dé "Altos Hor
nos" de Vizcaya, que iniciaron esta 
actitud el lunes último, como pro
testa por las diferencias salariales 
entre el convenio hasta ahora en 
vigor y los topes que se contienen 
en el "Pacto de L a Moncloa". 

En Musques (Vizcaya), se ha res
tablecido hoy la normalidad en las 
empresas de montaje, encargadas 
de la fase de ampliación de la ré-
finería de "Petronor", con la in
corporación al trabajo de 1.200 
trabajadores. Dicha actitud se ha 
producido por la ampliación de 
contratos por parte de "Petronor" 
a dichas empresas. 

Unos 1.000 trabajadores de la 
empresa "Echevarría, S.A." se con
centraron a última hora de la tar
de de hoy frente a las oficinas de 
la empresa en Bilbao, para protes
tar por el despido de 930 personas 
por la dirección. 

Tras dos días de huelga, los 46 
trabajadores del Parque Móvil mi
nisterial de Vizcaya han vuelto hoy 
al trabajo. 

En Vigo, la factoría de "Astille
ros y Construcciones, S.A." de Ríos, 
permanece cerrada por decisión de 
la empresa, ante el encierro que 
realizaron ayer en la misma diver
sos grupos de trabajadores, para 
protestar por el despido de un 
compañero^ 

Los transportistas de leche de 
Pontevedra han continuado hoy, 
por cuarto día consecutivo, la 
huelga iniciada él lunes en deman
da de una serie de reivindicacio
nes económicas y entre las que 
destaca el aumento del precio por 
kilómetro. 

Esta huelga afecta, según un co
municado de la Unión de Trans
portistas de la Leche de Galicia, a 
290 transportistas de toda la re
gión. 

A mediodía de hoy se celebró 
una "rueda de Prensa" con el pre
sidente de la "U.T.L.G." , Félix Al-
fonsín Núñez, al que acompañaban 
otros miembros de la citada unión, 
en la que puso de relieve que el pa
ro afecta principalmente a las cen

trales lecheras habida cuenta que 
sus reservas son limitadas. 

Añadió el señor Alfonsín que 
este paro no sólo originó proble
mas a las empresas y centrales le
cheras, sino tanjbién a los propios 
agricultores-productores, aún cuan
do la " U T L G " no se opone a que 
éstos entreguen el producto direc
tamente, por sus propios medios, en 
las empresas o centrales lecheras, 
ya que los transportistas lo único 
que hacen es no recoger la leche 
en los puntos en que venían ha
ciéndolo habürüalmente. 

Mañana, viernes, tendrá lugar 
una nueva asamblea en Caldas de 
Reyes para adoptar la postura a 
seguir. 

Hoy se ha hecho pública la sen
tencia del juicio seguido por Mar
celino Camacho y Julián Ariza, 
tras su despido, años antes, de la 
empresa Motor Ibérica (antigua 
Perkins), que considera procedente 
la aplicación del decreto de amnis
tía laboral a favor del primero, 
e improcedente la de Julián Ariza, 
según fuentes de Comisiones Obre
ras. 

En juicio, seguido por ambos lí
deres de C C OO. el pasado 28 de 

con un cuarto de millón de pese
tas, un número de salas por el 
momento sin determinar. Ante es
te problema la "Aso elación Provin
cial de Juegos de Suerte, Envite, 
Azar y Apuestas", ha hecho públi
ca una nota en la que señala que 
las sanciones impuestas a algunas 
de las salas no se relacionan con 
posibles defraudaciones a Hacien
da, sino a pequeñas faltas contra 
el reglamento, "el cual —afirman— 
carece de la perfección técnica de
seable para el exacto cumplimien
to del mismo". 
. Por su parte, los promotores de 
las salas sancionadas han inter
puesto recurso, por considerar que 
el Gobierno Civil no puede impo
ner multas de esa cuantía, "ya 
que de medio millón a dos millo
nes corresponde aplicarlas ai Mi
nisterio del Interior a propuesta 
de la Comisión Nacional del Jue
go '̂. 

Aceptada la dimisión del 
director general de 

Difusión Cultural 
M A D R I D , 23.— ( E F E ) — E i di

rector general de Difusión Cultural 
del Ministerio de Cultura, Antonio 
Papell, cuya dimisión de tal carga 
ha sido aceptada por el ministro de 
Cultura, Pío Cabanillas, ha ase
gurado que su salida se debe a! 
deseo de dedicarse más intensa
mente a las tareas políticas rt© 
UCD. 

E l señor Papell piensa presen
tarse a las siguientes elecciones le
gislativas por su provincia —Ba
leares— lo que le obligará a una 
mayor presencia en aquellas islas. 

Tras explicar que su decisión se 
fundamenta en un encargo concrC'» 
to, el señor Papell añadió que se 
considera más un hombre de par-» 
tido que un ejecutivo de la Admi
nistración. 

Finalmente, siempre según fuen* 
tes del Ministerio de Cultura, el 
dimisionario ha resaltado la difi
cultad que comportaba la creación 
de un Ministerio de Cultura ex
novo, y tras señalar que ha dejado 
sólidamente sentadas las bases y 
las Uneas maestras de una Direc
ción General compleja y difícila 
se mostró optimista sobre su fu
turo. 

enero para que les fuera aplicada 
la ley de amnistía laboral, tras, ser 
despedidos en los años 1972 y 1976 
respectivamente, fue llevado a 
efecto en la Magistratura de Tra
bajo númerc 10 y en el mismo ac
tuó de abogado defensor, para los 
dos dirigentes, Héctor Maravell. 

Pesimismo en las cofradías de pescadores 
de Vizcaya, Guipúzcoa y Cantabria 

Tras la entrevista con el Ministro de Transportes 

gamiento de concesiones de pe
queños aprovechamientos de aguas 
públicas, suscrita por varios se
nadores, y siendo el primer fir
mante Valverde Máznela, de UCD. 

L a Cámara aceptó por asenti
miento la toma en consid oración 
de l a Proposición de Ley. 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
Con pesimismo y con muy pocas, 
ganas de hablar con Jos informa
dores finalizó la reunión que desde 
la mañana de ayer, mantuvieron 
las cofradías de pescadores de altu
ra y bajura de "Vizcaya, Guipúzcoa 
y Cantabria con el ministro de 
Transportes. 

A la entrevista, que duró más 
de dos horas y a ella acudió, invi
tado por las cofradías, el señor 
Ajuriaguerra, q u i e n declaró a 
«Multipress»: «Mi impresión es 
mejor que antes de venir, pero el 
tema es muy duro». 

Por su parte, un miembro del 
sector de bajura afirmó que los 
puntos expuestos al ministro se po
dían resumir en tres: No acepta
ción del régimen de licencias, pro
tección del Gobierno con referen
cia a los posibles apresamientos e 
indemnizaciones en el caso de no 
poder faenar; «si no podemos fae
nar y no hay indemnización, nos 
veremos imposibilitados para el pa
go de la Seguridad Social». 

Asimismo el sector de altura ma
nifestó al ministro su rechazo del 
régimen de la Coinumdad Euro
pea, solicitando la ayuda de aseso
res «en casos de apresamientos 
dentro de las 220 millas y reten
ciones en puerto». Sugirieron tam

bién que las importaciones de pes
cado se utilizasen como elemento 
de negociación y la necesidad de 
«fórmulas de eficacia inmediata* 
en el caso de que, por rechazo del 
régimen de la Comunidad, se tome 
alguna represalia. Finalmente, ma
nifestaron su disposición a colabo»-
rar con los armadores y añadieron; 
«Con bastante riesgo estamos fae
nando, y la Administración no ha^ 
ce nada». 

I N T E N T O D E S V I A R UN 
PESQUERO H A C I A A R 
G E L I A 

L A S P A L M A S , 23.— ( E F E ) . — 
Un miembro de la tripulación del 
pesquero español «Siete Maru» 
cambió el rumbo del timón de este 
barco, orientándolo hacia Argelia, 
mientras el resto de la tripulación 
dormía. 

E l marinero que se encontraba 
cumpliendo una guardia, hizo caso 
omiso cuando el patrón le advir
tió el desvío, y más tarde le ame
nazó a él y a sus compañeros de 
muerte. 

. A l llegar este buque a Las Pal
mas fue desembarcado el marine
ro, del que se desconocen antece
dentes políticos, si bien se supone 
que padece alguna enfermedad 
mental. 
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k las nueve de la mañana, en Madrid 

Fracasó el secuestro de Ildefonso Fierro 
0 Interceptado su coche por cuatro pistoleros, 

pudo salvarse al introducirse marcha atrás 
en el patio del Alto Estado Mayor 

Tres atracos a entidades bancarias de la Ciudad Condal 

MADRID, 23. — (EFE). — En re
lación con el intento de secuestro 
de que ha "sido objeto esta maña
na el señor Fierro, a consecuencia 
del cual se refugió en el patio del 
Alto Estado Mayor, en la calle Vi-
trubio, el Gobierno Civil ha faci
litado a "Efe" la siguiente nota: 

"Alrededor de las nueve de la 
mañana se ha producido un inten
tó de secuestro en la Plaza dé la 
República Argentina, cuando un 
grupo de cuatro individuos trata
ron de abordar él coche en que 
viajaba Ildefonso Fierro. La pre
sencia de un vehículo de la poli
cía ayudó a frustrar el intento. 

Los hechos se produjeron de la 
siguiente forma, cuando el señor 
fierro conducía su automóvil por 
la calle Vitrubio, fué detenido en 
la esquina de la citada plaza por 
otro automóvil que se cruzó fren
te a, ól, del que descendieron cuá-
tro individuos aym^dps con pistor 
las y otro, al parecer, con un 
''spray". 

A l percatarse de ello el conduc
tor, arrancó marcha atrás, cubier
to por un vehículo policial que en 
esos momentos circulaba por la 
zona, introduciéndose ambos eñe l 
patio del Alto Estado Mayor. 

Los secuestradores, al compro
bar la maniobra del conductor, 
realizaron un disparo que, afortu-
oadamente, no llegó a su objetivo. 

Cuando fuerzas de la Policía 

Armada se trasladaron al lugar 
de los hechos, los cuatro indivi
duos habían desaparecido, reali
zándose en estos momentos inten
sas investigaciones para averiguar 
su paradero y lograr su deten
ción". 

Por otra parte, "Efe" ha podido 
saber que el señor Fierro, una 
vez que abandonó las dependen
cias del Alto Estado Mayor, se di
rigió a la Jefatura Superior de Po
licía, donde se entrevistó con el 
jefe superior, señor Pastor, a 
quien dio cuenta de lo sucedido. 

Ildefonso Fierro Jiménez López, 
tiene treinta años y está casado 
con un miembro de la familia 
March. 

Detenido un participante 
en la muerte de un 

guardia civil 
M A D k l D , 23 — ( E F E ) . — H a si

do detenido y puesto a disposición 
judicial, Pedro Camacho García, 
de 20 años, presunto participante, 
junto con otras cinco personas, en 
el atraco efectuado el pasado 21 
de enero en Coslada, en el que re
sultó muerto el guardia civil Ra 
fael Sánchez Sierra. 

Asimismo, entre los hechos que 
se le imputan se encuentra un 

BARCELONA, 23.— ( E F E ) . — 
Más de seis millones de pesetas 
fueron robados por dos individuos 
armados qiie interceptaron e l ve
hículo en que eran llevacios di
chos fondos desde el banco a una 
empresa de alimentación 

E l atraco se llevó a toda velo
cidad, y era evidente que los asal
tantes conocían perfectamente las 
características del traslado de 
fondos que se realizaba tiabitual-
mente por parte de dos emplea
dos del Banco Condal, en un au
tomóvil de turismo y sin ningu
na protección. 

Dicho turismo circulaba por un 
camino próximo a la carretera 
N-150, en el término de Monea
da y Rexach, cuando fue inter-

atraco, én grado de frustación. a 
una farmacia, robo de una pisto 
la, tres cajas de munición y nuevo 
mil pesetas, en una vivienda ma
drileña, y efectuar disparos contra 
inspectores del 091. 

Con la pistola que ha sido in
cautada a Pedro Camacho se dis
paró contra la policía el ocho de 
enero de este año, en la calle Se
co, según un informe del laborato
rio de técnica policial, en el que 
se indica que la . vaina recogida 
aquel día en el lugar de los hechos 
había sido percutida con esta pis
tola. E n aquella ocasión se detuvo 
a Mariano Sánchez Sánchez. 

EN LA ULTIMA SEMANA DE MARZO 

COMPARECENCIA ANTE LA COMISION DE A. EXTERIORES 
DEL CONGRESO DE LAS PERSONALIDADES CITADAS 

E N T O R N O A L S A H A R A 

• DE IAS 12 CONVOCADAS, CONTESTARON 11, Y SOLO 3 (AREIIZA, 
RODRIGUEZ DE VIGÜRI Y GOMEZ DE SAIAZAR) SIN CONDICIONES 

• Las audiencias se celebrarán con asistencia de informadores 
MADRID, 23— (EFE) .— E n la 

última semana de marzo comenza
rán a comparecer ante la Comi
sión de Asuntos Exteriores del 
Congreso las personas citadas por 
la misma para aportar su testimo
nio sobre el proceso de descoloni
zación del territorio del Sahara 
Occidental. 

Esta mañana se na reunido la 
mesa de los portavoces de la Co
misión de Asuntos Exteriores, y 
al término de la reunión el dipu-
tado socialista Miguel Angel Mar-

1»^ tínez, secretario de la Comisión, 
informó sobre lo tratado. 

Señaló que de los doce citados 
¡han respondido once. £1 único que 
no ha contestado ha sido el emba
jador de España en Pekín, señor 
Sobrado, que se encuentra hospi
talizado. 

Los señores Areilza, Rodríguez 
de Viguri y Gómez de Salazarhan 
respondido favorablemente a la si
tuación, sin condiciones. Los se
ñores Piniés, Martin Camero y 
Blanco Rodríguez han dado res
puesta favorable, supeditada a la 
concesión del necesario permiso 
¡por parte del Ministerio dé Asun
tos Exteriores, en los dos prime
ros casos, y del Ejército, en el úl
timo. 

Por su parte, los señores Solís, 
Carro y Alvarez dé Miranda han 
señalado en sus respuestas que lés 
gustaría conocer previamente el 
método de trabajo de estas au
diencias. Poi último, log señores 
Cortina Mauri y Arias Navarro 
han contestado simplemente que 
toman nota. En todo caso, la Co
misión lés citará. 

Las audiéncias serán sucesivas, 
por el orden de precedencia que 
elabore el servicio de protocolo 
dél Mínistério de Asuntos Exterio
res, y se celebrarán con asistencia 
de los Informadores. 

A los citados sé les enviará una 
pregunta por escrito, en la que se 
les pide que aporten ios datos-de 
que dispongan para un mejor co
nocimiento del tema. Los citados 
cqratestarán a está pregunta ante 
la omisión durante 30 minutos. 
Después sé concederá una pausa 
de 30 minutos para que los grupos 
parlamentarios preparen les pre

guntas que consideren oportunas, 
y se concederá un plazo igual a 
cada uno de los citados para pre
parar sus respuestas. 

COMISION DE EDUCACION 
Por trece votos a favor, quince 

en contra y una abstención, ha 
sido rechazada por la Comisión de 
Educación del Congreso la toma 
en consideración de la Proposi
ción de Ley sobre Estatuto del 
Profesorado presentada por el 
grupo parlamentario comunista. 

Votaron a favor los representan
tes de los grupos comunista, so
cialista, socialistas de Cataluña y 
minoría catalana y en contra los 
de UCD y AP. 

A lo largo de la mañana, y tras 
los correspondientes debates, tam
bién ha sido rechazada la toma 
en consideración de otras dos Pro
posiciones de Ley, una del grupo 
cimunista sobre Estatuto de los 
Centros Docentes, y otra del gru
po socialista sobre contstitución 
de Consejos Escolares. 

IA primera P'roposición fue re
chazada por 13 votos a favor, 15 
en contra y una abstención, y la 
segunda no fue tomada en consi
deración por 15 votos a favor, 18 
en contra y una abstención. Como 
en la primera propuesta, votaron 
én contra UCD y AP y a favor, 
los demás grupos parlamentarios. 

E L GOBERNADOR DEL 
BANCO DE ESPAÑA EN 

E L CONGRESO 
E l gobernador del Banco de Es

paña, José María López de Letona, 
ha comparecido ante la Subcomi
sión de Política Monetaria del 
Congreso de los Diputados para 
presentar un informe sobre evo
lución monetaria. 

En su Intervención, el señor Ló
pez de Letona señaló, entre otras 
cosas, que él Banco de España no 
ha logrado colocar la totalidad dé 
sus ofertas de crédito, por eheon-
crarse con una débil demanda de 
activos líquidos del sistema ban-
cario. 

Hizo un balance de la actividad 
monetaria durante los últimos sie
te meses y señaló que parece ha
ber úna caída én la demanda de 
disponibilidades por parte de la 
banca privada, cuando ahora no 

hay graves tensiones y la banca po
dría conceder más créditos. 

Dijo también que el Banco de 
España entiende que en la ^actual 
situación económica española se
ría altamente beneficiosa, sobre 
todo para las empresas, una reduc
ción del tipo de las operaciones 
de activos. A e e respecto resaltó 
la necesidad de introducir una 
mayor competencia en el mercado, 
para lo que debería crearse uft 
mercado secundario para las obli
gaciones. 

En respuesta a varias preguntas 
de diputados socialistas, el señor 
López de Letona se limitó a seña
lar que los objetivos de la política 
monetaria no los fija el Banco dé 
España, ya que no es autónomo, 
sino que se limita a tratar de ha
cer posible la consecución de los 
objetivos que el Gobierno establé-
oe. J - J 

ENMIENDA DE IGLESIAS 
CORRAL 

E l senador de L a Coruña del 
grupo mixto, Martuel Igléslás Co
rral, ha presentado una enmienda 
a la totalidad a l Proyecto dé Ley 
de Despenallzación del Adulterio 
y del Amancebamiento. 

Según declaró a "Efe" el señor 
Iglesias Corral, su enmienda a la 
totálidad se opone a la derogación 
dé los precéptos punitivos, y a la 
exposición de motivos que justi
fican el Proyecto de Ley. 

PONENCIA C O N S T I T U 
CIONAL 

Esta tarde ha reanudado, sus 
sesiones la ponencia constitucio-
nai, después de su encierro en el 
parador nacional de Gredos. 

E n esta ocasión, los siete se 
reúnen en el Palacio de las Cor
tes. Según ha podido saber " E f e " 
han llegado ya en sus trabajos, 
ai artículo 100 del Proyecto Cons • 
titucional. 

L a ponencia cont inuará reu
niéndose a lo largo de este fin de 
semana. Integran la ponencia los 
señores Pérez Llorca, Herrero de 
Miñón, y Cisneros Laborda de 
UCD; Peces Barba, del PSOÍE; 
Solé Tura , Comunista, P r a g a í r i -
barne, de AP, y Roca I Junyent 
de la Minoría Catalana. 

ceptado por otro automóvil, del 
que descendieron los dos e traca-
dores, . uno armado con una es
copeta de cañones recortados y 
otro con un revólver, con ios que 
intimidaron a los empleados del 
Banco. 

Tras apoderarse del dinero 
transportado, 6.150.000 pesetas, 
volvieron a subir al vehículo, di
rigiéndose a la carretera por ia 
que emprendieron rápida huida. 

A propósito de este abraco, el 
tercero que sufren los empleados 
del Banco Condal, sin que la em
presa haya tomado medidas de 
seguridad, como transportar los 
fondos en coches blindados según 
es preceptivo, Comisiones Obre
ras de Banca ha denunciado el 
hecho exigiendo las citadas medi
das de seguridad para los tra-
bajadorés. 

TEJES A T R A C O S A E N T I 
DADES B A N C A R I A S 

BARCELONA. 23.— ( E F E ) . — 
Tres atraeos han sido cometidos 
hoy en Barcelona contra otras 
tantas entidades bancarias, exis
tiendo en medios policiales l a im
presión de que los dos últimos 
han sido perpetrados por el mis
mo grupo. 

E l primero tuvo lugar en una 
agencia de la Caja Provincial 
para la Vejez y de Ahorros, sita 
en el número 10 de la calle M i -
lanesado, donde cuatro indivi
duos, uno de ellos con una pis
tola y otro con una escopeta de 
cañones recortados, se apodera
ron de 1.800.000 pesetas, huyendo 
en un automóvil que les espera
ba fuera, donde al parecer se en
contraba un quinto individuo. 

Otro atraco tuvo lugar en una 
agencia de la Caja Provincial pa
ra la Vejez y de Ahorros, en el 
número 36 de la calle General 
Manso, en esta ocasión, se t ra tó 
de tres atracadores, uno de ellos 
con pistola y otro con escopeta 
de cañones recortados, que se die
ron a la fuga en un automóvil 
que se encontraba en la? inme
diaciones de la entidad atracada. 
Consiguieron apoderarse de sete
cientas mil pesetas. 

Por último, tres individuos, uno 

de ellos con pistola y oiro con 
escopeta de cañones recortados, 
como en los casos anteriores, per
petraron un atraco en uaa su
cursal del Banco Hispano Ameri
cano del número &6, de la calle 
Menorca, consiguiendo un botín 
de 500.000 pesetas y dándose a la 
fuga en un automóvil que. como 
en los casos anteriores, se encoa-
traba fuera. 

Existe la impresión de que loa 
últimos atracos han sido perpe
trados por el mismo grupo de i n 
dividuos, sin que se haya podi
do determinar, por el momento, 
si existe alguna relación con el 
primer atraco. L a Policía ha con-
seguMo recuperar el automóvil 
^r-un "R-12"— utilizado, ai pare
cer, én los dos últimos atracos. 
Se trata de un vehículo robado, 
cuyo propietario preseni í la co
rrespondiente denuncia. 

ROBO A MANO ARMADA 
D E UN COCHE 

B I L B A O , 23.— ( E F E ) . — Dos 
individuos robaron un coche a 
su propietario, a punta de pisto
la, en una zona céntrica, pero po
co iluminada, de Bilbap. 

E l suceso se produjo en ia tar
de de ayer, sobre las 19,30 horas, 
en el Parque de Doña Casilda 
Iturrizar de la capital vizcaína. 

Dos individuos, de 23 a 24 años, 
con chaquetas de ante y uno de 
eljos con barba y una pistola, 
asaltaron á José Antonio Gonzá
lez Escudero, cuando se disponía 
a aparcar su vehículo en el Par
que, situado en pleno centro de 
Bilbao, pero con escasa ilumi
nación. 

Los atracadores se llevaron él 
coche, un "Séat 131^', BI-845-J, 
tras quitarle las llaves a su pr<H 
píetario y se dieron a la fuga. 

La Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar radica en 
las Sedes Provinciales del Ins
tituto Nacional de Previsión 
donde se podra obtener toda 
dase de información, asi co
mo en la Sección Femenina del 
Movimiento. 

LUGO: UN MUERTO EN ACCIDENTE 
LABORAL, EN SAN CIPR1AN 

Los t rabajadores i e A l ú m i n a - A l u m i n i o 

se declararon en paro en s e ñ a l de duelo 
Un hombre resultó muerto en 

accidente laboral ocurrido, poco 
después de las 11 de la mañana 
de ayer, en las obras de construc
ción del complejo de Alúmina-
Aluminio, de Sari Ciprlán. 

Se trata de José Luis Fernández 
Casas, de 26 años de edad, soltero, 
natural de P.ivera del Sor, en él 
municipio coruñés de Ortigueira. 

José Liñs Fernández trabajaba 
como soldador en la empresa 
"Felguelra" y su muerte se produ
jo al sufrir una caída desde una 
altura de diez metros. 

Como consecuencia de este acci
dente, ayér, todos ios trabajadores 
que trabajan en la construcción 
de li* factoría Alúmina-Aluminio 
declararon un paro en señal de 
duelo, que duró toda la tarde. Pa-
ra hoy, a laa nueve de la mañana, 
está convocada una. asamblea, en 
la que se decidirá la postura a 
adoptar. 

Por su parte, Comisiones Obre
ras (CC.ÓO.), sindicato al que per. 
tenecia el trabajador fallecido, ha 
hecho público un comunicado en 
el que denunciaba la falta de -3-
guridad en la empresa "Felguera" 
(señala que durante los últimos 
meses se ha pro-ucldo la caída de 
tres planchas de hierro del mon
taje) y expresa la posibilidad de 
presentar una denuncia judicial 
exigiendo responsabilidades. 
' También el Sindicato Obreiro 
Galego (SOG), hizo público un CQf 
municado denunciando la falta de 
seguridad en las obras construc
toras de la factoría Alúmina-Alu
minio y exigiendo la creación de 
comités obreros que controlen las 
condiciones de trabajo y tengan 
auténtico podei ejecutivo. 

ROBAN DOS IMAGENES 
Por el párroco de Areos (Castro-

verde), Jesús Vilar Areas, de 49 
años, fue denunciada la sustrac
ción de dos imágenes de la iglesia 
de Santo, del mismo municipio. 
Una era de Santo Tomás, de 80 
centímetros de alto, y otra de la 
Virgen del Rosario, de 90 centí
metros, ambas de madera policro
mada y valoradas cada una en 
cien mil pesetas. 

También robaron una cantidad 
de dinero que no precisó de un 
cepillo de la Milagrosa. 

E l robo se perpetró en la noche 
del 20 al 21. 

HERIDOS EN AGRESION 
' Estrella Abraira Telia, de 47 
años, casada, vecina de Meira, su
fre herida contusa en región pa
rietal Izquierda y alguna otra con
tusión diseminada por antebrazo 
y muslo izquierdo, lesiones que le 
ocasionó un convecino en una re» 
yerta. 

También fueron internados en el 
Sanatorio de Pórtela, Amable 
Alonso- González, de 40 años, vecl* 
no de Santa María de Cañadas^ 
municipio de Cervantes, y María 
de los Angeles Míguez Fernández,^ 
de 41 años, con e l mismo domlei* 
lio. Presentan heridas de carácter 
menos grave, que les produjo un 
convecino. 

RECUPERA E L EQUIPAJE 
, Daniel Goyos Camarista, marine» 

ro, vecino de Foz, que días pasa* 
dos denunciara en la Comisaría 
de Policía de l ugo la desaparición 
de su equipaje, qwe no le había 
sido entregado en el aeropuerto 
de Labacolla, a donde llegó en un 
vuelo procedente de Madrid, se 
personó de nuevo en la Comisaría 
para advertir que lo ha recibido 
2n su domicilio, , remitido* por 

"Iberia", 
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PERDIO SIETE PUNTOS EN CASA 

El Venta de Baños, el más batido del 
grupo, un equipo desconcertante 

• Sü CAMPO ES 11NA «RATONERA» Y SU AFICION, Ml)Y APASIONADA 
# LO DIJO NOVO; "El ascenso está entre el Lugo y el D. Gijón 

Que el encuentro a disputar pa
jado mañana por el C. D. Lugo en 
Venta de Baños es vital, está fue
ra de toda duda. Y el Lugo, que 
lleva cinco lomadas sin conocer 
la derrota -perdió por última vez 
el 15 de enero en Vigo ante el Tu
rista-, naturalmente acude dis
puesto a ganar, porque ganar es 
además casi fundamental para que 
las esperanzas de alcanzar el pri
mer puesto no decaiga. 

Ahora bien, ¿qué posibilidades 
tiene el Lugo de puntuar? El Lu
go, volvemos a insistir, si es de 
verdad un equipo con aspiracio
nes, como lo está demostrando, de
be de estar capacitado para ganar 
-o empatar en el peoi de los ca
sos- en cualquier campo, aunque 
a veces, por circunstancias que el 
fútbol encierra, acabe perdiendo. 

Que conste que el Venta de Ba
ños es un equipo desconcertante, 
porque pese a ser el más goleado 
del grupo -51 tantos encajados-, 
en su campo sólo ha cedido siete 
puntos, en dos derrotas y tres em
pates. Allí ganaron el Fabril (1-2) 
y el Gran Peña (2-4), empatando 
la Ponferradina (1-1), Valladolld 
Promesas (1-1) y Celanova (0-0). 
Todas las demás fueron victorias: 
Turón (2-0), Arosa (1-0), Turista 
(4-0), Santoña (.-0), Rayo Canta
bria (3-2), Torrelavéga (3-'».) y Na
val (1-0). 

Fuera de su campo ha ganado, 
que recordemos ahora, al Rayo 

Cantabria -en su mejor momento-
y al Naval de Reinosa, pero tam
bién encajó goleadas escandalosas, 
como de 7-0 ante el Siero, 5-1 an
te el Cambados, 4-1 aquí en Lugo 
y 4-0 en Avilés. 

De todas formas en su casillero 
solamente tiene dos negativos y 

CAMPEONATO SOCIAL 
DE BILLAR 

Estos han sido los resultados 
registrados ayer en la séptima 
jornada del campeonato social de 
billar, que se celebra en ei Círcu
lo de las Artes: 

García Fernández, 27; .Souto 
Castro, 50. 

Rois Seijas, 50; Mourelle Cille
ro, 36. 

Palacios Vázquez, 31 Rodríguez 
Sánchez, 50. 

Pereiro Vázquez, 50; Várela L a 
tas, 48. 

González Quiroga, 50; Ramos 
Rodríguez, 17. 

Lence Porto, 2; Fraga Arias, 0. 
Las partidas previstas para hoy 

son las siguientes: 
Arias Iglesias - Castelo Corre-

doira. Castro Martínez - Ferrei-
ro González, Peruga Almaraz -
Santos Lage, Sandar Blanco -
Buján Pérez, López López - Ibá-
ñez Mesa y Cortés Núñez - Cas
tro G i l . 

CATEGORIA REGIONAL PREFERENTE 

DIF1C11 COMPROMISO PARA E l MILAGROSA, 
QUE RECIBE E l DOMINGO A l ATIETICO R1BEIRA 

Buen resultado, al menos en teo
ría, el conseguido por el Milagro
sa el pasado sábado en Orense, an
te el Atlético de aquella localidad, 
donde perdió por la mínima dife
rencia (1-0), lo que ya viene sien
do tradicional en esta segunda vuel
ta, ya que en los tres desplazamien
tos que hicieron, obtuvieron el mis
mo resultado, ganando en el pri
mero al Sarriana (0-1). 

G A N A R POR DOS G O L E S 
También viene siendo tradición 

en los partidos que disputó en casa 
en lo que va de segunda vuelta, 
las victorias todas ellas por dife
rencia de dos goles, como se pue
de comprobar: Lemos (3-1), Finis-
terre (3-1) y Arenteiro (2-0). 

Hay que reconocer que el rival 
del domingo, el Atlético Ribeira, 
es el mejor clasificado de los que 
visitaron el «Angel Carro», hasta 
el momento, ya que actualmente 
marcha en segunda posición, y 
aunque el Alondras parece haberse 
destacado casi definitivamente, es 
un rival a temer ya que no en va
no son diez los positivos con que 

cuenta. Por otra parte, los mila-
grosistas parecen atravesar un buen 
momento, y esta es una buena prue
ba de cara a sus posibilidades, ya 
que la cesión de algún punto aquí 
en Lugo podrá ser muy peligroso, 
por lo que tendrán que jugarse el 
todo por el todo, si quieren perma
necer con posibilidades de salva
ción, 

¿CINCO DESCENSOS? 

Tres son seguros, los que descen
derán de esta Regional Preferente, 
a Regional Ordinaria, para la pró
xima temporada, y dos más de
penderán de los que desciendan del 
grupo primero de Tercera División, 
que caso de ser dos gallegos serán 
cinco. 

Si nos fijamos en la clasificación 
actual de la Tercera División, todo 
hace prever que serán cinco los que 
desciendan de esta Regional, ya 
que actualmente marchan en las úl
timas posiciones. Turista, Celanova, 
y Noya, de entre los cuales parecen 
estar los dos que descenderán. 

CORD1DO 

I N U E S T R A Q U I N I E L A 
AT. DE BILBAO — BURGOS 1 
R E A L MADRID — GIJON ... 1 * 
ESPAÑOL — E L C H E , X 
S E V I L L A — RAYO VALLECANO 1 
SALAMANCA — VALENCIA ... ... X 
HERCULES — BETIS ... 1 X 2 
SANTANDER — BARCELONA ... 1 x 2 
CADIZ — AT, DE MADRID 1 2 
CALVO SOTELO — VALLADOLID X 
MURCIA — ZARAGOZA 1 x 2 
OSASUNA — A L A V E S 1 
CASTELLON — MALAGA 1 
G E T A F E — T E N E R I F E 1 
SABADELL — GRANADA ... ... 1 

su posición es la decimoxesta, con 
veintidós puntos reales. 

SU CAMPO, ¿UNA "RATO-
ÑERA"? 

Uno de los peores inconvenien
tes con que va a tropezar el Lugo 
va a ser el terreno de juego, que 
al parecer es una "ratonera": di
mensiones muy reducidas. 

Por otra parte parece que la 
afición es demasiado acalorada. 
Está muy encima, muy al lado de 
su equipo y puede ser otro factor 
que influye sobre todo en el arbi
tro. 

Ahora bien, lo dicho: al Lugo 
deben de sobrarle arrestos para 
superar todas estas dificultades. 

A L D. GIJON L E INTERESA 
SUBIR 

"La Voz de Asturias" Inserta 
una entrevista con Novo, entrena
dor del Deportivo Gijón. Entre 
otras cosas, Vicente pregunta si 
interesa o no el ascenso. Y dice: 

-Tanto entre los jugadores co
mo directivos y yo mismo existe 
ilusión por conseguir el ascenso. 
En el aspecto técnico apenas exis
ten problemas. Y parece que eco
nómicamente es interesante. 

--¿Se atreve a decirnos quién 
quedará campeón del grupo? 

-Sigue siendo tan difícil como 
al principio. Yo creo que la cosa 
está entre el Deportivo Gijón y el 
Lugo. Son los que más posibilida
des tienen. Nosotros, por nuestra 
parte, haremos un gran esfuerzo 
para conseguirlo. 

M A L O C A 

Ayuda a Gárate de 
medio millón de 

pesetas 

Golpe bajo a la mujer 
Es, sencillamente, lamentable. Cuando todos pensábamos que la 

mujer española estaba decidida a alcanzar la igualdad de derechos 
—¡sin tiempo no es!— con respecto al llamado sexo fuerte, resulta 
que unas cuantas féminas, con la complicidad de un varóü —Benito 
Castejón, presidente del Consejo Superior del Deporte—, dan un 
paso atrás creando la Federación de Asociaciones del Deporte de 
la Mujer —como si el deporte de la mujer no fuera, dentro de sus 
posibilidades, el deporte del hombre—, que de alguna forma viene 
a sustituir a la desaparecida Sección Femenina del Movimiento en 
su papel —de inefable recuerdo— de organizadora de certámenes 
folklórico-deportivos e instructora de gimnasia de salón. 

Si reivindicamos igualdad de derechos, reivindiquémosla seria
mente. Lo que el país necesita no son Federaciones de Deportes de 
la Mujer, sino una política deportiva responsable y eficaz, cuyo pri
mer eslabón tendría que ser la creación de un Ministerio del De
porte, capaz de arrumbar definitivamente con los residuos -—dema
siados y demasiado notorios— de una Administración que, a lo 
largo de cuarenta años, demostró sobradamente su incapacidad 
para interesar al país en otros hechos deportivos que no fuesen 
las quinielas. 

Y , por otra parte, ¿qué se entiende por "deportes de la mujer"? 
Convendría que las autoridades se explicasen al respecto. Y sería 
interesante, sobre todo, que el Ministerio de Cultura dijese pública 
y oficialmente en manos de quien va a estar el control de esa pre
tendida Federación de Asociaciones, ¿De la ex-Sección Femenina, 
por un casual? Entonces, de ser así, mucho nos tememos que las 
chicas españolas van a repetir los éxitos que durante los últimos 
lustros han convertido a España en un país del mismo nivel depor
tivo que Afganistán, 

. Y ya puestos a hacer preguntas, ¿qué pensarán las asociaciones 
feministas de esta decisión de don Benito? De don Benito y de una 
tal Ana Tomé, que es la presidenta nacional de esta desafortunada 
Federación. 

Lo que hay que ver, oír y sufrir. 

Torneo de ^ Modestos 

M A D R I D , 23.— ( E F E ) , - Cinco 
reuniones presidió hoy Pablo 
Porta en la Real Federación E s 
pañola de Fútbol. 

A las cinco de la tarde, el pre
sidente de la Federación Españo
la se reunió con el comité de cam
pos. E n esta reunión se acordó 
realizar obras por más de cua^-
renta millones de pesetas. Más 
tarde Pablo Porta presidió la co
misión de medios de comunica
ción social, en lugar de su pre
sidente efectivo Manuel Meler, 
que se encuentra internado en un 
centro hospitalario madrileño, 
aquejado de una rectorragia. 

L a reunión con la Mutualidad 
tuvo lugar más tarde. E n ella se 
realizaron las gestiones pertinen
tes para l a concesión de diversas 
ayudas, a familiares de Jugadores 
fallecidos y por pérdida de Jor
nales. "Como dato anecdótico di
ré que se ha aprobado una ayuda 
de medio millón de pesetas a 
José Eulogio Gárate , por los gas
tos producidos por su lesión, que 
sufrió Jugando a l fútbol'". Tam
bién salió a relucir el tema del 
segoviano Balbino Velasco, inter
nado en el "Ramón y Cajal" , y 
al que se le prestará "toda ayu
da posible", según comunicó Por
ta. 

Pablo Porta finalizó su agen
da de trabajo pasadas las nueve 
y media de la noche, para dirigir
se seguidamente a un hotel ma
drileño, donde cenaría con auto
ridades de L a Corufia, para co
mentar aspectos del Mundial de 
Fútbol de 1982. 

CONDUCTOR: Circule por <a 
derecha, eos ello contribuirá 
usted a que reine en »a carre
tera un clima de cordialidad í 
respeto. 

Y a les habíamos indicado que 
en reunión celebrada recientemen
te por el Comité de Fútbol Local 
y los clubs modestos, se había pro
cedido al sorteo para comenzar la 
Competición de Liga de Modestos 
que, como se acordó, comenzará 
mañana, sábado. 

Los clubs participantes en la 
misma son los siguientes: Residen
cia, San Lázaro, Estudiantes, San 
Roque, Comercial, Sagrado Cora
zón, Ferroviaria, San Vicente, Nue
va Rúa, Saamasas, Chanca e Iris 
de Magoy. Como novedad, la par
ticipación por primera vez en las. 
competiciones locales federadas del 
Club San Vicente. Bienvenido. Y 
otra, aunque tan solo a medias, la 
reintegración, por aprobación uná
nime de los equipos al ser propues
ta por el Comité, del Sporting Nue
va Rúa, que hace muy poco, 'A 
principios de temporada, había de
saparecido. E n este caso no les da
mos la bienvenida, sino, simple
mente, ¡hola! y vamos a ver si 
ahora tenemos más continuidad, 
que la cosa no dure una o dos tem
poradas, ya que para eso no me
recía la pena volver. Efectuado el 

T E N I S 
E l Club de Campo de T&xo de 

Bonxe, sección de tenis, convoca 
una reunión para mañana , sába
do, a las siete de la tarde; en el 
local social de Bonxe, con el fiñ 
de tratar sobre la organización 
y sorteo, de un torneo • de prima
vera, a. celebrar en el próximo mes 
de marzo, A la reunión deben de 
asistir todos los socios que estén 
interesados en participar en di
cho torneo. 

Sanciones a 
de equipos 

C A M P E O N A T O R E G I O 
N A L P R E F E R E N T E 

Partido Finisterre - Sarriana: 
Suspender por cuatro partidos, 

con multa de 10,000 pesetas, al ju
gador del S. D. Finisterre, Manuel 
Míguez López, por amenazar al 
árbitro. 

Tercera amonestación, multa de 
2.500 pesetas y advertencia de sus
pensión en caso de nueva falta, al 
jugador del S. D. Finisterre, Ma
nuel Santos Canosa, por practicar 
juego peligroso. 

Imponer al S. D. Finisterre una 
multa de 2.500 pesetas por la con
ducta incorrecta del público, desde 
el que se lanzó un bote de cerveza 
al terreno de juego, sin alcanzar 
a nadie, y dar una bofetada un 
espectador a un juez de línea; con 

-la advertencia de que de volver a 
producirse incidentes análogos, se
rá sancionado con mayor severi
dad, pudiéndose llegar a la clausura 

sorteo, ha dado las confrontacio
nes siguientes para la primera jor
nada. Así: / 

Residencia — Estudiantes 
Nueva Rúa — Comercial 
Ferroviaria — Iris de Magoy 
Sagrado Corazón — San Vicente 
San Roque — Saamasas 
Chanca — San Lázaro 
E l sábado a las 4.30; y domingo 

a las 10 y 12, se jugarán, respecti
vamente, los encuentros citados en 
primer lugar y por el orden en 
que se indican. 

Dado lo avanzado de la tempo
rada, y teniendo en cuenta que la 
casi totalidad de los participantes 
ya están en activo por las compe
ticiones juveniles, cábe desear al
go que muy personalmente debiera 
tener en cuenta el Comité: Que a 
estas alturas no debe admitirse, sal
vo circunstancias muy especiales y 
archijustificadas, el que un club 
presente toda una serie de autori
zaciones, sin ficha, para que pue
dan actuar diversos jugadores. D i 
go esto, porque casi siempre hay 
clubs con una gran dosis de reu
matismo administrativo; y, repito, 
en este instante, pasa la lógica pre
sentación de una autorización, a 
lo sumo dos, por esos fichajes que 
van haciéndose sobre la marcha de 
un torneo, vistas las necesidades 
impuestas por la competición en 
sí, pero jamás que sean el expo
nente claro de una desidia y ne
gligencia que no debe ser admiti
da. Tiempo hemos tenido todos pa
ra ponernos al pairo en lo que al 
particular respecta. Por tanto, ac
tividad, amigos. Y ya en lo que 
concierne a la apertura del fyego, 
hablaremos en próxima crónica. 

C. D. 

jugadores 
lucenses 

de su campo por uno o varios par
tidos. 

Partido A t. Pontevedrés - Lemos: 
Segunda amonestación, con mul

ta de 1,250 pesetas, al jugador 
del Club Lemos, Manuel González 
López, por practicar juego peligro
so. 

Primera amonestación, con mul
ta de 625 pesetas, a los jugadores 
Félix Yáñez Poza y José Rodríguez 
Ferrín, de los Clubs Atlético Pon
tevedrés y Lemos, por practicar 
juego peligroso. 

Partido At. Orense - Barattobre: 
Segunda amonestación, con mul

ta de 1.250 pesetas, al jugador del 
S. D. Barallobre, Alvaro Rodríguez 
García, por pérdida deliberada de 
tiempo. 

Partido Guardés - Milagrosa: 
Segunda amonestación, con mul

ta de 1.250 pesetas, al jugador del 
Sporting Guardés, Ramón Alonso 
Vázquez, por incurrir en falta téc
nica dos veces consecutivas. 
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A PETICION DE L O S FAMILIARES 

El cadáver de Rubio Melero será 
trasladado hoy a Almería 

• En la funeraria, se registraron algunos momentos de tensión 

E N I T A L I A S E P R E G U N T A N w¿POR Q U E HAY 
E N E S P A Ñ A L I C E N C I A P A R A 

S I E M P R E 
M A T A R ? w 

M A D R I D , 23.— ( E F E ) . — A la 
espera del último informe de S a 
nidad, el cadáver del infortunado 
Juan Jesús Rubio Melero será 
trasladado mañana a los ocho de 
la mañana a Almería, a petición 
de los familiares del boxeador 
¡muerto. 

L a comitiva saldrá directamen
te desde los servicios funerarios 
de la calle Galüeo, donde se u l 
timan los preparativos de trasla 
do. 

E l ministro de Cultura Pío Ca-
banillas, acompañado^ de Benito 
Castejón, director, del Consejo 
Superior de Deportes, visitó a úl
tima hora de la mañana la capi
l la ardiente del infortunado bo
xeador, donde permaneció unos 
minutos y dio el pésame a la fa
milia Rubio Melero. 

Durante toda la mañana de 
hoy, numeroso público acudió a 
la funeraria a rendir su último 
homenaje a Juan Jesús Rubio 
Melera 

junto al presidente de la Pede-
ración de Boxeo, Roberto Duque, 
se encontraban muchas persona
lidades del mundo del boxeo, en
tre ellas el ex-presidente de la 
Federación, Sálz Huerta, boxea
dores, managers, preparadores. 

Durante la mañana se regis
traron algunos momentos de ten
sión, tanto entre familiares como 
entre las personas que acudieron. 

A i conocer las repercusiones 
que la pelea entre Francis y R u 
bio Melero, h á n tenido en diver
sos medios informativos naciona
les e internacionales, el presi
dente de l a Federación Roberto 
Duque, manifestó a " E F E " : " E l 
boxeo español tiene un regla
mento, y nosotros lo cumplimos. 
L a pelea ha sido legal, y de acuer
do con la reglamentación euro
pea. No ha existido nada que fue
ra ilegal, fue un accidente. Un 
lamentable y triste accidente de 
los que pasan en cualquier parte 
del mundo. Sinceramente, puedo 
insistir en el mismo tema: la Pe-
deración no es en absoluto res
ponsable de lo que ocurrió en es
ta trágica pelea". 

Por su parte, Martín Berrocal, 
promotor de la pelea, se manifes 
tó muy contrariado por las crí
ticas, especialmente las de índole 
internacional y recordó que en 
Alemania, "país al que conside
ro muy Importante en el mundo 
del boxeo, se registró hace poco 
tiempo él triste caso de l a lesión 
producida a un campeón de E u 
ropa, quien permaneció incons
ciente durante bastante tiempo, 
a causa también de una pelea. Lo 
ocurrido es algo que pasa en todos 
los sitios Admitimos las críticaá 

de otra índole, así como nosotros 
también las podemos hacer, pero 
nunca aceptaré que se nos culpe 
sobre este trágico accidente". 

E L B O X E O ESPAÑOL B A 
JO ACUSACION 

ROMA, 23.— ( E F E ) . — L a Pren
sa italiana formula hoy graves 
acusaciones contra las condicio
nes en que se desarrolla la acti 
vidad boxística en España, des
pués del fallecimiento del boxea
dor de peso medio Juan Rubio 
Melero. 

"¿Por qué nay siempre en E s 
paña licencia para matar?", se 
pregunta hoy la "Gazzetta dello 
Sport", de Milán, agregando que 
"en el boxeo español hay des
concertantes casos de ligereza y 
de tolerancia por parte de los di
rigentes federativos". 

Para el "Corriere dello Sport' 
de ROma, "tanto el manager de 
Melero como el arbitro tienen to
da la responsabilidad de cuanto 
sucedió, por no haber suspendido 
a tiempo el combate". 

L a Prensa recuerda otros casos 
anómalos producidos en España, 
subrayando que ello demostraría 
que la Federación boxística "no 
siempre ejerce controles rigurosos 
y adecuados a las necesidades". 

Se recuerda que en Palma de 
Mallorca se efectuó la fraudulen
ta sustitución dé un boxeador 
que debía combatir contra el ex
campeón mundial de los super-
welters, José Durán, y qué un pu 
pilo de Umbertó Branchini tam
bién estuvo envuelto en circuns
tancias poco claras. 

Se trata del boxeador de color 
Dele Jonathan, a quien la Pede-
ración Española le concedió una 
licencia a condición de que no se 
supiese que, previamente, ella le 
había sido negada por las autori
dades del boxeo italiano. 

Por último, se cita el caso del 
nigeriano Bemard Daudu, quien 
murió en una clínica de Madrid, 
después de haber sido seriamen
te golpeado por el vasco San Jo
sé. 

Con anterioridad, a Daudu le 
habían prohibido pelear en I t a 
lia, porque los controles médicos 
habían establecido que no era 
idóneo para continuar boxeando. 

L A ASOCIACION IME M E 
DICOS D E A L E M A N I A P I 
D E M A Y O R P R O T E C 
CION P A R A LOS B O X E A 
D O R E S 

BOíNN, 23.— ( E F E ) . — Tras la 
m u e r t e del boxeador español, 
Juan Rubio . íelero, la Asociación 
de Médicos de Alemania Federal 
pidió hoy una mayor protección 
Dará los púgiles. 

EL RIBADEO JUEGA E L 
DOMINGO E N VILLALBA 

R I B A D E O . ~ (De nuestro co
rresponsal, J U A N D E C A R I D A D ) . 

L a plantilla del Ribadeo F .C . 
finalizó el domingo una espléndi
da primera vuelta del Campeonato 
de Segunda Regional, que le sirve 
para ostentar el segundo lugar de 
la clasificación del grupo, a dos 
puntos del líder, el Vivero C.F. , y 
auténtica amenaza para las aspira
ciones del equipo <<celeste», gracias 
a la victoria conseguida en Villal-
ba, precisamente el campo que ten
drá que visitar el Ribadeo F . C , el 
próximo domingo. 

Sin duda, se trata de un dificilísi
mo compromiso, ya que el Racing 
Villalbés posee un conjunto poten
te y es un duro adversario en todos 
los terrenos, máxime en su feu
do, donde alcanzar alguno de los 
puntos en litigio es intento prácti
camente imposible. Probablemente, 

sea la peor salida que tiene el equi
po de Roberto, en la segunda vuel
ta, que deberá disponerse a luchar, 
no obstante, sin dar por perdida 
de antemano la confrontación. Po
sitivamente, sabemos que ocurrirá 
así, para enmendar la plana del 
domingo, ante la S.D. Mindonien-
se, donde el balón no rodó a gusto 
de los muchachos ribadenses, a pe
sar de las cuatro dianas que encajó 
al contrario. 

Es de esperar también que los 
aficionados secunden esta salida de 
su equipo, para arroparles con su 
apoyo en el problemático asalto a 
alguno de los puntos que se diluci
rán, ya que ios jugadores celestes 
precisan como nunca del calor de 
la afición para procurar salvar es
te difícil «escollo» que constituye 
la salida a Villalba. 

Un portavoz de la misma se
ñaló que el escándalo de la muer
te del español, lo mismo que la 
situación del púgil alemán, Jorg 
Eipel, demuestran que en el bo
xeo se trata a las personas co
mo "animales de lucha". 

L a Asociación —añadió— exige 
que todo combate que se prolon
gue más de diez "rounds" debe 
estar bajo la responsabilidad del 
médico del " r ing" quien podrá 
interrumpir . la lucha cuando lo 
crea oportuno. 

Asimismo los médicos piden 
que los boxeadores lleven un pro-̂  
tector en la cabeza y dado el ca-̂  
so que un púgil haya sido venci
do por " K . O." no se le permita 
boxear hasta que hayan pasado 
por lo menos tres meses. 

Calendario de la Competición de 
Liga de Aficionados para la tempo
rada de 1977-1978, de la Delegación 
de Lugo. 

P R I M E R A V U E L T A 
Primera jornada 

Residencia — Estudiantes 
Nueva Rúa .— Comercial 
Ferroviaria — Iris 
Sagrado Corazón — San Vicente 
San Roque — Saamasas 
Chanca — San Lázaro 

Segunda jornada 
Estudiantes — Chanca 
Comercial — Residencia 
Iris '— Nueva Rúa 
San Vicente — Ferroviaria 
Saamasas — Sagrado Corazón 
San Lázaro — San Roque 

Tercera jornada 
Estudiantes — Comercial 
Residencia — Iris 
Nueva Rúa — San Vicente 
Ferroviaria — Saamasas 
Sagrado Corazón — San Lázaro 
Chanca — San Roque 

Cuarta jornada 
Comercial — Chanca 
Iris — Estudiantes 
San Vicente — Residencia 
Saamasas — Nueva Rúa 
San Lázaro — Ferroviaria 
San Roque —Sagrado Corazón 

Quinta jornada 
Comercial — [Iris 
Estudiantes — San Vicente 
Residencia — Saamasas^ 
Nueva Rúa — San Lázaro 
Ferroviaria — San Roque 

B O X E O 

Por orden federativa, suspendida 
la velada del sábado en Sarria 
Motivada por la muerte de Rubio Melero 

Había una gran expectación en 
Sarria, acerca de la velada de 
boxeo programada para ei sábado. 
Todo estaba previsto. L a organi
zación tenía prácticamente todo 
perfilado, y se confiaba en un 
éxito de gente y en un éxito de
portivo. 

Pero, como esto del deporte es 
así de imprevisible, y son muchas 
las vueltas que da una situación, 
aunque parezca paradójico, pues 
ayer por la tarde se ha recibido 
una llamada de la Ferteración 
Española de Boxeo, directamente 
de Roberto Duque y su equipo, 
poniendo en conocimiento de los 
promotores lucenses que la ve
lada no se podrá llevar a cabo, ya 
que los mandatarios nacionales 
en el deporte del ring, habían 
acordado suspender todos los 
acontecimientos de este tipo has
ta próximo aviso. Ello, según los 
federativos, ha sido motivado por 
la muerte del púgil almeriense 
Rubio Melero. 

Suponemos que esta medida de 
duelo, no se prolongará muchas 
fechas, y que muy pronto vuelva 
la normalidad al mundillo boxís-
tico. 

Sarria parece estar poco afor
tunada con estos espectáculos, ya 
que en otra oportunidad se sus
pendió una reunión de este tipo, 
aunque no por las mismas cau
sas. 

E n definitiva, que por esta vez 
nos quedamos con las ganas de 
presenciar esta velada, y que ha
brá que esperar que la Pederá-
ción vuelva a dar conformidad, 
para que tengan lugar espectácu
los de esta especialidad. 

Ahora, la pregunta de jo s l u 
censes, como la de los propios 
interesados, es s i el día cuatro 
podrá haber boxeo en ei Palacio 
de los Deportes de Lugo o no. 
Convendría tener la respuesta a 
tiempo, para saber a qué atener
nos. 

M. M. 

E L LEMOS RECIBE EL DOMINGO AL 
ARENTEIRO EN E L "LUIS BODEGAS" 

MONFORTE DE LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía). 

Después de cuatro jornadas im-
batido, jugando tres de ellas fuera 
de su feudo, en las que consiguió 
cuatro positivos, el Lemos se en
frenta al Arenteiro ante sus in
condicionales. 

Algunos dicen: ahora para nada 
sirve, pero como los errores pue
den servir de experiencia, habre
mos de convenir también que el 
finalizar la campaña lo mejor po
sible siempre resulta mucho más 
agradable que hacer un papel poco 
airoso, y el Lemos por su buen 
nombre debe de tratar de hacerlo 
así. 

E l rival de turno es, como deci
mos, el titular de la villa orensana 
del Arenteiro, "once" que viene 
realizando una buena campaña con 
arreglo a sus aspiraciones y Car-
ballino siempre fue cantera de ex
celentes jugadores. 

E l Arenteiro que siempre reali
zó excelentes partidos en el "Luis 
Bodegas", viene en esta ocasión 
dispuesto a reverdecer laureles y 
a la conquista de los puntos con 
todos sus titulares, ya que vencer 
al Lemos en sus lares seria un 
triunfo que llenaría de satisfacción 
a sus entusiastas seguidores. 

En la tabla clasificatoria el Aren
teiro ocupa él séptimo lugar con 
30 puntos y 2 positivos, lo cual 
quiere decir que las fuerzas están 
niveladas y en el "Luis Bodegas" 
presenciaremos un emocionante 
encuentro y un buen partido. 

E l partido na despertado interés 
en los aficionados por el buen ha
cer de los "cachorros" en las últi
mas jornadas y desean comprobar 
sobre el terreno los progresos de 
los muchachos que prepará y 
orienta el veterano jugador Loza
no. 

VENTA DE " 1 PROGRESO" EN TABOADA 
Este Diario que habítüalmente se vende en CASA 
MAGIAS, los DOMINGOS y d e m á s días FESTIVOS se 

puede adquirir en el BAR ALAMEDA 

Chanca — Sagrado Corazón, 
Sexta jornada 

Iris — Chanca 
San Vicente — Comercial 
Saamasas— Estudiantes 
San Lázaro — Residencia 
San Roque — Nueva Rúa, 
Sagrado Corazón — Ferroviaria 

Séptima jornada 
Iris — San Vicente 
Comercial — Saamasas 
Estudiantes — San Lázaro 
Residencia — San Roque 
Nueva Rúa — Sagrado Corazón 
Chanca — Ferroviaria 

Octava jornada 
San Vicente — Chanca 
Saamasas — Iris 
San Lázaro — Comercial , 
San Roque — Estudiantes 
Sagrado Corazón — Residencia 
Ferroviaria — Nueva Rúa 

Novena jornada 
San Vicente — Saamasas 
Iris — San Lázaro 
Comercial — San Roque 
Estudiantes — Sagrado Corazón 
Residencia -— Ferroviaria 
Chanca — Nueva Rúa 

décima jornada 
Chanca — Saamasas 
San Vicente -— San Lázaro 
San Roque -— Iris 
Sagrado Corazón — Comercial 
Ferroviaria —- Estudiantes 
Nueva Rúa -— Residencia 

Decimoprimera jornada 
Saamasas — San Lázaro 
San Vicente — San Roque 
Iris — Sagrado Corazón 
Comercial — Ferroviaria 
Estudiantes — Nueva Rúa 
Residencia — Chanca 

SEGUNDA V U E L T A 
Decimosegunda jornada 

Estudiantes Residencia 
Comercial — Nueva Rúa 
Iris — Ferroviaria 
San Vicente — Sagrado Corazón 
Saamasas — San Roque 
San Lázaro — Chanca 

Decimotercera jornada 
Chanca — Estudiantes ; 
Residencia — Comercial ; 
Nueva Rúa — Iris 
Ferroviaria — San Vicente 
Sagrado Corazón — Saamasas 
San Roque — San Lázaro 

Decimocuarta jornada 
Comercial — Estudiantes i 
Iris Residencia 
San Vicente— Nueva Rúa 
Saamasas — Ferroviaria 
San Lázaro — Sagrado Corazón 
San Roque — Chanca 

Decimoquinta jornada 
Chanca — Comercial 
Estudiantes -— Iris 
Residencia — San Vicente 
Nueva Rúa — Saamasas 
Ferroviaria San Lázaro 
Sagrado Corazón — San Roqu» 

Decimosexta jornada 
Iris — Comercial 
San Vicente — Estudiantes 
Saamasas — Residencia 
San Lázaro — Nueva Rúa 
San Roque — Ferroviaria 
Sagrado Corazón — Chanca 

Decimoséptima ¡ornada 
Chanca — Iris 
Comercial — San Vicente 
Estudiantes ~ Saamasas 
Residencia — San Lázaro 
Nueva Rúa —- San Roque 
Ferroviaria — Sagrado Corazón 

Decimoctavav jornada 
San Vicente — Iris 
Saamasas — Comercial 
San Lázaro — Estudiantes 
San Roque — Residencia 
Sagrado Corazón — Nueva Rúa 
Ferroviaria — Chanca 

Decimonovena jornada 
Chanca San Vicente : 
Iris — Saamasas 
Comercial — San Lázaro 
Estudiantes — San Roque 
Residencia — Sagrado Corazón 
Nueva Rúa — Ferroviaria 

Vigésima jornada 
Saamasas — San Vicente 
San Lázaro — Iris 
San Roque — Comercial 
Sagrado Corazón — Estudiantes 
Ferroviaria — Residencia 
Nueva Rúa — Chanca 

Vigésimo primera ¡ornada 
Saamasas — Chanca 
San Lázaro — San Vicente 
Iris — San Roque 
Comercial — Sagrado Corazón 
Estudiantes — Ferroviaria 
Residencia — Nueva Rúa 

Vigésimo segunda ¡ornada 
San Lázaro — Saamasas 
San Roque — San Vicente 
Sagrado Corazón — Iris 
Ferroviaria — Comercial 
Nueva Rúa — Estudiantes 
Chanca — Residencia 
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D E P O R T E S 
EL JUGADOR DE BALONMANO DEL 

E 

S A L O D C E ^ O 

, A LAS 
DE IOS 

DE LA 

HAY LA IMPERIOSA NECESIDAD DE GANAR ESTE PARTIDO 
Los que hemos asistido al par

tido quQ el Breogán celebró el sá
bado pasado, en el Palacio de los 
Peportes, nos hemos quedado con 
pocas ganas de volver —la sinceri
dad ante todo—, a tenor de lo rea
lizado por nuestro equipo. Pero ya 
se sabe que el aficionado de ver
dad, el buen aficionado, es el que 
sabe encajar los malos tragos con 
íntegra deportividad. Y mucho más, 
cuando el echarse para atrás repre
sentaría dejar abandonado al Breo
gán en una delicada situación. 

Efectivamente, se cometen mu
chos errores. Con anterioridad ya 
se habían cometido, y el público ss 
ha resentido de ello. Pero, lo que 
es incuestionable, es que el Club 
no tiene nada que ver con los erro
res humanos que se cometan a su 
amparo, y por tal razón, no pode
mos inhibirnos y dejar que todo se 
vaya para abajo. Nuestra obliga
ción, la del buen aficionado, es la 
de intentar sostener al Bréogán, 
porque ya, desgraciadamente, no se 
puede aspirar a más. Y tengamos 
muy en cuenta, que como se pier
dan algunos puntos más en casa, 
la situación sería sumamente peli
grosa. 

V I E N E E L H E L I O S 
E l sábado, a partir de las ocho 

de la tarde, en el Palacio de los 
Deportes, tendrá lugar el enfrenta-
miento entre el Helios y el Breo
gán. E l visitante de tumo, puede 
resultar fatídico para las pretensio
nes de los hombres de Jaime Ven

tura. E l Helios todavía tiene aspi
raciones, y después de lo ocurri
do ante el C .A .U . viene con la mo
ral muy alta, y con pronunciadas 
esperanzas de llevarse los puntos 
en litigio. 

No, no será nada fácil el par
tido para los lucenses, por cuanto 
el Helios cuenta con gente muy 
cualificada, con suficiente altura 
como para poner las cosas difíciles 
bajo los aros, a los breoganistas. 

L A N E C E S I D A D D E G A 
N A R 

Por nadie es desconocido lo que 
se juega el Breogán en este parti
do. De perder, se vería abocado 
en los últimos puestos de la cla
sificación, y con muchas dificulta
des para escapar de ellos. 

Vamos a repetir lo c|ue hemos 
dicho tantas veces sin causar la 
mayor inquietud, en quienes desde 
hace algún tiempo se olvidaron del 
Breogán. Hay que repetir eso de 
que es el momento de volcarse, pa
ra evitar cualquier mal posterior 
al equipo. E l club hay que tratar 
de salvarlo, pues por algo es de 
Lugo, y de los propios lucenses. 
Sería conveniente que el Palacio de 
los Deportes registrase una regular 
entrada; ya no decimos buena, por
que eso nos parece imposible, pe
ro por lo menos una media concu
rrencia, cuyos gritos de aliento sir
viesen para levantar los ánimos del 
conjunto lucense, y tratar de ganar 
el partido. 

E l Breogán, merece eso y mu
cho más, dejando a un lado per
sonalismos. 

M. M. 

Con el ruego de publicación re
cibimos la siguiente carta dirigida 
a nuestro colaborador O T E - P E R : 

Quiero, para empezar, dejar cla
ra una cosa: reconozco, honrada
mente, que, mi comportamiento en 
el partido reseñado por usted dejó 
mucho que desear. Es más, admito 
que fue francamente malo. Ahora, 
bien quiero aclarar unos puntos en 
los que no estoy en absoluto de 
acuerdo con usted: 

1.°) E n ningún momento inten
té agredir al arbitro señor Ricosino. 
que, como capitán, me dirigí a él 
igual que lo hice durante la pri
mera parte, con las manos atrás, 
y correctamente, inquiriendo en el 
porque de una falta en contra 
nuestra, cuando yo, y como yo va-

BALONCESTO DE VETERANOS 

Hoy, a las nueve, en el Pabellón del 
Instituto, Bourio 2000-Pivotes 

VOLEIBOL FEDERADO 
Segunda División Nacional 

domingo, 26) 
A las 16 horas en Polideportivo 

OJE, Hispánico-Versalles. Arbitros 
Santos-Lombardero-Sol. 

X I Campeonato Absoluto 
(sábado, 25) 

En Polideportivo O J E a las 21 
horas, Alonso Vega-E. Comercio. 
Arbitros: Porto-Ymarey. 

En I . Sindical a las 12 horas, 
I . Sindical-Magisterio. Arbitros: 
Herrero-Pili. 
X U Campeonato juvenil masculino 

(domingo, 26) • 
E n Maristas, a las 12 horas, Ra-

cing Club-Maristas. Arbitros: Por
to-Rosa. 

/ Campeonato Juvenil femenino 
(sábado, 25) 

En Polideportivo I N E M , a las 
4 tarde. Instituto «A»-E. Comercio. 
Arbitros: Porto-Ymarey. 

En Polideportivo I N E M , a las 5 
tarde, Instituto «B»-D. Pastora. 
Arbitros: Julio-Víctor. 

V O L E I B O L E S C O L A R 
En Seminario: 

A las 16 horas. Seminario «A»-
Seminario «B». Arbitros: Herrero-
Sarandese. 
En Polideportivo I N E M : 

A las 18 horas. Divina Pastora-
C.N. Albeiros. Arbitros: Víctor-Ju
lio. 

A las 19 horas. Sagrado Cora
zón-Rosalía de Castro: Arbitros; 
Julio-Víctor. 

A las 20 horas, Aneja-Divina 
Pastora. Arbitros: Víctor-Julio. 
En Polideportivo O J E : 

A las 12 horas, C.N. Albeiros-
^taristas. Arbitros: Yllanes-Corral. 

A las 13 horas, Franciscanos A -
Rosalía de Castro. Arbitros: Yl la-
nes-Vila. 

. A las 16 horas, Seminario-Fran-
wscanos B . Arbitros: Lombardero-
Dacal. 

A las 17 horas, Maristas-Semi-
oario. Arbitros: Lombardero-Dacal. 
ft A las 18 horas, Franciscanos A -
fagrado Corazón. Arbitros: Sol-Pi-
q. 

A las 19 horas, Instituto A-Ins-

CONDÜCTOE: Circule por la 
derecha, con ello contribuirá 
ítóted a que reine en ta carre
tera un clima de cordialidad y 
«"espeto. 

tiíuto B . Arbitros: Veiga-Ann. 
A las 29 horas, Maestría-Maris-

tas. Arbitros: Veiga-Ana. 

VOLEIBOL - SEGUNDA DIVISION 

E l torneo local de veteranos es
tá en maroha como en su día 
anunciamos, y son tres los en
cuentros celebrados ya hasta el 
momento, en los que se han dado 
los siguientes resultados: 

Mesón de Alberto, 58; Pivo
tes, 54. 

Titanes, 30; Bourio 2.000, 36, 
Huracanes, 29; Mesón .de A l 

berto, 34. 
Podemos comprobar claramen

te l a igualdad en estas confron
taciones de los equipos partici
pantes. A pesar de que todavía 
queda por ver actuar alguno de 
los considerados de calidad den
tro de este deporte en su época, 
se observan confrontaciones in
teresantes, de las que gustan el 
buen aficionado, y a medida que 
avance el torneo, pensamos que 
ise i rá mejorando, ya que l a ma
yoría de los participantes llevan 

Colegio Lucense de 
Arbitros de Baloncesto 

Se ruega a todos los miembros 
pertenecientes a este Colegio asis
tan a la reunión, que tendrá l u 
gar hoy, día 24, a las 8,30 de la 
tarde, en los locales de Ja Pede-
ración Lücehsé de Baloncesto. 

mucho tiempo inactivos, y nece
sitan rodaje. 

Dos encuentros han sido sus
pendidos, y es de esperar que es
to no transcienda en demasía. 
Estos fueron. Pivotes-Huracanes 
y Titanes-Huracanes, los cuales 
se prevé se celebren los próximos 
días 21 y 25 de abril, 

HOY, B O U R I O 2000 - P I V O 
T E S 

Un interesante partido el que 
se prevé igualmente para esta 
noche, a las nueve, en que se en
frentarán, los equipos del Bou-
rio 2,000 y los Pivotes, encuentro 
que tendrá lugar en la cancha 
del Polideportivo del Instituto 
sito en las instalaciones de lá 
Ciudad Cultural.— A L E R O . 

S . C . D . SAN ROQUE 
Se ruega a todos los jugadores 

de esta Sociedad —incluíaos los 
de la temporada pasada y pre
sente—, se personen, hoy, vier
nes, a las siete y media de la tar
de, en la Cafetería Ancla. Calle 
de las Nóreas. Se ruega la máxi
ma puntualidad de todos los Ju
gadores. 

VERSALIES, 3 - E l CISNE, 1 : IOS ROJIBLANCOS HUBIERON DE EMPLEARSE 
A FONDO PARA ALCANZAR UN T R I l i F O QUE LES SITUO COMO ÜO-ÜDER 

Fue equívoco nuestro pronós
tico cuando anunciábamos un 
triunfo versallista ante E l Cisne 
de manera clara, y lo hicieron 
erróneo los jugadores rojiblancos, 
ya que imaginaban que con un 
juego cómodo y basáijdose en su 
apreciable superioridad de talla 
y clasificatoria, los dos puntos 
serían presa fácil; puesto que 
los pontevedreses hicieron gala 
de un altísimo espíritu de lucha 
y sacrificio en la faceta defen
siva, concretamente en el juego 
de campo, que francamente a 
todos sorprendió y puso interro
gante en el marcador. 

Se anotaron con todos los me
recimientos los visitantes el pri
mer embite del choque, tras ade
lantarse por 0 a 8 ante la perple
jidad local, definitivamente ven
cieron por 11-15, Luego los lu
censes fueron tomando el pulso 
al encuentro,' y aunque con mu
chas lagunas en sus acciones, pa
saron a dominar la situación a 
la vez que E l Cisne bajaba de 
rendimiento pero sin entregarse; 
los parciales que favorecieron a 
nuestros colores fueron: 15-7.. 
15-10 y 15-4. E l partido tuvo una 
duración de setenta y seis minu
tos de juego real. 

L a pareja arbitral del Comité 
de Lugo, Santos e Yllanes, fue la 
que dirigió la confrontación, su 
comportamiento en la linea ca
racterística de permitir jugar no 
influyó lo más mínimo en el 
desenlace de los- sets. E n este en
cuentro, correspondiente a la 
jornada quinta y última de la, 
primera vuelta, los equipos for
maron como sigue: 

C,B, V E R S A L L E S : Angel, Por
to, Pena, Móndelo, Méndez, Bou-
za y Suso González. 

E L C I S N E : Regó, Guimil, Ber-

nal, Couto, Rodríguez, G i l , B u -
gallo y Brea, 

Nos vemos en la obligación de 
criticar La actuación versallista, 
puesto que por la calidad de su 
plantilla y desenvolvimiento en 
cancha, es de obligación desarro
llen un mejor balonvolea. Quizás, 
nos figuramos en lo acertado, los 
lucenses plantearon el partido 
con nula mentalización en res
petar deportivamente el rival, era 
teóricamente sencillo y se debió 
pensar que el doblegarlo iba á 
ser casi un entrenamiento. Con 
sobrada diferencia los ponteve
dreses demostraron que no eran 
un sparring y dieron algo más 
que un toque de atención en las 
filas rojiblancas. 

Sí, porque el conjunto E l Cis
ne, de pobre estatura en su for
mación titular, se evidenciaron 
como auténticos bregadores en la 
zaga, n i daban balón por per
dido ni erraban en su emplaza
miento de zona; recepcionaron 
incontables smatchs del Versa-
lies con marchamo de tanto,, y 
bastantes por su alta recepción 
fueron desperdiciados a l anular
los el contacto* con la red que 
protege el techo del polideportivo. 
Aún recordamos la devolución del 
último "toque", y de espaldas a 
la red, del jugador pontevedrés 
Brea, en una correcta y precisa 
plancha, que ar rancó los aplau
sos de los espectadores más neó
fitos. S i E l Cisne tuviera más 
continuidad en el remate propor
cionado por una mejor enverga
dura, un buen susto habría dado 
a los chicos que prepara Porto, 

Impasible y anodado en las 
primeros compases del choque 
estuvo el conjunto versallista, 
pagó tributo con un set su negli
gencia de quizás menospreciar 
al adversario. Luego, a aaedida 

que iban sudando el maillot con 
su esfuerzo, vimos ligeros deste
llos de un juego más significati
vo para su representatividad. E n 
el capítulo de acusar el juego del 
Versalles, hemos de citar canti
dad de acciones voleibolísticas, 
puesto que de muchas adoleció 
el juego local (entiéndanse sa
ques, recepción, bloqueos incoor-
dinados, etc..,).. Y en la faceta 
rentable ciertos remates, nueva
mente de Suso y esporádicamente 
de Angel, que hicieron mella en 
los de Pontevedra; pero no olvi
demos que es de idéntico valor 
un magnífico smatch que un sa
que a red, esforzarse para luego 
perder tontamente lo anterior 
conseguido. E l Versalles debe pro
curar que los tantos que encaje 
sean derivados de aciertos r iva
les, y no de equívocos en el juego 
propio que debe estar suficiente
mente "amarrado". Reapareció 
Alfredo Porto, tras su sanción, 
pero no lo hizo Elíseo, que se ha
ce esperar ante su lenta recupe
ración del tobillo lesionado; Qui
ce Bouza actuó por debajo de sus 
cualidades motivado por una 
afección gripal. 

L a derrota del Club EME de 
Gijón en tierras leonesas, le hace 
perder el liderato en solitario, 
viéndose actualmente acompaña
do por el C.B. Versalles; si bien 
hemos de concretar que el His
pánico de León a falta de un 
partido en l a tabla posicfcmal, 
está realmente en equidad de 
puntos con estos. Y . . . este próxi
mo domingo el Hispánico se des
plazará a Lugo, donde medirá 
sus fuerzas con nuestros repre
sentantes, un partido que está 
rodeado de los máximos alicien
tes y que es de obligación para 
los rojiblancos el s^ i r airosos. 

B A L A G U E R O 

ríos, consideraba que había sido al 
revés. Ante esto, y desoyendo pd* 
completo lo que yo decía, cosa que 
había repetido en cuantas ocasio
nes me había dirigido a él, optó 
por excluirme por dos minutos,, a 
lo que yo respondí que no tenía 
vergüenza, ni estaba capacitado pa
ra arbitrar. Entonces decretó mi 
descalificación, y ahí es donde yo 
reconozco que me pasé, porque lo 
que le dije en ehsos momentos, no 
es publicable. Ahora bien, ni le 
agredí, ni lo intenté, pues lo tenía 
pegado a mí, y de haber querido, 
lo habría hecho, ya que durante 
unos segundos, estuvimos solos. 

2. °) Desearía que usted me acla
rara que es lo que quiere dar a en
tender al poner entre signos de irv 
terrogación ¿Sólo intentó? No en
tiendo bien lo que quiere decir us
ted con esto. Por favor, le agrade
cería mucho que me lo aclarase. 

3. °) No es exacto que yo insulta
se a los 2 árbitros, ya que todos 
los problemas que yo tuve, fueron 
con el señor Rico, y ninguno con 
el señor Penín. Esto si usted no 
tiene inconveniente, podemos acla
rarlo delante de el citado señor Pe
nín. No sé como usted pluraliza, 
diciendo que insulté gravemente a 
los dos árbitros, cuando en nin* 
gún momento me metí para nada 
con el señor Penín. 

4. °) Este punto es para mí el 
más importante usted dice textual
mente: «Una vez los árbitros en 
traje de calle, al salir de los vestua
rios, les esperaban los dos jugado
res antes citados y protagonistas 
de los tristes hechos. Del Pozo y 
Abelardo, que nuevamente inten
taron agredirles, siendo sujetados 
por compañeros y público presen* 
tes* 

Señor Otero: Aquí el que se ha 
pasado ha sido usted. Es falso, y 
diría que hasta tendencioso, lo qye 
usted afirma. Y a le admití que mi 
comportamiento durante el partido, 
fue malo, pero me duelo que us
ted diga esto, porque soy conscien
te que en el ordar de un partido, 
se dicen y hacen cosas de las que 
uno, después en frío, es el prime
ro en lementar. Espero que en esto 
estaremos de acuerdo. Pero de ahí, 
a esperar a un árbítro después, hay 
un abismo. Creo que esta actitud, 
sería mucho más grave y sanciona-
ble que lo que ocurrió dentro de 
la cancha de juego, y usted, al afir
mar esto, me perjudica, ya que en 
ningún momento fue mi intención 
esperar a los árbitros a la salida, 
sino que una vez concluido el par
tido de los hechos, nos quedamos 
la mayoría de mi equipo, entre 
ellos Abelardo y yo, para ver el 
que a ' continuación se disputaba, 
entra la Lucense y el S. Antonio, 
Nos sentamos en la grada, repito, 
en la grada, y al rato de estar allí, 
aparecieron los árbitros. No digo 
que no pudieran hacerlo, pero en 
vez de proseguir por el pasillo o 
situarse en otro sitio, se sentaron 
delante de nosotros, y fue enton
ces cuando Abelardo, y no yo, co
menzó a discutir con el árbitro, 
poniéndose este en actitud provoca
tiva con los puños alzados haciai 
Abelardo. Todos los componentes 
de mi equipo, me incluyo yo tam
bién, nos levantamos para separar
los, y yo, concretamente, cogí por 
los hombros a l árbitro señor Rico 
y le dije: «Retírese para la grada 
porque Abelardo está muy nervio
so, y así evitará el que le pegue». 
Esto es algo que si el señor Rico 
no tiene inconveniente, también 
podemos aclarar, 

5. °) Usted saca a relucir el he
cho de que yo salía de una sanción 
de varios partidos, y que no estaba 
puesto en acta. Yo rio sé si yo ten
dré la culpa de que no se me pu
siera en acta, pero creo que no. 
E n cuanto a lo de mi anterior san
ción, no sé lo que usted entenderá 
por varios partidos, pero fueron 2, 
concretamente, 2, y no fue por in
tento de agresión como el árbitro 
puso en acta, sino porque Miguel, 
jugador de la Lucense y yo, nos 
enzarzamos en una discusión y nos 
expulsaron a los dos, terminando 
todo yéndonos tranquilamente ha
cia los vestuarios, donde nos dimos 
un abrazo y no pasó nada más. 

Por último señor Otero, ¿de dón
de se saca usted todos estos ele
mentos de juicio cuando me cons
ta, y tengo testigos de esto, de que 
usted no se encontraba en el pabe
llón? De verdad que me parece un 
tanto arriesgado todo lo que usted 
dice, máxime sin encontrarse en 
el lugar de los hechos, 

A gusto del Pozo Page 
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M I N I S T E R I O D E I M D U S T R I A 

D e l e g a c i ó n P r o v i n e i a l 
L U G O 

INSTALACIONES ELECTRICAS EXPEDIENTE N.0 13.529 
EXPEDSENTE DE URGENTE OCUPACION DE LOS BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR LA LINEA DE TRANSPORTE DE ENERGIA ELECTRICA A 380 KV. 
Q U E , HASTA TANTO NO SE CONSTRUYA LA FUTURA SUBESTACION DE "RIO GUILAN" ENLAZARA LAS LINEAS A LA MISMA TENSION " C . T. PUEN-
TES DE GARCIA RODRIGUEZ RIO GUILAN" C O N LA DE "RIO GUILAN - ALUMINIOS I ! " , CON UNA LONGITUD TOTAL DE 1,400 KMS. DISCURRIENDO 
SOLAMENTE POR LA PROVINCIA DE LUGO, TERMINO MUNICIPAL DE JOVE, QUE FUE DECLARADA DE UTILIDAD PUBLICA EN CONCRETO POR RESO
LUCION DE LA DIRECCION GENERAL DE LA ENERGIA DE 7 DE DICIEMBRE DE 1977, CUYA FINALIDAD ES LA DE SUMINISTRAR ENERGIA ELECTRICA 

AL COMPLEJO INDUSTRIAL DE "ALUMINIO - ALUMINA", UBICADO EN EL AYUNTAMIENTO DE J O V E (LUGO) 

CEDULA DE NOTIFICACION 
La Sociedad FUERZAS ELECTRICAS DEL NOROESTE. S A. (PENOSA), con domicilio en La Coruña . c a l l e . d e Fernando Macías, n.0 2, ha solicitado 

la d e c í a - a c ó n de urgente ocupación de los bienes y de echos afectados por la l ínea arriba indicada y en cumplimiento y a los efectos de lo dispues
to en si n.0 3 del artículo 16 en relación con el artículo 31 del Reglamento sobre Expropiación Forzosa y Sanciones en Materia de Instalaciones 
Eléctricas, aprobado por Decreto 2 6 1 9 / 1 9 6 6 , de 20 de octubre, se notifica a los que resulten propietarios de las fincas incluidas en la relación que se 
inserta e cont inuación, que las mismas e s t án afectadas por la colocación de apoyos e imposición de servidumbre de paso por !a construcción de la lí
nea de eterencia y que, de conformidad con lo dispues o en los ar t ículos mencionados, se les advierte que dentro del plazo de los 15 d ías siguien
te? al de la oublicación de este anuncio p o d r á n presentar, pof escrito y por triplicado, ante esta Delegac ión Provincial del Miris ter io de Industria, si
tuada en Lugo, calle Gi l Vusté, 12 - 1 4 , los datos oportunos para rectificar posibles errores - en la relación de propietarios y bienes establecida por la 
Empresa beneficiaría , así como tormular las alegaciones que estiman p rocede re s por razón d é lo dispuesto en los art ículos 25 y 26 de dicho Regla
mento 

En todo case p o d - á n recabar de esta Delegac ión de Industria les facilite los d e m á s datos que consideren precisos para la identificación de 
sus bienes. 

Lugo, 17 de Febrero de 1978 

EL DELEGADO PROVINCIAL 

RELACION DE PROPIETARIOS, BIENES ¥ DERECHOS AFECTADOS 

LINEA A 380 K V . ENLACE PUENTES - RIO Gül lAN, CON RIO GÜILAN - A I M I N Í O I I Provincia ItíGO Ayuntamiento JOVE 

Número 

6/1 
6/2 
6/3 
6/4 
7 
8 
9 

10 
11 
12 
13 
14 
15/1 
15/2 
16 
18 
19 
20 
21 
22 
23 
24 
25 
27 
28 
29 
30 
31 
32 
33 
34 
35 
36 
37 
38 
39 
40 
41 
42 
43/1 
43/2 
44 
45/1 
45/2 
45/3 
46 
47 
48 
49/1 
49/2 
SO 

F I N C A S 

Paraje 

Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Granda 
Grauda 
Armada 
Armada 
Armada 
Armada 
Armada 
.rmada 

Lamas das 
L a m ^ das 
Lanas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas das 
Lamas .das 
Pedralva e 
ladras 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 

Areas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
Arcas 
ladras 

Cultivo 

Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Prado 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Pinar 
^inar 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Labradío 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Pinar 

P R O P I E T A R I O S 

Nombre y Apellidos 

Perfecta Cociña Basanta 
Dolores González Cociña 
Francisca Cociña Basanta 
Hros. de Dolores Cociña Basanta 
Herminda Rodríguez Mariño 
Benigno Casabella Rodríguez 
Cita Salgueiro Baño 
Hros. de Cesáreo Bello Alonso 
Hros. de Manuel Mariño Labayen 
Antonio Mariño Canoura 
José Louzao Sánchez 
Dolores Rodríguez Franco 
Hros. de Marcelino Míguez 
Perfecto Míguez Lámelas 
Vicente Canoura Bello 
Hros. de Manuel Mariño Labayen 
Felicita Míguez Díaz 
Rosario Piñeiro Alonso 
Rosario Otert Quelle 
Manuel Quelle Fernández 
Arcadio Vilar Riveira 
Dolores Galdo Lage 
Joaquín Soto Peleo 
Edelmiro Regó Bermúdez 
Francisco Barro Basanta 
Severino Míguez Fernández 
Amancia ínsua Peleo 
Josefa Casas Losada 
José y Jesús Bermúdez San Juan 
Ramón Regó Bermúdez 
Flora Bermúdez Falcón 
Edelmira Regó Bermúdez 
Jesús y José Bermúdez San Juan 
Josefa Casas Losada 
Jesús y José Bermúdez San Juan 
Nilo Rodríguez González 
Antonio y José Canoura González 
Dolores García González 
Silverio Rodríguez Canoura 
Jesús Cociña Barro 
Remedios Barro Meitín 
Antonio y José Canoura González 
Dolores Franco Miranda 
Hros. de Julio Insua Villalba 
Dolores Franco Miranda 
Perfecto Míguez Lámelas 
Tosefa Balsa Fernández 
Isabel Alvarez Miranda 
Remedios Barro Meitín 
Jesús Cociña Barro 
Jaime Guerreiro Cociña 

Domicilio 

Regueira - Jove 
Lagos - Jove 
Regueira - Jove 
Regueira - Jove 
Regueira - Jove 
Regueira - Jove 
Regueira • Jove 
Regueira - Jove 
Regueira - Jove 
Regueira - Jove 
Regueira - Jove 
Jove 
Sumoas ^ Jove 
Jove 
Regueira Jove 
Regueira - Jove 
Regueira Jove 
San Cristobo - Jove 
Regueira • Jove 
Regueira • Jove 
Cillero - Vivero 
Camba Jove 
Salgueiral Jove 
Camino Real - Jove 
Camba . Jove 
Camino Real - Jove 
Camba - Jove 
Cruceiro - Jove 
Camino Real - Jove 
Pereira Bao Bargo « Jove 
Fontealo Jove 
Camino Real - Jove 
Camino Real - Jove 
Cruceiro Jove 
Camino Real • Jove 

Vivero 
Jove Cillero 

Parceiros 
Vivero 
Parceiros 
L a Rocha 

Jove 
Jove 

La Rocha - Jove 
Parceiros • Jove 
Jove 
Jove 
Jove 
Jove 
Jove 
Jove 
La Rocha Jove 
La Rocha - Jove 
Jove 

A F É C C O N 

A P O Y O 

Número 

4 y 5 

Superficie 
ocupada 
en m2. 

65 
35 

20 
80 

200 

100 

100 

V U E L O 

Longitud 
metros 

14 
10 
10 
10 
15 
20 
35 
65 
30 
60 
45 
30 
20 
30 
35 
50 
35 
25 
30 
35 
65 
40 
75 
15 
80 

100 
55 
40 
10 
10 
10 
25 
28 
28 
50 

535 
8 

60 
27 
28 
30 

130 
18 
18 
10 
30 
25 
21 
70 
40 

178 

Superficie 
afectada 
en m2. 

264 
440 
680 
910 
730 
879 

1.650 
3.150 
1.475 
3.000 
2.350 
1.500 

830 
932 
560 
700 

1.025 
1.000 
1.435 
1.665 
3.150 

360 
3.350 

35 
1.575 
2.945 
3.370 
2.075 

475 
500 
500 

1.250 
1.375 
1.325 
2.625 

26.600 
270 

1.086 
200 
879 
660 

5.800 
275 
15S 
20 

190 
533 
60S 

1.841 
1.849 

i . m 

http://calle.de
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DE INDUS' 
De l e g a c i ó n P r o v i n e i 

L U 6 0 
INSTALACIONES ELECTRICAS EXPEDIENTE N.0 13.529 

EXPEDIENTE DE URGENTE OCUPACION DE LOS BIENES i DERECHOS AFECTADOS POR LA LINEA DE TRANSPORTE DE ENERGIA ELECTRICA A 380 KV 
"SUBESTACION TRANSFORMADORA RIO GUILAN . SUBESTACION TRANSFORMADORA ALUMINIO ESPAÑOL I " , CON UNA LONGITUD TOTAL DE 4 800 KMS 

N'ERAL^^DE^'L^ ENERGIA T T n V V Í ^ ^ DE UT,L,DAD PUBL,CA ^ ^ N C R E Í O POR R K O Ü ^ O N DE LA ^IRECCION GE-
NERAL DE LA ENERGIA DE 1 DE DICIEMBRE DE 1977, CUYA FINALIDAD ES LA DE SUMINISTRAR ENERGIA ELECTRICA AL COMPLEJO INDUSTRIAL DE 

"ALUMINIO - ALUMINA" UBICADO EN EL AYUNTAMIENTO DE J O Y E (LUGO) 

CEDULA DE NOTIFICACION 
l a Soaedad FUERZAS ELECTRICAS DEL NOROESTE, S. A . (PENOSA), con domicilio en La C o r u ñ a , calle de F e r n a n d o ' M a c í a s , n > 2, ha solicitado 

a declaracon de urgente ocupac.on de los bienes y derechos afectados por la línea arriba indicada y en cumplimiento y a los efectos de lo dispues-
ío en el 3 del artículo 16 en relación con el art ículo 31 del Reglamento sobre Expropiación Forzosa y Sanciones en Materia de Instalaciones Eléc-
tr.cas, aprobado por Decreto 2 6 1 9 / 1 9 6 6 de 20 de octubre,, se notifica a los que resulten propietarios de las fincas incluidas er la r e l a ^ 
r CIOn T las ímis 'T\as estan ^ d a s por la colocación de apoyos e imposición de servidumbre de paso por la construcción de la l ínea 
de refe encía y que, de conformidad con lo dispuesto en los 15 d ías siguientes al de la publ icación de este anuncio, p o d r á n presentar por escrito y 
por nphcado, ante esta Delegac ión Provincial del Ministerio de Industria, situada en Lugo, calle G i l Vusté, 1 2 - 1 4 , l i s datos oportunos para rect ^ 
posibles errores en la relación de propietarios y bienes establecida por la empresa beneficiaría, así como formular las alegaciones que e s t l e n p r ^ 
dentes por razón de lo dispuesto en los artículos 25 y 26 de dicho Reglamento. y q esnmen proce 

süs bie.ies. 
En todo caso p o d r á n recabar de esta Delegac ión de Industria les faciliten los d e m á s datos que consideren precisos para la identificación de 

Lugo, J 7 de Febrero de 1978 

EL DELEGADO PROVINCIAL 

RELACION DE PROPIETARIOS, BIENES Y DERECHOS AFECTADOS 

U N E A A 380 R V . « E S T A C I O N RIO GüIiAIN - SUBESTACION ALUMINIO ESPAÑOL I Prov inc ia HIGO A y u n l a m i e n í o JOVE 

Número 

35 
38/1 
36/2 
37 
38 
39 
40 
41 
42 
43 
44 
45 
46 
48 
49 
50 
51 
52 
53 
54 
55 
56 
58 
60 
61 
32 
64 
66 
67 

68 
70 
71 
72 
73/1 
73/2 
74 . 
76 
77 
78 
80 
81 
82 
83 
84 
85 
86 
87/1 
87/2 
87/3 
87/4 
88 
89 
90 
91 

F I N C A S 

Paraje 

Carhalleira 
Carballeira 
Carballeira 
Carballeira 
Tras dos Muros 
Tras dos Muros 
Tras dos Muros 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el ^onde 
C-. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Ctfnde 
C. dé .Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
G. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde 
C. de Pasa el Conde' 
C. de Pasa el Conde 

C. de Pasa el 
C. de Paisa el 
C. de Pasa el 
C. de Pasa el 
C. de Pasa el 
C. de Pasa el 
C. de Pasa el 
C. de Pasií el 
C. de Pasa el 
C. de Pasa el 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildc 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 

Conde 
Conde 
Conde 
Conde 
Conde 
Conde 
Conde 
Conde 
Conde 
Conde 

Cultivo 

Pinar 
Matorral 
Matorral 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
xMatorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Erial 
Erial 
Erial 
Erial 
Erial 
Pradera 
Pradera 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 

Labradío 
Labradío 
Labradío 
Prado 
Pradera 
Pradera 
Pradera 
Pradera 
Prado 
Pradera 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 

Xabradío 
Labradío 
Pradera 
Pradera 
Pradera 
Labradío 
Labradío 
Matorral 
Labradío 

P R O P I € T A R I O S 

Nombre y Apellidos 

Antonio Rey Alvarez 
Remedios Barro Meitín 

"Jesús Cocina Barro 
Jaime Guerreiro Cociña 
Nicasio y Jesús Ben Fernández 
Demetrio López Quelle 
Vicenta Pena Bermúdez 
Josefa Pena Bermúdez 
Arcadio Vilar Riveira 
Severino Galdo Canoura 
Dolores Abad López 
Nazario Guerreiro Cociña 
arcadio Vilar Riveira 

Manuel López Soto 
Severino Galdo Canoura 
Manuel López Soto 
Hros. Luis Meitín Vizoso 
María Pena Bermúdez 
Manuel- y Tomás Rodríguez García 
Hortensia Guerreiro Cociña 
Ernesto Sánchez Martínez 
Josefa Pena Bermúdez 
Severino Galdo Canouras 
Remedios Cociña Barro 
Aícadio Vilar Riveira 
Nemesio Canoura Casavella 
Hortensia Guerreiro Cociña 
Josefa y Nicasio Pena Bermúdez 
Prudencio Guerreiro Cociña 

Flora, Isabel y José Alvarez Miranda 
Severino Galdo Canoura 
Nemesio Janoura Casavella 
Hros. Antonio Alvarez Forjas 
Remedios Barro Meitín 
Antonia Rey Martínez 
Nemesio Canoura Casavella 
Severino Galdo Canoura 
Ernesto Sánchez Martínez 
Jesús Cocina Barro 
Nemesio Canoura Casavella 
Genoveva Bermúdez Lámelas 
Arcadio Vilar Riveira 
Severino Galdo Canoura 
Severino Galdo Canoura 
Josefa Pena Bermúdez 
Areadio Vilar Riveira 
Josefa Pena Bermúdez 
Hros. Teorindo Cociña 
Vicenta Pena Bermúdez 
Josefa Pena Bermúdez 
Arcadio Vilar Riveira, 
Nemesio Canoura Casavella 
Arcadio Vilai Riveira 
Jesús Fernández López 

Domicilio 

Jove 
La Rocha • Jove 
La Rocha - Jove 
Jove 
Jove 
Jove 
Lagüela - Jove 
Lagüela - Jove 
Cillero • Vivero 
La Rocha - Jove 
Jove 
La Habana 
Cillero - Vivero 
Parceiros - Jove 
La Rocha - Jove 
Parceiros - Jove 
Casasnovas - Jove 
Lagüela - Jove 
Jove 
Jove . * 
Lago - Jove 
Lagüela - Jove 
La Rocha Jove 
La Rocha Jove 
Cillero - Vivero 
Lagüela - Jove 
Jove 
Lagüela Jove 
Blanco Rajoy, Edif, Europa, por

tal l-6.0-A. La Coruña 
Jove 
La Rocha . jove 
Lagüela - Jove 
Jove 
_ia Rocha • Jove 
Pumeriño - Jove 
Lagüela Jove 
La Rocha • Jove 
Lago - Jove 
La Rocha - Jove 
Lagüela Jove 
Sumoas Jove 
CUlero Vivero 
La Rocha Jove 
La Rocha Jove 
Lagüela Jove 
Cillero - Vivero 
Lagüela Jove 
Juancez - Jove 
Lagüela Jov* 
Lagüela Jove 
Cillero - Vivero 
Lagüela JoVe 
Cillero "ivero 
Sumoas - Jove 

A F E C C O N 

A P O Y O 

Número 
Superficie 
ocupada 
en m2. 

100 

,100 

V U E L O 

Longitud 
metros 

65 
125 
75 
6 

15 
55 
55 
40 
20 
30 
65 
65 
7 
6 

20 
16 
30 
30 
35 
35 
25 
10 
50 
60 
10 
30 . 
35 
30 

7 
30 
12 
14 
12 
4 
4 

15 
45 
15 
2 

40 
30 
18 
9 
3 

10 
8 

18 
10 
28 
16 
30 
22 
75 
5 

Superficie 
afectada 
en m2. 

850 
S.180 

820 
6 

198 
1.895 

612 
720 
181 
445 
911 
845 
150 
25 

260 
154 
365 
192 
255 
26fi 
145 
39 

700 
835 
20 

500 
530 
500 

15 
448 
50 

120 
195 
96 
25 

160 
560 
110 

5 
600 
85 

130 
152 

4 
60 

117 
200 
25 

460 
50 

220 
240 
280 
95 

SIGUE 
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F I N C A S 

Número 

92 
93/1 
93/2 
94/1 
C4/2 
95 
96 
97 
98 
99 

100 
101 
102 
103 
104 
105/1 
105/2 
106 
107 
108 
109 

110 
111 
112 
113 
114 
115 
116 

117 
118 

119 

120 
121 
122 
123 

124 

126 
128 
130 
131 
132 
133 
134 
136 
137 
138 
141 
142 
143/1 
143/2 
143/3 
143/4 
144 

145 
146 
147 
148 
149 
150 
151 
152 
154 
155 
156 
157/1 
157/2 
157/3 
158 
159 
160 
161 
162 
163 
164 
165 
167 
168 
169 
170 
172 

173 
175 
176 
177 
178 
180 
181 
182 
183 
184 
185 
186 
187 
188 
190 
191 
192 
193 
194 
195 
196 
197 
19E 
199 
200 
201 
202 
203 
204 
205 
206 
207 

Paraje 

Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildj 

• Cabildo 
Cabildo 
Cabildo ' 
Cabildo <* 
Cabildo 
Cabildo 
Cabildo 
Payo 
Payo 

Payo 
Payo 
Payo 
Payo 
Payo 
Payo 
Payo 

Penldo 
Panido 4 

Ponido 

Allibo 
Allibo 
Allibo 
Roza Vella 

Gudín 

Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gasnallo , . 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 

Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Gaspallo 
Pereiriña 
Pereiriña 
Pereiriña 
Pereiriña 
Pereiriña 
Pereiriña 
PouzaS 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzas 
Bouzao 
Bouzas -
Campos 

Campos 
Campos 
Campos 
Campos 
Campos 
Campos 
Campos y Xanxurxa 
Xanxurxiá 
Xa'-xurxia 
Xanxurxiá 
Granda 
Granda 
Granda , 
Granda 
Monte Sánchez 
fixonte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
i«oi*te Sánchez 
Monte Sánchez 
Mi nte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Mont' Sánchez 
M >nte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 

Cultivo 

Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Pradera 
Pradera 
Labradío 
Labradío 
Pinar 
Labradío 

Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Matorral 

Matorral 
Matorral 

Matorral 

Matorral 
Matorral 
Matorral 
Pinar 

Pradera 

Labradío 
L .bradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 

Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Pradera 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 

Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Matorral 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Pinar 
Matorral 
Matorral 
riatorral 
Mptorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
Matorral 
iviatorral 

P R O P i £ T A R I O S 

Nombre y Apellidos 

'Manuela Martínez Cocina 
Nicasio Pena Bérmúdez 
Severino Galdo Canoura 
Aurelio Soto Basañta 
Hros. Amador Piñeiro Castro 
Francisco Peritas Maitín 
Hnos. Salgueiró Abad 
Arcadio Vilar Riveiro 
Francisco Pernas Maitín 
Manuel Martínez Basanta 
Severino -Galdo Canoura 
Tomás Rodríguez García 
Alicia Piñeiro Fernández 
Arcadio Vilar Riveiro 
Nemesio Canoura Casavella 
Manuela Louzao Quelle 
Jesús Bermúdez Lámelas 
Aurelia Soto Basanta 
Manuela Louzao Quelle 
José Cociña Díaz' y Antonio Rey 
María Luisa Alvarez de Mon Pérez 

Rpta. José Ramón Regó Martínez 
Aurelia Insua Fernández 
Joaquín Leitao Luis 
Demetrio López Quelle 
Dolores Canoura. Castro 
Aurelio Soto Basanta 
Aurelia Insu^ Fernández 
Manuel Alvarez de Mon Pérez 

Remedios Alvarez de Mon Pérez 
Ramón Alvarez de Mon y Herreros 

de Tejada 
Alvaro Alvarez de Mon y Herre

ros de Tejada 
B albino Santos Insua 
Manuel y Josefa Dovaie Fernández 
Rafael Abad Abad 
Elena Alvarez de Mon y Herreros 

de Tejada 
Ramón y Alvaro Alvarez de Mon 

y Herreros de Tejada 
José Cociña López 
José Abad López 
Ramón Vilar Riveira 
Rosario López Fernández 
Remedios Abad Fernández 
Franciscc Pernas Maitín 
José Cociña López 
José Cociña López 
Ramiro Cociña Cociña 
Hermjnda Míguez Mon 
Manuel Pena Otero 
Rosario López Fernández 
Josefa Pena Bermúdez 
Regino Casavella Meitín 
Francisco Pernas Maitín 
Ramón Salgueiró Fernández 
Ramón Alvarez de Mon y Herreros 

de Tejada 
Ramón Vilar Riveira 
José Bermúdez Lámelas 
Manuel Eijo Cociña 
Lorenzo Barro Soto 
Manuel Pena Otero 
Clara Cociña García 
Herminda Míguez Mon 
Rosario López Fernández 
Hros. Genoveva Cociña Baño 
Herminda Míguez Mon 
Néstor García Casariego 
José Abjd López 
Felisa Cociña y Ramón Minginio 
José Abad Lópe^ 
Baselisa Cociña Cociña 
José Cociña Díaz 
Rosario López Fernández 
Remedios Fernández Cociña 
José Cociña López 
Aurora Abad Feí-nández 
Germán Pena Meitín 
Rosario López Fernández 
Jesús Fernándei. Cociña 
Josefa Fernández Cociña 
José Cociñas Alvarez 
Sara Abad Fernández 
Ramón Alvarez de Mon y Herre

ros de Tejadí 
Manuel Cociña López 
José Cociña López 
Ramón Vilar Riveira 
Ramói. Ben Sánchez 
Remedios Fernández Cociña 
Jesús Fernández Cociña 
Jo¿é Cocina López 
José Cociña López 
Jesús Fernández Cociña 
José Cociña López 
Aurora Cociña Cociña 
José Antonio Lage Cociña 
Victoriano Bermúdez Abad 
Francisco Sampedro Galdo 
Benigna Basanta López 
Antonia Castro Andrade y Raúl Fra 
Carmen Basanta López 
Benigna Bastanta López 
Antonio Fernández Fra 
Raúl Fra Castro 
Ramón Quelle Montenegro 
Josefa Rúa Pardo 
Josefa Rivas Muriel 
Clara Rivas Muriel 
Darío Rivas Muriel 
Esther Rivas Muriel 
Manuel Rivai Muriel 
Fermín Rivas Muriel 
José María Rivas Muriel 
Tomás Ben Cociña, 
Albino Baiseiro Otero 
Benigno Balseiro Otero 

Domicilio 

Sumoas - Jove 
Lagüela - Jove 
La Rocha - Jeve 
Sumoas Jove 
Sumoas - Jove 
SUmóas - Jove 
Quinteiro - Area - Vivero 
Cillero • Vivero 
Sumoas - Jove 
Toimil - Jove 
L a Rocha - Jove 
Jove 
Montevideo 
Cillero Vivero 
Lagüela - Jové 
San Ciprián - Cervo 
Juanees - Jove 
Sumoas - Jove 
San Ciprián - Cervo 
Al. Sumoas - Jove 
La Coriiña 
Duran Lóriga, 7-7.0-D. Coruña 
Lugo 
Carballas - Jove 
Jove 
Burela - Cervo 
Sumoas - Jove 
Lugo 
Avda. de La Habana, 1. Villa 

Molina - La Coruña 
CA Puebla, 8-3.°. Madrid-13, 

CA Felipe IV, 9-2.°. Madrid-14 

Antonio Maura, 13-2,°. Madrid-14 
Sumoas - Jove 
Sumoas - Jove 
Faro • Area - Vivero 

GA Felipe IV, 9-4.°. Madrid-14 

CA Felipe IV,.9-2.0. Madríd-14 
Sumoas - Jove 
Sumoas Jove 
Sumoas • Jove 
Sumoas • Jove 
Faro - Area - Vivero 
Sumoas - Jove 
Sumoas Jove 
Sumoas • Jove 
Faro • Area - Vivero 
Sumoas - Jove 
Sumoas - Jove 
Sumoas Jove 
Lagüela - Jove 
Juanees - Jove 
Sumoas - Jove 
Juanees - Jove 

CA Felipe, IV, 9-2.°. Madrid-14 
Sumoas -. Jove 
SUmoas - Jove 
Sumoas - Jove 
La Coruña 
Sumoas - Jove 
San Ciprián - Cervo 
Sumoas - Jove 
Sumoas • Jove 
Rúa Grande - Cillero • Vivero 
Sumoas - Jove 
Sumoas - Jove 
Sumoas - Jove 
Area - Vivero 
Sumoas - Jove 
Area - Vivero 
Sumoas Jove 
Sumoas - Jove 
Toimil - Jove 
Sumoas • Jove 
Lieiro • San Ciprián - Cervo 
Sumoas Jove 
Sumoas • Jove 
Sumoas Jove 
Toimil • Jove. 
Sumoas - Jove 
Lieiro San Ciprián - Cervo 

CA Felipe IV, 9-2.°. Madrid-14 
Sumoas - Jove 
Sumoas • Jove 
Sumoas • Jove 
Sumoas • Jove 
Toimil - Juanees - Jove 
Sumoas Jove 
Sumoas - Jove 
Sumoas - Jove 
Sumoas - Jove 
Sumoas • Jove 
Faro Area - Vivero 
La Coruña 
Faro Area - Vivero 
Vivero 
Vilar - Jove 
Jove 
Barxa • Jove 
Vilar - Jove 
Jove 
Jove 
Lieiro - Cervo 
Torre Lago - Jove 
Alto de Lago Jove 
Lieiro Cervo 
Casaslongas • Jove 
Casaslongas - Jove 
Lago Jove 
Lieiro Cerv^ 
Lago Jove 
Barxa Jove 
Casaslongas Jove 
Vilar - Jove 

A F E C C O N 

A P O Y O 

Número 

10 

11 
11 

Superficie 
ocupada 
en m2. 

100 

25 

75 

100 

10 

V U E L O 

Longitud 
metros 

12 y 13 

13 
13 

160 

6 
7 
6 
6 
7 

18 
13 
10 
8 
6 
6 
9 

10 
36 
35 
40 

6 
20 
60 
73 

60 
50 
8 

10 
6 
6 
9 

20 
180 

90 

85 
15 
10 

165 

60 
35 
15 
6 
8 
8 
8 

23 
3 
3 

15 
3 

25 
6 
7 
6 

10 

38 
8 
7 
7 

18 
12 
5 

25 
60 
15 
8 
6 

10 
9 

16 
6 

14 
10 
5 

17 
9 
6 

10 
14 
14 
6 
8 

60 
31 
30 
17 
7 
6 

48 
95 

100 
97 

105 
560 
570 
575 
30 

7 
8 

14 
11 
7 
8 

22 
45 
28 
30 
35 
9 

19 
18 
15 
30 
36 
37 

Superficie 
afectada 
en m2. 

95 
112 
113 
112 
183 
290 
215 
170 
130 
95 
95 

145 
165 
460 
512 
470 
110 
65 

1.040 
3.625 

3.000 
1.630 

156 
176 
120 
123 
143 

250 
3.315 

3.207 

4.340 
3.542 

230 
136 

8.050 

990 
560 
108 
25 
75 
4C 

320 

9 
165 

4 
255 

35 
120 
185 
160 

610 
130 
115 
115 
265 
80 
20 

250 
675 
20 
40 
70 

160 
70 

235 
18 

175 
145 
90 

275 
145 
95 

120 
40 

215 
75 
45 

675 
140 
290 
260 
105 

15 
335 

1.200 
2.650 

757 
1.620 
7.250 

13.472 
7.800 

45 
20 
70 

252 
279 
245 
330 
900 

2.300 
1.420 
1.290 
1.000 

25 
206 
381 
410 

1.450 
1.800 
L700 

SIGUE 
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F I N C A S 

Número 

208/1 
208/2 
210 
211 
212 
213 
214 
215 
216 
217 
218 
21» , 
220 
221 
222 
224 
225 
226 
227 
229 
231 
232 
233 
235 
236 
238 
239 
241 
242 
244 
245 
246 
247 
248 
249 
250 
251 
252 
253 
255 

Paraje 

Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Monte Sánchez 
Peniñas 
Peniñas 
Peniñas 
Peniñas 
Peniñas 
Peniñas 
Peniñas 
Peniñas 
Paalbo 
PaalüO 
Barreiriñas 
Barreiriñas 
Barreiriñas 
Barreiriñas 
Barreiriñas 
Barreiriñas 
Veiga 
Vciga 
Veiga 
Veúga 
Veiga 
Veiga 
Veiga 
Veiga 
Veiga 
Veiga 
Marcos Veljos 
Marcos Vellos 
Múreos Vellos 
Marcos Vellos 
Marcos Vellos 
Marcos Vellos 
Marcos Vellos 
M.ircos Vellos 
Marcos Vellos 
Marcos Vellos 
Marcos Vellos 

P R O P I E T A R I O S 

Cultivo 

Matorral 
Matorral 
Lahradío 
Matorral 
Matorral 
Pinar 
Labradlo 
Labradío 
Labradío 
Matorral 
Matorral 
Labradío 
Labradlo 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 

xLabradío 
Labradío 
Labradío 

Nombre y Apellidos 

Hnos. Rouco Soto 
Hnas. Soto Martínez 
José Muriel Díaz 
Elida Rodríguez Martínez 
Aurea Rodríguez Martínez 
Manuel Alvarez Pernas 
Jesús Ben Cociña 
Albino Balseiro Otero 
Elisardo Díaz Oca 
José Rodríguez Otero 
Benigno Balseiro Otero 
Antonio Rodríguez Díaz 
Josefa Soto y hnas. 
José Galdo Cruces 
Jaime Alvarez Díaz 
Benigna Martínez Cociña 
Antonio Rodríguez Otero 
José Galdo Cruces 
Dolores Fernández Pernas 
Antonio Sánchez Martínez 
Jesús Ben Cociña 
Hros. Manuel Rodríguez Otero 
Tomás Ben Cociña 
Tomás Ben Cociña 
Josefa Díaz Ben 
María López Recaré 
José Martínez Cociña 
Antonio Rodríguez Díaz 
Josefa Soto v hnas. 
Jesús Ben Cociña 
Ramón Alvarez Pernas 
Josefa Soto y hnas. 
Antonia Fernández Díaz 
Antonio Rodríguez Díaz 
José Rodríguez Otero 
$aime Alvarez Díaz 
Marcelino Alvarez Sánchez 
Hros. Manuel Sánchez Díaz 
Modesto Otero Cociña 
Benigna Otero Cociña 

Domicilio 

Lago • Jove 
Casaslongas • Jove 
Alto del Lago • Jove 
Lago Jove 
Barxa Jove 
Morás - Jove 
Lago • Jove 
Casaslongas - Jove 
Alto del Lago • Jove 
Barxa - Jove 
Vilar - Jove 
Casaslongas Jove 
Casaslongas • Jove 
Alto de Lago • Jove 
Lago Jove 
Lago - Jove 
Casaslongas - Jove 
Alto del Lago - Jove 
Lago Jove 
Junquera Vivero 
Casaslongas Jove 
Barxa - Jove 
Barxa - Jove 
Barxa - Jove 
Alto d-1 Lago - Jove 
Barxa - Jove 
Lago - Jove 
Casaslongas - Jove 
Casaslongas Jove 
Casaslongas Jove 
Barxa Jove 
Casaslongas - Jove 
Vilar Jove 
Casaslongas Jove 
Barxa Jove 
Barxa • Jove 
Casaslongas - Jove 
Casaslongas - Jove 
Barxa - Jove 
Lago - Jove 

A F E C C I O N 

A P O Y O 

Número 

14 

15 

15 
15 

Superficie 
ocupada 
en mi. 

100 

50 

50 
35 

V U E L O 

Longitud 
metros 

22 
42 
55 
60 
70 
3 

110 
15 
25 
28 
20 
45 
28 
9 

20 
20 
15 
23 
16 
16 
20 
20 

8 
16 
17 
15 
40 
11 
3 

28 
14 
32 

1 
7 
6 

13 
45 
15 
19 
10 

Superficie 
afectada 
en m2. 

1.430 
1.154 

833 
1.687 
1.100 

3 
5.300 

370 
850 
835 
700 
720 
430 
48 

270 
190 
126 
160 
80 

250 
95 

165 
25 

. 30 
125 
225 
475 

55 
18 

430 
35 

360 
3 

15 
25 

105 
565 
80 

110 
35 

Apresado un pesquero español 
por una lancha senegalesa 

MADRID, 23. — (EFE). — A pri
mera hora de la madrugada de 
hoy ha sido apresado el pesquero 
"Alvarez Entrena 18", de la em
presa del mismo nombre, por una 
lancha de la circunscripción marí
tima de Dakar (Senegal). 

Según ha informado a "Efe" el 
director gerente de la citada em
presa, Enrique~Valcázar, el barco 
navegaba con las artes de pesca 
recogidas y a toda máquina, en 
dirección a Mauritania, a donde 
debía llegar el viernes para reco
ger licencia de pesca, ya pagada. 

Por estas razones, el señor Val-
cázar ha calificado este acto como 
"de piratería, ya que —dijo— no 
se trata de una violación de zonas 
de pesca, sino de un ataque gene 

ralizado, que no permite ni que 
nuestros barcos naveguen camino 
de otro país". 

Se da la circunstancia de que 
hace aproximadamente un mes, 
la empresa Alvare; Entrena tuvo 
otro incidente de este tipo en las 
mismas aguas, con el pesquero 
"Zancoli", por cuyo rescate hubo 
de pagar una multa de siete mi-
iones de pesetas. 

La empresa ha tenido conoci
miento del nuevo incidente por 
una comunicación desde alta mar 
del propio "Alvarez Entrena 18", 
que es un pesquero de 300 tonela
das, con una dotación de 18 hom
bres, que venía de faenar en el 
paralelo 10 y, por instrucciones del 
armador, se dirigía a Mauritania. 

t 
LA SEÑORA 

Doña Emilia Losada Gayoso 
(Viuda de D. Antonio Nistai Nistal) 

Falleció en su casa de Ribadeo, el día 23 de febrero de 1978, confortada con los auxilios espirituales 
D. E. P. 

Sus hijos, Emilia y Manuel; hijos políticos, Joaquín Loureiro Aenlie y María Antonia García 
Pulpelro; hermanos, José y Maximino; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a los funerales que por su eterno descanso se 
celebrarán en la iglesia parroquial de Ribadeo, hoy, viernes, día 24, a las CINCO de la tarde, y a la 
conducción del cadáver al cementerio que tendrá lugar a continuación. 

Casa mortuoria: Caite San Francisco Ribadeo, 24 de febrero de 1978 

NOTICIARIO ECONOMICO 

MAS DE 5.000 MILLONES DE CREDITOS A 
RAJIMELEVISION ESPAÑOLA, EN EL B 0 E 
MADRID.— De nuestra Redac

ción). 
E l Boletín Oficial dei Estado 

publicó ayer dos leyes por las 
que se conceden sendos créditos 
a fíadio - Televisión Española, 
Por un valor total de 5.300 millo
nes de pesetas. Como se sabe, es
tos créditos fueron aprobados por 
ei Pariaménto recien lemente, 
aunque suscitaron una importan
te polémica en el Senado, en don
de los representantes socialistas 
presentaron una dura batalla. 

E l primero de los créditos es 
de poco más de dos mil millones 
de pesetas, y será destinado a la 
liquidación de las deudas que tie
ne este organismo de ejercicios 
anteriores, mientras que en el 
segundo (3.291 millones.) no se, 
detalla su fin, sino que se habla 

, <le "subvención a Rtv. E " Am
bos están incluidos en el presu
puesto para el presente año y se 
e.bonaráai por el Banco üe Es-
Paña. 

BUENA PRODUCCION D E 
F . E . N. O. S. A. 

PENOSA informa que na aten
dido con sus propios medios la 
totalidad de la demanda de su 
mercado, debido a la evolución 
favorable de la producción nidráu-
Üca. Esto ha permitido cubrir las 
necesidades del mercado ei, un 9€ 
Por ciento con producción h i 
dráulica, cubriendo el cwtro por 
Qienco restante con producción 
á r n i c a . 

Para 1919 se tiene previsto que 
entre en funcionamiento la nue
va central térmica de Meirama, 
para cuya construcción se ha te
nido que acudir; a un crédito de 
cuarenta millones de dólares en 
el Euromercado. 

LOS RUMORES A F E C T A N 
A L A BOLSA 

"De nuevo el mercado se ha 
visto asediado a lo largo de la 
semana por una gran profusión 
de rumores que afectaban a ca
si todo lo imaginable", afirma la 
Banca Más Sarda en su Boletín 
Semanal de la Bolsa. Se indica 
en el citado Boletín que en los 
últimos días la actividad ha sido 
nula en las tres bolsas españo
las. Como se sabe, los últimos ru
mores se referían a una supues
ta crisis de Gobierno motivada, 
al parecer, por las tensiones en
tre el vicepresidente Puentes 
Quintana y diversos ministros de 
equipo económico. 

JUNTA D E SIEMENS 
L a empresa Siemens, S. A., ce

lebrará el próximo día 22 de mar
zo su Junta general ordinaria, en 
la que se someterán a aprobación 
la memoria, el balance y «ap cuen
tas de pérdidas y ganaxicias. E l 
sector de empresas hidráulicas y 
de bienes de equipo está pasando 
la crisis general con más proble
mas que el resto, por lo que se 
prevé que la elección de nuevos 
consejeros —que se llevará a ca
bo en esta Junta revista una cier
ta importancia para la empresa. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t Don Avelino Gómez Freigeiro 
(Jubilado del Excmo. Ayuntamiento) 

Que falleció el día 27 de febrero de 1977, a los 68 años de edad, después de recibir los Santos Sacra
mentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Su esposa Elvira Vázquez García; hijos, Angel, Carmen, Germán, Julia y Pilar; hijos políticos, Ma
nolo, Florencio, Angel, Fina (Empleada de Frígsa) y Pura; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobri
nos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la 
función de aniversario que se celebrará mañana, día 25 de febrero, a la UNA de la tarde, en la iglesia 
parroquial de San Antonio de Padua; favores que agradecerán. 

Lugo, 24 de febrero de 1978 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña Elisa González Muinelo 
(Vda. de Nicolás Rodríguez Abelaira) 

Que falleció en esta capital, el día 25 de febrero de 1977, a los 73 años de edad, después de recibir los 
Santos Sacramentos y 4a bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hermanos políticos, Jesús Regó Rivera, Zoraida Pi (ausente), Eudosia y Manuel Rodríguez Abe
laira y Carmen López Fernández; sobrinos, Manola, Adela, Elena y Pilar Gutiérrez González, Manuel 
y Teresa Gonzá'ez Pí (ausentes); sobrinos políticos, primos v demás familia, 

RUEGAN una oración por el alma de la finada y la asistencia al funeral de aniversario que por su 
eterno descanso se celebrará mañana, sábado, día 25, a las ONCE Y MEDIA de la mañana, en la iglesia 
de San Pedro; favor que agradecerán. 

Lugo, 24 de febrero de 1978 

R E G U L A D A S L A S E N T I 
D A D E S D E FINANCIA
CION 

Desde que en el pasado marzo 
se publicara el Decreto sobre en
tidades dé financiación, e) sec
tor bancario y financie»*'/ espe
raba la orden de desarrollo del 
citado Decreto, que por fin ha 

sido publicada en el Boletín Ofi
cial del Estado. E n un largo tex
to se explican todas las atribu
ciones y características que debe
rán tener este tipo de entidades. 

Destacan entre las actividades 
que podrán desarrollar las de con
ceder préstamos al comprador, 
descontar y negociar efectos de 
comercio, conceder créditos desti

nados al pago de obras antici> 
po de fondos a cuenta y 3 tros ser
vicios que sean autorizados por 
el Ministerio de Economía. Se 
especifica también en ia orden 
que les entidades de financiación 
no podrían admitir depósitos de 
valores, pero sí obtener créditos 
y préstamos de bancos y caj— á t 
ahorros. 
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a n u n c i o s ñ o r n a l a b r a s 
M I . J . B . 

Automóvi les H a 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

A U T O ! GENARO compra - venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS RALLX, compra - venta-
cambio automóviles usados Ge
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal. 34. 
Monforte de Lemos Teléfono, 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na,. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS > VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoarlo. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS BERNARDO. Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña. 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer. 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS NINE. oompra-venta. Al
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle 33. Teléfono 22-07-58 

EXJROCA8ION, cochea usados nue
vos, todas las marcas y modelos 
revisados y puestos a punto con 
garantía de hast& 6 meses piezas. 
Avenida de La Coruña, 166. Te
léfonos 21-4J-06 v 21-29-26. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

mercado nacional de 

ocasión 
C o c h e s d e 

s e g u n d a m a n o q u e 
m e r e c e n c o n f i a n z a 
El coche usado es una buena 
solución: cuando no es Indispen
sable un coche nuevo, o cuando 
se desea un "segundo coche" 
adquirido con ventajas econó
micas. 
Acuda con plena confianza a 
nuestro Mercado Nacional de 
Ocasión, donde encontrará va
riedad de marcas, modelos, ci
lindradas y buenos precios. Y lo 
más importante coches revisa
dos y puestos a punto por espe
cialistas. Nos interesa la seguri
dad de su compra. 

alguien 
en quien confiar 

A B E L L E I R A 
a. Caldos. «4-LUGO 

I P A L A C I O D E L AUTOMOVIL. 
¡Sport-Auto, más y mejores co-
- ches para usted. 

S P O R T - AUTO. Mercedes nue
vos. Véalos eñ Sport • Auto. 
Precios interesantes. 

¡¡ATENCION»! Estrene su Mer
cedes, gas-oil o gasolina exclu
sivamente en Abuín Automóvi
les. Rigurosa garantía. 18 de J u 
lio. 28. Teléfono 21-47-40. 

P A R T I C U L A R vende Audi 100 L - S , 
Impecable, facilidades. Teléfono 
21-54-07. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los «nuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

Alquileres 

A L Q U I L A S E piso nuevo amueblado, 
céntrico, calefacción de propano. 
Teléfono 21-31-93. 

A L Q U I L O casa - chalet céntrico y 
local industrial de 90 metros cua
drados. Teléfono 22-31-68 

S E N E C E S I T A entreplanta o pri
mer piso en alquiler, céntrico, 
para oficinas. Informes: Llamar 
al teléfono 21-74-42. 

Fincas y Solares I b 

NUSfEZ TORRON venae casas, so
lares, fincas pisos Santo Do
mingo j - l .0 

VENDO oajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDESE pisos y locales comercia
les, céntricos. Desde 1.200.000 pe
setas. Informes: Construcciones 
Jaime López. Teléfono 21-31-99 -
22-20-81. 

PAZ GONZALEZ vende bonito piso, 
bien situado, calefacción central 
y garaje. Teléfono 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ sigue vendiendo 
buenos pisos usados, rebajados 
de precio. Teléfono 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ vende siete f in
cas difei*entes, a 3 kilómetros de 
Lugo. Ahora se compra bien. 
Teléfono 21-42-70. 

S E VENDE casa y finca, en Rába-
de. Informes en Barrio de la 
Chanca, número 1 - 1.° Lugo. 
(Casa Carreira). 

SE VENDE bajo en Río Lor de 
m.2 aproximadamente. Informes 
llamando al t í»w«ro 32-18-59 ó 
22-2»-l8. 

O R T E I N vende piso 7 habitaciones, 
céntrico. Informes: San Pedro, 
7 - i P . 

O R T E I N vende bajos comerciales, 
zona Plaza San Fernando, San 
Pedro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende piso 146 m.2 ütfles, 
todos los servicios. Calle Diñan. 
Informes: San Pedro, 7 - l.0. 

O R T E I N vende pisos entradas 
300.000 pesetas, resto grandes fa
cilidades. Avenida Corufia I n 
formes: San Pedro, 7 - 1.° 

50.000,00 P T A S . de entrad? buena 
situación y bien orientaaos. con 
comedor-star. 3 y 4 dormitorios, 
1 y 2 baños, calefacción Inicia
ción de obras inmediata Infor
mes: Comandante Manso 11-L0 
Dcha. Telf. 22-22-12, todos los 
días de 10 a 2 y de 4 a 8. Festivos 
de 11 a 2. 

VENDO piso 2.°. casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes. 
Teléfonos 21-10-83 v 21-97-47 

VENDO parcelas para chaiPts. con 
todos los servicios, en "Polígono 
de la Tolda informa- Castro 
Gi l . Teléfono 21-16-46. 

VENDO finca cerrada, con agua, 
4.000 m.2. Teléfono 21-12-19 y 
22-29-25. 

VENDO terreno, 1.600 metros cua
drados, en Castro Riberas de 
Lea. Teléfono 78. (Bar Areas). 

SE O F R E C E solar para edificar sito 
en calle Mallorca. Informes: T e 
léfono 62-02-69, de Sada ( L a 

. Coruña). 

S E VENDE piso amplio, apropiado 
profesional, con garaje. Avenida 
Ramón Ferreiro. Informes: T e 
léfono 21-26-63. 

S E VENDEN pisos y locales co
merciales, en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero, 2-BaJo. 

VENDENSE pisos, todos los servi
cios, terminados y en construc
ción, soleados, acogidos, bajos co
merciales de 175 a 1.600 metros 
cuadrados. Salida dos calles. 
Teléfono 22^17-79. 

Traspasos M i 

TRASPASAMOS local Indus
trial, poca renta. Informes: 
Conde Pallares, 1 - 3.°. Teléfono 
21-29-04, (Qamlva). 

I O R NO PODER atenderla, tras
paso peluquería de señoras. Telé
fono 21-70-«8. 

TRASPASASE Bar Barreíro, para 
cualquier negocio. Plaza del 
Campo. 

Compras Jp| 

SE COMPRA todn clase de papel 
y cartón ussdo. Llamar teléfono 
39-00-30, Kábade. Se recoge a 
domicilio. 

A S I S T E N T A por horas. Presentarse 
, Nóreas, 17 - 5.°. (Después cinco 

tardes). 

PROMOTOR 
Para las provincias de La 
Coruña y Lugo, necesita 

primera firma nacional 
Introducido en talleres de 

chapa y pintura del 
automóvil 

Imprescindible 
VEHICULO PROPIO 

Condiciones a convenir 

Escribir al apartado correos 
293 - Vigo 

Colocaciones 

A L V A U T O seriedad, garantía, 
en compra - venta - camoif toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 
San Roque. 25, Ribadeo. 

P A R T I C U L A R vende 1430, 50.000 
kilómetros. Llamar: Telf. 21-56-35. 

P A R T I C U L A R vende R-5. Infor
mes: Montevideo, 8. 

A U T O S GOYA Regente/car Au
tomóviles 5in conductor Coches 
impecables. 40 oficinas en toda 
España En Galicia: Lugo Ruiz 
de Alda. 3. Teléfono 21-18-00 y 
21-18-71 La Coruña Santiago ^ 
Vigo 

CASTAÑAL. Mercedes 24tí-D-3.0. 
Opel Coupé, C-8. R-5. R-6. 4-L, 
Sime 9 1200-S. 

A 12 KILOMETROS de Lugo 
se vende finca grande, a orillas 
de la carretera, Junta o por 
parcelas. Teléfonos 21-12-19 v 
22-28-93. 

VENDO 1500 gas-oil. Informes: 
Parada taxi. Puerta de Santia
go. Teléfono 22-00-39. 

EN URBANIZACION C O ? a 
Moura (Playa de le Areoura) 
en Burela; se vende chalet y 
dos oarcelas de 743 tn 2 y 843 
m.2. Informes en teléfonoa de 
Burela: 58-07-29 y 58-00-66. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo, 24 bajo. 

RAMON F E R R E I R O . Vendo piso, 
siete nabitaciones, tres cuartos 
de baño, calefacción individual, 
garaje. 21-56-14, 

VENDO pisos en construcción, 85 
tn.2 ütiles. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga, 
13 - 1.° 

Slí VENDEN pisos, ouena situa
ción Informes: Teléfono '¿1-43-78. 

S O Y U V E vende pisos, fincas * 
propiedades. Callé Nóreas. 15-2. 
Teléfono 2M3-26 

PISO, ascensor, calefacción acó- , 
gido Teléfono 21-27-89. 

' ' ' I 
VENDO o alquilo bajo 500 metros 

cuadrados, salida dos calles.. I n 
formes: Río Navia, 17 - U0. i 

VENDO dos pisos en zona San 
Roque, buen precio, con cale
facción y ascensor Teléfonos: 
22-37-37 y 21-24-34. 

S E N E C E S I T A personal femeni
no para salas de' bingo, con cul
tura media. Buen sueldo. Inte
resados presentarse en Oficina 
de Empleo. Calle General Mo
la, 65. Oferta 3.710. 

Demandas JÉ* 

EN V I V E R O , se vende la rasa nu
mero 37, de la Avenida de Lour
des. Informan sus propietarios 
señor Cora Reixa. Tuy. 44 - 2.° 
derecha Lugo, o Maria Manuela 
de Cora de R. Delgado. Dr Gó
mez Ulla. 4 - Madrid (28) 

P A R T I C U L A R a particular vende 
piso nuevo económico tres dor
mitorios dobles, cocina y aseo 
todos exteriores. Informes: Ave
nida C. Azcárraga, 9. Tardes. 

S E VENDE piso en calle Diñan, 
146 m.2, garaje. Informes Santo 
Domingo. Tax i número 6 

VENDO bajo comercial. Superficie 
1.000 m.2 aproximadamente I n 
formes: Teléfonos 22-35-87 y 
21-66-93. 

VENDO en Polígono " L a Perve-
doira". viviendas unlfamiliares 
en línea y chalets. Informa: 
Castro Gi l . Teléfono 21-16-46 

PISO. Particular a particular. 
Avenida Ramón Ferreiro. Ga
raje y calefacción. Buen pre
cio. Informan 222974. 

SE VENDE o se alquila piso. Telé
fono 21-77-00. 

S E P R E C I S A N caseros para zona 
Becerrea. Buenas condiciones. 
Informes: Ronda de Castilla, 12 
(LugO). Teléfono 21-32-21. 

NECESITAMOS para realizar im
portante promoción comercial en 
Lugo, cuatro Jóvenes cultos, bue
na presencia, que ambicionen 
ingresos superiores a las 25.000 
pesetas mensuales, y estén dis
puestos a seguir cursillo de for
mación y trabajar inmediatamen
te y en firme. Interesados l l a 
mar hoy, horas oficina, para 
concertar entrevista en Lugo, al 
teléfono 23-34-58 de L a Coruña, 
señor Belaz, 

CHICA para las tarde®. Calle Tuy, 
14 - 1.° - Dcha. 

MODISTA necesita señora • seño
rita sepa rematar prendas a des
tajo. Teléfono 21-55-72. 

SE N E C E S I T A chica, todo el día 
o, fija. Llamar 6 tarde en adelante. 
Teléfono 21-21-97. 

E X C L U S I V A en España. Concede
mos negocio envergadura consu
mo masivo. Imprescíndibie tener 
visión comercial, oficina y pe
queño capital. Ingresos anuales 
3.500.000 pesetas. Teléfono (93) 
254-28-00 y 323-02-26. 

SE N E C E S I T A asistenta con mfor-
mes. Por horas. Teléfono 21-31-98. 

EMPRESA ámbito nacional preci
sa personal ambos sexos para su 
departamento de ventas, mayores 
21 años o libres servicie militar 
dedicación exclusiva, ofrece tra
bajo grato, agradable y liberal; 
ingresos del orden de las 36.000 
pesetas mensuales. Interesados; 
Presentarse hoy, viernes en calle 
Nóreas, 15 - 2.°. Departamento 
12 de 11 a 1 y 4 a. 6. (Oferta 3.362), 

SEÑORAS, trabajo a comisión, en 
horas libres. Teléfono 21-43-96. 

SEÑORA SEÑORITA. Usted pue
de ganar dinero. Avon la Compa
ñía de Cosméticos más grande 
del mundo, le ayudará a con
seguirlo distribuyendo sus fa
mosos productos. Escribir al 
Apartado 14.875 de Madrd o l l a 
mar al 61-42-29 de L a Coruña. 

Enseñanza 

C. I . L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva 25 Teléfono 21-89-31. 

AC ADEMIA REA. Clases particu
lares de peluquería, Rúa Paxar i -
ños. 55-1° 

CONTABILIDAD banca, prepara
ción intensiva, oposiciones. Tele
fono 21-30-74. 

Huéspedes 

S E A D M I T E N chicos. 
Teléfono 22-08-90. 

Informes: 

Varios JÉ 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y Rintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

G R A N D l u especialidad en pintura 
en general, moquetas y FlntasoL 
Teléfono 21-50-49. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal. 31. 
Teléfono 21-55-97., 

D E T E C T I V E S ALM1 numeró 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

Ventas 

íAPEL impreso para envolver, 'co
mercio t-odos ramos. Solicite ta
rifa v muestrario Tel l 21-26 79 

H I E R B A seca empacada, se vende 
teléfono 34-91-50 por las m a ñ a 
nas. 

S E VENDE, por fallecimiento, 
farmacia de Samos. ü ivca titu
lar. Informes: Teléfono 54-60-04. 

VENDO 300 pacas de hieroa seca. 
I n f o r m e s : Manuel- Ferreiro. 
Abuín San Cristóbal de Chamoso. 

ropr<»so 
En LAGO (Jove), comercio 
de D. Albmo Barre Peña . 

Minusválido: La sociedad te 
necesita La Seguridad Social -e 
ayuda infórmate en ei Servi
cio Sociat d« Recuperación y 
RebabilitacióTi de Winnsválidos. 
María de Gnzmán a 5S Ma
drid Teléfono 2-53-68-68. 
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MAKCEUNO OREJA AFIRMO EN E l SENADO... I A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

frasfondo de la sesión. Asi como en el Congreso las 
voces de los representantes canarios quedaron obvia
das por el planteamiento que allí se hizo, en el Sena
do los protagonistas fueron prácticamente canarios. 

primer lugar habló el centrista señor Cambrelent, 
en un tono no exento de cierto realismo político: di¡o 
que la solución estaba en amarrar los barcos o acep
tar el acuerdo, a pesar de sus defectos. Otro canario, 
e| senador de Fuerteventura señor Cabrera, hizo una 
disertación muy sentida, pero no exenta de demago
gia, especialmente al afirmar que el acuerdo abría "un 
profundo foso entre la Península y Las Canarias" y 
que fomentaría el independentismo, acusando al Go
bierno de que o perdería apoyo electoral, o que "tenía 
jas fuerzas armadas para disuadir con una fórmula 
violenta", añadiendo que "este archipiélago se le pue
de ir al país de las manos". Después, el portavoz de 
su grupo. Villar Arregui, aclararía la españolidad del 
senador, pues sus palabras crearon una cierta confu
sión en la sala. 

Una de las intervenciones más sorprendentes fue 
|a del ministro de Transportes, José Liado, uno de los 
firmantes del convenio con Marruecos. Señaló la ven
taja de Canarias en el acuerdo, especialmente en la 
flota artesanal, que podrá pescar durante cinco años 
sin pagar canon alguno, a la vez que se asegura a 
Canarias la comercialización de ochenta mil toneladas 
de sardinas por año. Añadió que Marruecos, siendo 
único suministrador y, además, nuestro competidor, 
no nos ponía las limitaciones que si hacía la democrá
tica CEE. También replicó al senador Cabrera recor
dándole que hace unos días estuvo en Fuerteventura 
en una reunión con pescadores, en la que estaba pre
sente el senador, y no halló ningún rechazo al 
acuerdo. 

Antes el senador socialista señor Baeza había in
tervenido en con: ra del acuerdo, haciendo hincapié en 
algunos puntos oscuros de la política norteafricana y 
en relación al acuerdo tripartito y las actas anejas. A 
estas cuestiones respondió el ministro de Asuntos Ex
teriores, tras las intervenciones de los portavoces de 

ios grupos parlamentarios, que añadieron poco a las 
argumentaciones ya conocidas. Marcelino Oreja expli
có esta vez el porqué de la no publicación de los 
acuerdos tripartitos, lo que no había hecho en el 
Congreso. Además de ratificar la posición española de 
considerar cerrado el contencioso saharaui hasta la 
autodeterminación, dijo que en la legislación del año 
75 -en que se firmó el acuerdo--, no se exigía la publi
cación, ya que no implicaba a la soberanía española, 
ni tenía contenido presupuestario, ni era materia de 
ley a votar en Cortes. 

La segunda cuestión oscura, los llamados anejos 
de aquel acuerdo, dijo que no existían como tales, 
sino que esas actas correspondían a conversaciones 
parcelarias que nunca llegaron a formalizarse en 
acuerdos. Tras ar.adir que la política española en 
Africa estaría presidida por el equilibrio y la coopera
ción, soltó una auténtica bomba política al hacer refe
rencia al comunicado conjunto entre el PSOE y el 
FLN argelino al finalizar la visita de Felipe González 
a Argelia el pasado Si de enero. Según el ministro, 
en el comunicado -no publicado en España-, no hay 
una clara posición respecto a la integridad española, 
ya que se hace una distinción citando sólo el área 
mediterránea y nó la atlántica. También dijo Marceli
no Oreja que había documentos del Polisario apoyan
do al MPAIAC. Añadió, por último, que ha pedido al 
secretario general de la ONU que se avive el proceso 
de autodeterminación del Sahara. 

Al final, y después de haberse rechazado la pro
puesta de no ratificación -a la que, en realidad, co
rresponden las cifras que doy más arriba-, se. suscitó 
una propuesta de reserva planteada por el PSOE y 
otra presentada por el señor Satrústegui, que fueron 
rechazadas. Sobre las once y media era aprobado final
mente el proyecto de ratificación del tratado, con 
algunas ausencias más y sin que los grupos de oposi
ción pudieran sacar adelante sus reservas. El acuerdo 
ya sólo espera salir publicado en el "Boletín Oficial 
del Estado". 

CARMELO CABELLOS — (MULTIPRESS) 

(Viene de última página) 
gustado en absoluto « su es
poso, el vizconde D'Orthez, de 
nacionalidad francesa y, pa
ra demostrar su desaproba
ción el día antes del estre
no en Londres marchó a la 
Costa Azul de donde no pien
sa regresar por el momento. 

Moira, que en escena apa
rece desnuda con el actor 
Barry Stokes, también en tra
je de Adán, reconoció que 
éste es el mayor problema 
que ha tenido con su marido 
en 26 años de matrimonio, 
pero expresó su convenci
miento de que una actriz de
be pasar por todas las expe
riencias. 

Es una buena razón aun
que haya tenido que esperar 
53 años para este último ex
perimento. 

+ ANTI-CAMIONES 
EUROPA 

EN 

A nuestros lectores: 

E L P R O G R E S O 
, s 

Se vende desde las siete y medía 
de la mañana en la E S T A C I O N 
DE S E R V I C I O "RIO MIÑO" 

Los trabajadores por cuenta 
propia de Régimen Especial 
Agrario de ta Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

tina asignación anual por 
cada hijo, de ¿.400 pesetas. 

i f Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas 

Ademas, ai contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mi) pesetas y, por el na
cimiento de cada hijo, otra á« 
tres mil. 

EL SEÑOR 

t DON MANUEL SMARREY FRANCO 
Falleció en esta capital el dia 23 de los corrientes, a la edad de 71 años, después de haber recibido los 

Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

Los compañeros 
Servicios) S . A " , 

D. E. P. 

de trabajo de su hijo José Luis, de "Finanzauto 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que 
por su eterno descanso se celebrará hoy, viernes, día 24, a las CINCO de la tarde, en la iglesia pa
rroquial de San Froilán y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio municipal de esta 
ciudad, favores por los que anticipan gracias. 

Lugo, 24 de febrero de 1978 

Los camiones crean moles
tias intolerables, derrochan 
energía y matan a más de 
mil personas por año, afir
ma el "comité ahti-camiones" 
organización que en uná rue
da de prensa anunció en Pa 
rís una campaña destinada a 
remediar tales inconvenien
tes. 

T a l campaña se ha rá en 
colaboración con la asociación 
"Civic Trust" , que defiende 
en Gran Bretaña los mismos 
principios. 

"Estamos viviendo sobre 
bombas", dice el comité, ha
ciendo observar que el paso 
y el aparcamiento de los ca
miones deterioran las tube
rías de gas. 

E n cifras comparativas un 
camión de 13 toneladas por 
eje causa tantos destrozos 
como 400.000 coches de turis
mo. 

E l tráfico de mercancías 
por carretera, según el comi
té, paso del 15 por ciento en 
Francia, en los últimos 20 
años. Como principal Te-
medio tanto l a asociación 
británica como el comité 
francés preconizan el des
arrollo del transporte por 
vía fluvial y por ferrocarril. 

GORDOS 
Peter King , dé 26 años, 

pesaba 109 kilogramos cuan-
do se sometió a una dieta 
adelgazante pero como no le 
dio resultado se hizo coser 
las encías. Finalmente quiso 
que se le practicara una ope
ración de estómago, de la 
cual ha muerto en Londres. 

Tras la operación, la v iu
da, Susan King, dijo a l foren
se, que su marido "no podía 
comer", 

King solicitó en agosto que 
se le rehiciera la operación 

EL SEÑOR 

t Don Manuel Silvarrey Franeo 
(Contratista de Obras-retirado) 

Falleció en esta capital, el día 23 de los corrientes, a la edad de 71 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición 
de Su Santidad 

. D. e. P. 
Su esposa, Concepción Redondo Paderne; hijos, María del Carmen, Maruja, José-Luis (Empleado de Finánzauto) y Concepción Silva-

rrey Redondo (Terciaria Franciscana); hijos políticos, Daniel Randuife Carballo (Empleado del Banco de Bilbao) y María del Carmen 
Rodríguez Bravos; hermanos políticos, Asunción Bouzas (Vda. de Jesós Silvarrey); Dominga y Pastor Redondo, Josefa Catón, Aurea Seijas 
y Mercedes Castiñeiras; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que por su eterno descanso se celebx-ará 
hoy, viernes, día 24, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Froilán, y seguidamente a la conducción del cadáver al 
cementerio municipal de esta ciudad; favores por los que anticipan gi'acias. 

Casa mortuoria: Sierra de Aneares, 67-1.° Lugo, 24 de febrero de 1978 
NOTA. — A las TRES Y MEDIA de la tarde saldrá un ómnibus desde San Esteban de Uriz (del Puente), parando en Rábade y 

•Otero de Rey, para la asistencia a estos actos. 

de desvio de estómago y los 
médicos se lo desaconsejaron, 
pero finalmente consintieron. 

'Tras un ataque al corazón 
y otras tres operaciones, 
King ha muerto. E l forense 
ha dictaminado muerte acci
dental. 

MUJERES CON GA
NAS DE MORDER 

Las mujeres de Baracoa 
pueblo del norte de Hondu
ras están atacadas por una 
singular enfermedad febril 
que les despierta el ansia de 
morder a sus semejantes. 

L a epidemia —sobra decir 
que desconocida hasta el 
momento— ataca sólo a las 
mujeres con edades entre los 
16 y los 10 años. 

Los primeros síntomas de 
la extraña enfermedad son 
mareos, sensación de invali
dez de la cintura para aba
jo y deseo do morder. 

Los habitantes de Baracoa 
han solicitado ayuda médica 
al gobierno central, a fin de 
determinar y . combatir l a 
causa del mal, que los veci
nos del lugar atribuyen por 
lo pronto a un insecto de la 
zona o a un virus. 

No se han registrado 
muertes como consecuencia 
de la epidemia, pero si más 
de un mordisco a los seme
jantes. 

Madrid-TS 
(Viene de última página) 

ban las personas que no pen
saban como él. Y si no 4e 
gustaban las personas, ¡ima
gínate los periódicos!. Total, 
que como estuvo bastante 
tiempo con nosotros, la gen
te tenía ganas de leer cosas 
distintas, y cuando se murió, 
anduvo unos meses gastán
dose la pasta en los kioscos. 

Superada la primera im
presión, se acostumbró a la 
diversidad, como era de es
perar, y se fue quedando con 
lo imprescindible o con lo 
que más le gustaba. Ahora 
vienes tú con deporte, con
cursos, colorines, fotos y po
ca política. Pero diario, ¿no 
te das cuenta que eso era lo 
de Romero en "Pueblo", o lo 
de Cebrián en " E l Alcázar" y 
"Nuevo Diario"?. Desde luego 
si tienes suerte, es como para 
partirse de risa. Después de 
todas las zarandajas de li
bertad para la prensa, de fue
ra el articulo dos, de pedir 
una prensa critica, de andar 
avergonzados por el mundo 
por no tener libertad, sale el 
primer diario que se llama 
Libre y nos jda lo que antes 
llamábamos opio del pueblo. 

Tú verás lo que haces, pero 
nos puedes dejar a todos los 
españoles con el culo al aire. 
¿No podrías, al menos, pu
blicar por entregas las obras 
inéditas de nuestro llorado 
Alfredo Deaño?. Sería nues
tra disculpa ante tú éxito y 
a tí te daría una hondura in
telectual que pocos españo
les vivos te pueden garan
tizar. 

¿Es que no te das cuenta 
de lo que se va a reir Fran
co?. Inconsciente, más que 
inconsciente. 

José D E CORA 

E L SEÑOR 

t DON MANUEL SAAVEDRA CASTRO 
Falleció en su casa de Angeriz (Friol), el día 23 de los corrientes, a los 80 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P, 

Su apenada esposa, Julia Pardo Pena; hijos, Emilio Saavedra Pardo (Contratista de obras en Lugo), Luz, Josefa, Armando, Fe, José, Pilar, Luciano, Severa y 
Manolo; Míos políticos, Amelia Castro, Jesús Morandelra, José Terán, Oliva Morandeira, Alfónso Valdés, Carmen Lourés, José Fariñas, Guadalupe Antón, Josefa Fraga y 
Batbina Uriz; hermana, Sofía Saavedra; hermanos políticos, Isolina Roca y Flora Gómez; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y pérsonas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos que se celebrarán mañana, 
sábado, día 25. a las TRES Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa María de Angeriz (Friol); por cuyos favores anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Casa de Julia de Rosende Angeriz (Friol), 24 de febrero de 1978 
NOTA, — Habrá servicio de coches de la Empresa Meiián, a las DOS Y CUARTO de la tarde, desde la calle Pilar Primo de Rivera (Lugo), pasando por Friol y 

Roimil, y otro por Rábade, Baamonde y Parga. 
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o s c u l p a b l e s 

El boxeo es como la mafia: La única víctima es e! más ino
cente, que casualmente es la columna que lo sostiene: el bo
xeador. Pierde siempre. Si también del boxeo puede decirse, 
como de ios toros, que "más cornás da el hambre", en los toros 
el que tiene suerte acaba rico y lúcido. En boxeo se pierde 
siempre: Ni lúcido, ni rico, salvo milagrosas excepciones. 

En cualquier actividad deportiva profesional, podrá encon
trarse al muchacho de "buena familia", al señorito, menos en 
una: el boxeo. Al boxeo profesional sólo se llega por un tristí
simo camino de privaciones como parte de una familia que care
de de todo y que sólo podría ser redimida por la "estrella" del 
ring. Tal es el caso del recientemente failecido Rubio Melero, 
joven boxeador que hace un par de meses había librado en Lugo 
su penúltimo combate. 

Como siempre, los comentaristas nos acordamos de Santa 
Bárbara cuando truena. Porque no tienen mucha más suerte 
qué el malogrado Melero tantos otros que sin llegar a la muerte, 
pasan años y años oscurecidos ganándose unas pocas pesetas 
sobre la lona para acabar destrozados física y mentalmente, 
inutilizados ya para todo en plena juventud. 

Responsables, claro que los hay, desde el propio boxeador al 
público, pasando por el rival, el "segundo" y el arbitro. Si una 
última vergüenza impide al boxeador abandonar reconociendo 
una inferioridad que le consta más que a nadie, el preparador 
debe hacerlo, y tiene autoridad para ello arrojando la toalla. 
Tmpoco el arbitro debe tolerar una inferiodad manifiesta. Qui
zás fuera mucho pedir al púgil contrario que cesase de golpear 
ante una superioridad invariable, cuando es el propio público 
apasionado y brutal, el que le exige la máxima crueldad, ya 
que paga para disfrutarla. 

—Yo nunca valí para boxeador. Cuando me daba cuenta de 
que era superior y que mi rival estaba vencido, me era imposi
ble seguir pegándole. Me limitaba a marcar los golpes, pero 
eso al público y a la crítica no les gustaba. Y a mí me era impo 

iibte enseñarme con un hombre que apenas podía defenderse, 
me contaba el campeón español de la postguerra Paco Beltrán. 

Yo creo que el boxeo podía ser conservado como deporte 
sometiéndolo a o» actuales límites olímpicos: Tres asaltos de 
tres minutos, y suspensión inmediata ante la menor evidencia 
de superioridad. Y si al público no le gusta, que lo deje. Y si 
un muchacho no puede ganarse la vida en el ring, pues que se 
dedique a otra cosa, que eso saldrá ganando. No sería la única 
profesión minoritaria que desaparece. 

Estas limitaciones se están dando en los países nórdicos y 
en los países socialistas, tal vez por contar con una sociedad 
moralmente más sana. Los verdaderamente perjudicados no 
serían los muchachos, sino ios pulpos que los explotan y que 
dé ellos viven, y maldito io que se perdería. Ahora que está de 
actualidad Perico Fernández, por su última absurda derrota, 
recuerdo con simpatía su actitud cuando abandonó sin aparentes 
motivos en Tailandia ante el granítico campeón mundial: • 

—Sentía mucho calor—, explicó escuetamente Perico. 
Lo compredí. Sentirse obligado a ablandar a golpes a aquel 

monumento de piedra tenía que dar mucho calor, Y lo mejor 
era irse para casa, por mucho que lo lamenten ios que no iban 

a llevar los golpes, que son los espectadores, bastante más sádicos 
Y crueles que el más sanguinario de los boxeadores. Y si usted 
no lo cree, no tiene más que verles la expresión en los momen
tos más duros del combate, repetido cinematográficamente, 

«Cómo gozan con 'a sangrel 
Aunque mejor será que no lo mire, porque a lo mejor está 

entre ellos. 
SOCELO 

E L E C T R O D O M E S T I C O S 
Complementos para el hogar 
Armarios baño - Lámparas 
Cuberterías - Encendedores 

DROGUERIA CENTRAL 

C R O N I C A P O L I T I C A 

EMMANUEUiE Y SUS 

DIARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO S 

N El cantante francés Guy Béart graba un programa de televisión y ha invitado 
'ñ . en él a una serie de artistas, entre ellos la actriz Sylvia Kristei ("Emmanuelle") y 

Georges Brassens. --• (FOTOFIEL) 
H / • ' • 

a participar 
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6S3SÍ 
UN MORDISCO MAS. 
Y MORIRA 

A todos los perros se les 
puede permitir un mordisco 
en su vida, pero " Comandan
te" ya ha pegado cinco bo
cados. S i vuelve a morder otra 
vez más irá al sacrificio, en 
Londres. 

Al revocar la sentencia de 
otro magistrado que pedía que 
fuera sacrificado el can a l -
saciano "Comandante", el 
Juez amante de los perros 
Owen Stable advirtió al pro
pietario, "pero ha de com
prender que no puede dejar 
que este perro vaya dando 
mordiscos a la gen t é " . 

" S i vuelve a morder una 
vea más es casi seguro que 
se le condenará a ser sacric_ 
ficado". 

E l caso contra "Comandan
te" ha traído cola. 

" A este can se le ha des
pertado una gran afición pol
los t ranseúntes" , ha comen
tado Charles Byers, que enu
meró las víctimas de la man
díbula de "Comandante", 
Una mujer mordida ei? una 
pierna, un lector de contado
res al que el perro hize dar 
de baja del trabajo tres días, 
un doctor que necesitó cui
dados médicos tras un en
cuentro con "Comandante", 
luego-otro empleado encar
gado de la lectura de conta
dores que recibió un buen bo
cado en cierta parte cuando 
intentaba ponerse a salvo, y 
finalmente, un cobrador de 
seguros, arrinconado contra 
el umbral de una puerta y 
mordido en la mano, en un 
brazo y en un pierna. 

No obstante, el dueño del 

perro ha opinado que "se ha
bían exagerado excesivamen
te los mordiscos de "Co
mandante". Y ha reconoci
do que se había gastado cen
tenares de libras pagando in 
demnizaciones para salvar a 
su perro. 

+ ITALIA. RECORD DE 
ROBO DE AUTOMO
VILES 

E l robo de automóviles ba
tió en Italia el record duran
te 1976, en relación a Europa, 
al haber desaparecido 16.000 
vehículos. 

E l aumento de los robos de 
automóviles en Ital ia se debe, 
según los expertos, a la des
favorable situación social y 
económica del país, a la im
potencia de las autoridades 
frente al crimen organizado 
y al crecimiento del tráfico. 

E l valor global de ia mer
cancía robada en 1976 ascen
dió a 190 millones de dóla
res y la ciudad que registró 
más robos, en la misma épo
ca, fue Milán. 

^ DESTAPE A 
AÑOS 

LOS 53 

A los 53 años de edad la 
actriz Mona Lister hizo su 
primer destape teatral en el 
estreno de la obra "Murder 
Among Friends". 

E l problema para Moira no 
radica en la edad, pues toda
vía posee un cuerpo esbelto, 
y presentable, sino en la cir
cunstancia de que, además 
de actriz, es vizcondesa. 

L a nueva faceta teatral de 
la veterana actriz no le ha 
-(Pasa a la página anterior) 

MARCELINO O R E J A AFIRMO E N E L SENADO QUE 
E L P 0 L I S A R I 0 APOYA A L MPAIAC D E C D R I L L O 

MADRID. - (De nuestra Redacción). - Ayer quedó 
ratificado en el Senado el acuerdo pesquero con Ma
rruecos, con 123 votos favorables, frente a 80 en con
tra y las abstenciones de los señores Ollero y Satrús-
tegui, además de las ausencias de cuarenta senadores. 
Al principio de la sesión, en gran parte voleada sobre 
Canarias, se aprobó una resolución condenatoria de 
la intromisión de la OUA, al modo de la aprobada en 
el Congreso, que fue aprobada con las abstenciones 
de Mosén Xirinachs y el señor Mateo Navarro, senador 
alicantino, y con las ausencias de I* mayoría de los 
senadores vascos y bastantes de la Entesa deis Cata-
lahs. Otra ausencia destacada fue la del vicepresidente 

del Gobierno, profesor Fuentes Quintana, quien el lu
nes presentó su dimisión al presidente del Gobierno. 

Y con el tema de fondo de la dimisión de Fuentes 
Quintana -quien, por otra parte, se reunió ayer con 
los parlamentarios de UCD en el Senado-, tenía lugar 
una larga y morosa sesión que dejó para los postres 
el acuerdo pesquero. En cuanto a la crisis provocada 
por el señor Fuentes, ayer teman lugar hechos con
tradictorios: Sus colaboradores exponían en rueda de 
Prensa el litigioso plan energético, y el profesor 
Fuentes mantenía sus reservas a continuar en el Go
bierno si no es respetado al pie de la letra su plan 
económico, en gran parte coincldente con los acuerdos 

de La Moncloa. La crisis, como tal, no está cerrada. 
En cuanto al debate del acuerdo pesquero, siguió 

un camino bastante diferente al que se llevó en ei 
Congreso, al menos por párte del partido del Gobier
no y del Gobierno mismo, que cambió su estrategia. 
Los grupos de la oposición -especialmente los socia
listas y los progresistas y socialistas independientes-, 
se mantuvieron en posiciones torpes que no añadían 
nada. Es más, el senador canario señor Cabrera «« 
extendió en algunas consideraciones sobre los movi
mientos «ndependentistas. 

Y el tema canario fue, como digo más arriba, el 
(Pasa a la página anterior) 

CONSEJOS A 
UN RECIEN 

Madrid estrena nuevo pe
riódico, con el que se sitúa 
en diez cabeceras como en los 
viejos tiempos. Por ahí fuera 
están ¡venga a matat pe
riódicos! y nosotros ; venga 
a parirlos!. No escarmenta
remos nunca. Ahora se trata 
de una fórmula que se sacan 
de la manga los de "Cam
bio 16" para reconfortar a! 
alicaído "Diario 16". Se llama 
"Diario Libre" y nos prome
te muchos colorines, muchas 
fotos, muchos concursos, po
cas letras, mucho deporte, 
poca política, mucha violen
cia, media ración de sexo _y 
problemas de Madrid a todo 
pasto. 

Antes de proseguir, es bue
na educación saludar al re
cién llegado, así que: "Hola 
Diario Libre!, ¿qué ta! es
tás?". Supongo que por ahora 
bien, ya veremos que me di
ces dentro de un año. Tienes 
nombre de periódico urider-
ground norteamericano, co
mo "The Los Angeles Free 
Press", pero dudo mucho que 
ese mismo nombre quiera de
cir lo mismo. 

Para que veas, querido 
"Diario Libre", que deseamos 
toda clase de parabienes a tu 
recién iniciada andadura, te 
vamos a poner un poco en an
tecedentes, aunque ya habrás 
recibido sabios consejos de 
tu hermano "Diario 16", 

Resulta que hace cosa de 
dos años murió u» señor muy 
importante que se llamaba 
Franco y al que no le gusta-

(Pasa a la página anterior) 


